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Para ampliar el parque colindante

El colegio de 
El Pilar será 
demolido 
mañana

- 11 W

La Casa de los Niños donde la red captaba a sus víctimas. EFE

Las obras de demolición del antiguo colegio del Pilar, 
ubicado en el barrio ciudadrealeño del mismo nombre, 
comenzarán a ejecutarse mañana jueves, según informa la 
Concejalía de Urbanismo del Ayuntamiento de la capital 
en una nota de prensa.

Las obras de demolición del 
antiguo colegio, que se encuen
tra muy mal estado, cuentan con 
un presupuesto total de 
2.700.000 pesetas, de las cua
les un millón lo aportará la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha con cargo afFondo de 
Ayudas Especial.

La Concejalía de Urbanismo 

informa que las obras de demo
lición se prolongarán hasta el 
próximo domingo día 3 de agos
to. El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, tiene pre
visto visitar las obras de demo
lición mañana mismo, a las once 
de la mañana.

(Pág. 3)

Once detenidos en 
Barcelona por integrar 
una red de pederastas

La Policía ha detenido hasta 
el momento a once personas 
por su presunta implicación en 
una red de pederastas que, su
puestamente, sometió a veja
ciones sexuales a unos 40 ni
ños del barrio de El Raval de 
Barcelona, una de las zonas 
más deprimidas de la ciudad.

La operación, que lleva a 
cabo el Grupo de Menores de 
la Policía, bajo la supervisión 

del juez barcelonés Josep 
Niubó, continúa abierta y no 
se descartan nuevas detencio
nes.

Fuentes próximas al caso 
indicaron que los niños, con 
edades comprendidas entre los 
5 y los 14 años, eran captados 
a cambio de regalos y dinero 
en el «Casal deis Infants».

(Pág. 30)

Anguita reañrmó 
su apoyo al 
aislamiento de HB 
en lo político y no 
en lo social

(Pág. 23)

Los álamos de la 
Tabla de la Yedra 
se secan a causa de 
una enfermedad

(Pág. 13)

INSS e Insalud 
revisan los casos 
de incapacidad 
temporal

(Pág. 9)

Habrá controles 
de alcoholemia y 
vigilancia policial 
durante La 
Pandorga

Las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad tienen dispuesto un 
dispositivo de seguridad para la 
festividad de La Pandorga que 
se celebrará mañana en el que 
se incluyen controles de 
alcoholemia tanto en la propia 
Ciudad Real como en sus alre
dedores, así como patrullas para 
evitar incidentes.

(Pág. 7)

El río Oder unió anoche a 
Polonia y Alemania en el 
temor a su desbordamiento

Ciudad Real, por debajo 
de la media nacional en 
gasto farmacéutico

El río Oder, que con su tri
butario el Neisse delimita las 
fronteras entre Alemania y 
Polonia amenazaba anoche con 
desbordarse por ambas orillas, 
al haberse unido a su ya 
sobreelevado caudal la crecida 
de su afluente.

La situación más crítica se 
daba en la ciudad polaca de 
Subice, donde ambos ríos con
fluyen, aunque miles de volun
tarios trataban de reforzar los 

diques con sacos de arena, se 
auguraba que estos no podrían 
soportar la presión de varias 
toneladas de agua.

En la orilla germánica, la 
situación era algo menos 
traumática, pues las autorida
des confiaban en que el agua per
diera algo de fuerza al romper
se algunos de los diques pola
cos.

(Pág. 26)

La provincia de Ciudad Real 
se encuentra por debajo de la 
media nacional del gasto farma
céutico y emisión de recetas, 
dentro del conjunto de provin
cias pertenecientes a la red del 
INSALUD, según el ejercicio 
del primer semestre del año 
1997 en relación al mismo pe
riodo de tiempo del ejercicio 
anterior. Según informó ayer la 
Dirección Provincial del Minis
terio de Sanidad y Consumo en

Ciudad Real en una nota de 
prensa, el gasto acumulado 
durante los primeros seis me
ses del año en esta provincia 
ha registrado un incremento del 
3,45 por ciento, inferior a la 
media nacional, al haberse gas
tado 5.629 millones de pesetas 
en el actual ejercicio frente a 
los 5.441 gastados del primer 
semestre de 1996.

(Pág. 6)
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Miércoles, 30 de julio de 1997 AGENDA La Tríbuns

HORARIO DE TRENES
KuZ) SEVILLA - (MAU\GA)C0R DOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(5) Precios LANZADERA entre Puartollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes

I Info-Renfe ¡22 02 02 LANZ. 
01® (3)

LANZ. 
{3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO AVE 
(5)

LANZ. 
(4)

TALGO 
(2)(6)

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'20 22'30 22'40 23'55
F CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'18 21'38 21'47 22'54
1 PJETOlLA^O 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 20'01 21'24 21'30 22'37
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 4lJ^l5 11,46 J^^IE 16'43 4i^¡B: 19'12 20'43 AÍ^IK 21'49
| SEVILLA

7'00 9'00 9'40 49l?^IB 16'00 2^VÍ. 18'00 20'00 X^I£

■ HUELVA X^IE 4>í^íS A^IR ja^«5 xL^SR 4lí^í= xiJ^rs 4kS^II~. 17'00 4I?^!B zií^ie X^ie

■ MALAGA 4>^ltií 4«?^«a Xííí?iB' 45?^ IB 9'30 /I>?^I£ jDÍ^IK Xí^lK 19'20
1 CADIZ Z»Y»ñ 8'00 4IÍ^Í5 2>3^f?. Xk^ís X'^IE 4>$^tei 16'25 ,^iK 4k^

(1) No circula el 27 y 28 do marzo, el 1 y el 2 de mayo, ni del 28 do julio al 31 do agosto.
(6) Circula el 29 de marzo y el 3 de mayo.(4) Sólo circula sábados y domingos.(3) No circula domingos.(2) No circula sábados.

ENTREGA GRATUITA A DOMICILIO DE BILLETES j^iE RENFE
BILLETES A£fÍE0S - I/¿W£S DE ESTUDIMÍTES - EXCURSIONES 

PAQUETE WCIKIOMES - RESERVA DE HOTELES- VIAJES EMPRESA

SOLICITA NUESTRA TARJETA DE CREDITO GRATUITA "VIP TRAVEL CARO'

Intoimadón facilitada pon

piueda
CZ María Cristina, 1-1®

Telfs.: 25 56 44 - 22 44 12 - 23 27 59

MADRID - CIUDAD REAL- PUERTOLLANO-CORDOBA (MALAGA}. SE VI 1 A ( l-l_r\ \HUELVA

(6) Precios LANZADERA entre Wadrid-Ciudad Real-Puertollano.

[ Info-RenfeJ22 02 02 LANZ. (2)(3)(4)
AVE 

(6) AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(1)(2)

TALGO 
(5) (2) LANZ. AVE LANZ.

| MADRID 7'10 7'30 9'00 9'15 10'00 12'55 13'15 15'15 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 8'01 8'20 9'50 10'06 11'01 13'56 14'06 16'06 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8'20 8'34 10'04 10'25 11'18 14'13 14'25 16'25 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 XSÍ^E 12'07 15'01 17'48 18'11 X^^SB 20'36 ^'^«? 21'48 X^K
■ SEVILLA 10'00 11'30 13'20 X'^SB Xí^lB X^E 18'30 19'26 jsí^ía 22'30 X^í;-
1 HUELVA xs^ie /S^iS. aV-ie Xí^e 14'35 4^1^ X^E Jlí^B X^B XX^E: X^E XJ^B X*(<!B X^E
1 MALAGA

X^H 14'30 17'25 X^e X^E XÍ^IB 23'00 X^B X^ Xí^B

1 CADIZ iO^ili zC^is X^c; 14'55 /S^B X^IB (ft^^ii;: 21'05 X^E X^IH X^K 4¡3H^^. XX?E

(4) No circula los domingos.
(1) No circula del 28 de julio al 31 de agosto.
(2) No circula los sábados.

(3) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y 2 de mayo, ni del 28 de julio al 31 de agosto. (5) Circula el 22 de marzo.

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

El tiempo en la capital
PRESION: 708,1 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO:Noreste, 8 km/h.
MAXIMA: 35,6°
MINIMA: 19,6°
HUMEDAD: 20 %.
EVAPORACION: 6,8 mm.

* Dotes recogidos hasta los 8 de la tarde de 

El pluviómetro 
Datos del año hidrológico actua 
Septiembre 1996: 79.8 l./mí 
Octubre 1996: 19.3 l/m’.
Noviembre 1996: 30.4 l/m’.
Diciembre 1996: 214.5 l/m’.
Enero 1997: 117.9 l/m’.
Febrero 1997: 0.5 1/rrt'.
Marzo 1997: 0 l/m’.
Abril 1997: 53.5 l/m’.
Mayo 1997: 71.7 l/m’.
Junio 1997: 28.8 l/m’.
Julio 1997: 6.2 l/m’.
Tittal acutftufadtf; 6/2,1 í./m’.
Media /93O - J99O: 426,7 L/aña. 
Año más lluvioso: Año más seco:
196S-69 con 719,4 LAn\ 1994-95 con ¡96,4 ¡./m‘

•/*ÑO HIDRCXOGiCO: desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto del cita siguierrte.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENQO 

PEREZ

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13.00 - 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15.00
-19.00
ARGAM. CVA.: 08.30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30-19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID:07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00-18 00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1100 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19 00 
NAVALPINO.: * 15,30(Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA-11 15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00-* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

Alfatercta

09,20

14,11
17,61 

«21,60

10,00 

14,60 
16,40
2Z27

07,10
10,32

16,20
19,11
22,56

08,31 

11,46 13.27

«07,00 07,31
08,06 08,36
10,18 

«18,21
20,21

10,46
18,61
20,60

08,07
09,11

11,00
19,06
21,06

1^10 
20,14 
22,14

13,00
21,02
23,00

17,40 M
 — 2 
oí

HOMRIOS TRENES REGIONALES

10.40
18,22

11,36
19,07

; O OraJa kixxdes. No choJa 27,28-11 y 1-V97.
(2) CtaJa loborctes. HcbIq Uncres de lunes a JuewBs; 

y hasta Jaén los Menes.
(3) No ckcuta los sábados.

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Telófono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
otra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-37/23-27’-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO

11

PRIMITIVA CUPON DE LA ONCE
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Lunes 28 19.604
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22.958
"Sueldazo", series 031 a 040 del 

número anterior y posterior.

FARMAC1A.S
CIUDAD REAL
HOY: ENRIQUE FERNANDEZ.
Pío XIl, 14.
MAÑANA: CARMEN

SANCHEZ DE LEON. Lanza, 6. 
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: JOAQUIN DOMINGUEZ.

10
MAÑANA: JUAN M. MORENO.

Castelar, 77.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M®

VILLANUEVA. A. Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: NIEVES VILLEGAS.
Fontecha.
MAÑANA: ADELAIDA SIMAL.

Alfonso XII, 10.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: PEDRO

RONCERO. San Marcos, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA:

DESAMPARADO IRNAN. Gral.
Aguilera.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL Y

ANA FERNANDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
HOY: M® TERESA MENCHEN.
Concorida, 41.
MAÑANA: ROSARIO 

VILLEGAS. Independencia, 5.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8,10 y 10,40
"SPEED-2"
Sala 2: 8,15 y 10,45
"AIRBAG"
Sala 3: 8,15 y 10,45
"MENTIROSO
COMPULSIVO"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 8,05 y 10,40
"MURDER AT 1600"
Sala 2: 8,05 y 10,40 "MR
BEAN"
Sala 3: 8,05 y 10,40
"HOMBRES DE NEGRO
ALCAZAR DE SAN
JUAN
CINECRISFEL
VER CARTELERA
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Jennifer Maya Silva, hija de Miguel y M® Luisa. Angela 

Silva Fernández, hija de Miguel y Coral. Paula Romero Polo, hija de Guillermo 

Isabelo y M“ del Carmen. Nerea Redero Sánchez, hija de Valentín Manuel y 

M* Mercedes. Ana Isabel Lorente Martín, hija de Ramón y M® Gloria.

DEFUNCIONES: Rafael Cano Hernández, de 61 años. Andrés Rejas Rojas, 
de 63 años. Mariana González Flores, de 84 años. Juliana Barba Gil, de 78 

años.
A/AT/í/A/OA'ÍOS.'Telesforo Javier Moreno Alemán y M® Luisa Adañez Barba.

OBRAS

BASE CENTRAL: Ctra. Nacional 430. RK. 311,8 -135000 CIUDAD REAL 
Tinos: 926 - 231001 - 231002. Fax: 926 231033
CANTERA DE ARIDOS: Ctra. Nacional 401. Km. 141. Tfno: 925 - 593021

Al servicio de la Administración Pública 
y de la iniciativa privada



Miércoles, 30 de julio de 1997 3Gabriel Miguel informó que los 
metros cuadrados que ocupa el 
antiguo colegio serán adecuados 
para zona verde MIL

Las obras, que mañana mismo serán visitadas por el alcalde, se prolongarán hasta el próximo dominso

El antiguo colegio de El Pilar 
comenzará a ser demolido mañana
Las obras de demolición del antiguo colegio de El Pilar, 
ubicado en el barrio ciudadrealeño del mismo nombre, 
comenzarán a ejecutarse mañana Jueves, según informa la 
Concejalía de Urbanismo del Ayuntamiento de la capital en 
una nota de prensa remitida ayer a este diario.

La Tribuna

Las obras de demolición del 
antiguo colegio, que se encuen
tra muy mal estado, cuentan con 
un presupuesto total de 2.700.000 
pesetas, de las cuales un millón 
lo aportará la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha con 
cargo al Fondo de Ayudas Espe
cial.

La Concejalía de Urbanismo 
informa que las obras de demo
lición se prolongarán hasta el 
próximo domingo día 3 de agos
to.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, tiene pre
visto visitar las obras de demo
lición mañana mismo, a las once 
de la mañana.

El colegio se mantendrá 
vallado y acordonado

Mientras duren las obras y 
hasta que se acondicione la su
perficie, el colegio se mantendrá 
vallado y acordonado, según 
apuntó el concejal de Urbanis

mo, Gabriel Miguel Mayor, a la 
agencia Efe.

El colegio de El Pilar, que lle
va varios años sin alumnos y en 
desuso, es un edificio colindan
te al Parque del Pilar, por lo que 
los metros cuadrados que ocupa 
este centro serán incluidos en la 
superficie de esta zona verde, 
confirmó Miguel.

De esta manera, el concejal 
explicó que «vamos a mantener 
las pistas polideportivas de este 
colegio porque consideramos que 
pueden ser utilizadas por los 
niños y los jóvenes para realizar 
deportes y juegos».

Respecto a la financiación de 
esta obra, el pleno del consisto
rio ciudadrealeño aprobó en el 
último pleno ordinario, con el 
voto favorable del Partido Popu
lar, Partido Socialista e Izquier
da Unida, la aportación de un mi
llón de pesetas de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha para participar en el coste de 
las obras de demolición del edi
ficio.

El grupo socialista en el Con
sistorio de Ciudad Real había cri-

El antiguo colegio de El Pilar será demolido, y en el espacio que ocupa se creará una zona verde.

ticado en varias ocasiones el des
cuido y la desidia del Equipo de 
Gobierno «popular» con este 
edificio y había solicitado el

arreglo del solar.
Los socialistas culparon al 

Gobierno municipal del pésimo 
estado de conservación en que se

encuentra el colegio, por no ha
ber mantenido vigilancia en el 
edificio y haber permitido su de
gradación.

El proyecto de ampliación del 
Gasset se verá hoy en Comisión

Concha VICENTE

El proyecto de ampliación del 
Parque de Gasset será informa
do hoy por la Comisión Munici
pal de Urbanismo, que al igual 
que resto de comisiones ha ade
lantado un día su reunión habi
tual de los jueves celebrarse 
mañana la festividad de La Pan
dorga.

Según informó la concejala de 
Medio Ambiente, María del Pra
do Muñoz, en una entrevista 
concedida ayer a LA TRIB UNA, 
este proyecto, cuyas obras po
drían comenzar el próximo mes 
de septiembre después de que se 
cumplan todos los trámites bu
rocráticos y administrativos pre
vios, supondrá la ampliación del

Parque del Gasset hacia la nue
va zona de los antiguos terrenos 
de Renfe en 21.500 metros cua
drados, con los que se 
incrementará en una tercera parte 
su superficie actual;

Costará 120 millones

Las obras de ampliación del 
Parque de Gasset, que también 
incluirán la adecuación del con
junto de la zona verde, tendrán 
un coste aproximado de unos 120 
millones de pesetas, los cuales 
se invertirán de forma bianual. 
Así, 60 millones de pesetas se 
emplearán este año, mientras que 
el resto se invertirá a lo largo de 
1998.

María del Prado Muñoz ex
plicó que la ampliación se reali

zará mediante terrazas florales, 
con las que se salvarán los des
niveles existentes, y la habilita
ción de paseos que comunicarán 
la zona de los antiguos terrenos 
de Renfe con el parque.

Según la responsable muni
cipal del área de Medio Ambien
te, la ampliación de la zona ver
de supondrá la creación de una 
especie de «mirador», desde el 
que los visitantes del Parque 
podrán ver los terrenos de los 
antiguos tenenos de Renfe.

En el Parque, además, agre
gó María del Prado Muñoz, se 
realizarán importantes actuacio
nes en jardinería, actuación don
de se empleará gran parte del pre
supuesto, con la plantación una 
gran variedad de plantas, prin
cipalmente, autóctona.

1

María del Prado Muñoz habló ayer con LA TRIBUNA. RUEDA
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”Los manchegos somos personas 
sobrias, más ”sanchos” que "quijotes”

.Tosé Carlos REJAS

Es José Luis Ruiz Abad, "Ca
ballero Andante" nombrado por 
la Asociación Quijote 2000". 
Ciudadrealeño de nacimiento, 
casado y con tres hijos, aunque 
lleva desde los nueve años estu
diando fuera de Ciudad Real. Es 
un gran amante de la familia, le 
gusta la música clásica y montar 
a caballo.

Actualmente es corredor de 
comercio y vive en Almería, 
aunque según nos cuenta suele 
venir mucho a Ciudad Real ya que 
"conforme van pasando los años 
vas retornando a tu infancia. 
Suelo venir bastante a menudo 
por no perder el vínculo con 
Ciudad Real". Del premio se sien
te muy agradecido: "Como man
chego es un orgullo que se acuer
den de uno" y valora mucho la 
actividad de esta asociación el 
la divulgación del Quijote".

José Luis Ruiz Abad es licen
ciado en Derecho y Ciencias 
Económicas y Empresariales, 
especializándose en Política 
Monetaria y Hacienda Pública", 
además es ingeniero técnico in
dustrial, y durante un tiempo fue 
profesor asociado de Derecho 
Mercantil en la Universidad 
Complutense. Asimismo, ha par
ticipado en numerosos semina
rios sobre entidades de crédito y 
ahorro, y ha colaborado en pu
blicaciones de Derecho Mercan
til.

"Todos los Caballeros y Da
mas Andantes echamos en falta 
nuestra tierra, pero este tipo de 
actividades hacen que no perda
mos el vínculo. Por circunstan

cias de la vida, hemos tenido que 
vivir fuera de nuestra ciudad". Sin 
embargo, nos cuenta "todas las 
personas pasamos una etapa en 
la que estamos más desvinculados 
de nuestra región, pero luego 
llega un momento que vas echan
do en falta tus raíces".

"Conforme vas idealizando 
más lo que has dejado es cuando 
vas echando más en falta tu tie
rra. Con el paso de los años, vas 
retornando a tu infancia".

José Luis Ruiz Abad ha nota
do muchos cambios en la ciudad 
desde que el vivió aquí: "Recuer
do por ejemplo como era antes 
la calle Toledo o la Escuela de 
Aeromodelismo a la que yo so
lía ir, donde están ahora los juz
gados" . Además -dice- desde que 
murieron sus padres, se han re
forzado los lazos con la ciudad y 
las ganas de volver. Pero Ruiz 
Abad tiene también una intensa 
vida política, es presidente de la 
Comisión Provincial del Partido 
Popular y por esto, suele venir 
mucho a Ciudad Real.

Intentando definir el carácter 
de los manchegos y de la gente 
de Ciudad Real, José Luis señana 
que "el manchego es una perso
na sobria, incrédula; es curioso 
pero tenemos más de "Sanchos" 
que de "Quijotes". Somos bas
tante abiertos una vez roto el 
hielo".

Hablando de "El Quijote" de 
Miguel de Cervantes, Ruiz Abad 
prefiere "Vida de D. Quijote y 
Sancho de Unamuno" por "como 
destripa el concepto del Quijote 
y al final de su vida, Unamuno 
dice muerte a el Quijote cuando 
al principio decía viva el Quijo
te, es decir, como cambias y al

José Luis Ruiz Abad, Caballero Andante 1997. RUEDA

final te vuelves menos idealista 
y te acercas a una realidad más 
"sanchesca".

"Alonso Quijano y Sancho son 
las dos caras de la moneda, el uno 
representad idealismo, y el otro 
el pragmatismo". "Yo ahora 
mismo me identifico con un idea
lismo a nivel político, es decir, 
procurar un servicio a la colec
tividad, tratar de devolver lo que 
le hemos quitado, cada uno a su 
manera", señala José Luis Ruiz 
Abad.

Próxima a la figura de Don 
Quijote se encuentra la Genera
ción del 98, de la que José Luis 
Ruiz Abad ha leído mucho: "Es 
impresionante como de una Es
paña hundida moralmente, sale 
un conjunto de escritores que, 
como decía Alberti, escribían 
pintando".

Preguntándole sobre el AVE, 
quizás la última gran infraestruc
tura de Ciudad Real, Ruiz-Abad 
dice que España hizo un gran 
esfuerzo durante el 92 con laExpo 
de Sevilla, las Olimpíadas de 
Barcelona y el AVE, "y ahora nos 
estamos reponiendo de la resa
ca". "Se deberían de haber apro
vechado mejor las posibilidades 
del Talgo o haber invertido más 
en bienestar social, no estába
mos en condiciones de hacer las 
inversiones que se hicieron", 
señaló finalmente.

"Conforme idealizas más lo que has dejado es cuando vas 
echando más en falta tu tierra. Con el paso de los años, vas 

retornando a tu infancia"

¡Ciudadrealeño!
Consumiendo productos de 

tu tierra ayudas a tus empresas 
y te beneficias tú mismo

Lalríbuna
de Ciudad Real
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Discotel
Ronda de Calatrava, 38 bis
Tfno.: 27 00 46
13004 Ciudad Re¿l
Sertemo S.i.
Benedicto Antequera, 2
Tfno.: 50 67 10
13710 Argamasilla de Aiba
M* Dolores López
General Pérez Balleste os, 3
Tfno.: 36 09 07
13320 Villanueva de .os Infantes
Capilos S.L
José Antonio, 34
Tfno.: 87 05 40
13260 Bolaños de Calatrava
Femando García Moto
Real, 11
Tfno.: 81 00 05
13160 Torralba de Calatrava

M.Y EG. Informática
M® de Molina, 8
Tfno.: 55 03 69
13600 Alcázar de San Juan
Almaldi S.L
Cristo, 1
Tfno.: 87 08 50
13620 Bolaños de Calatrava

Imansoni S.L.
Dr. Bonardell, 11
Tfno.: 54 74 71
13600 Alcázar de San Juan

Teleservic S.L
Luz, 7
Tfno.: 25 35 49
13003 Ciudad Real

Antonio López Berrio
La Iglesia, 3
Tfno.: 57 34 44
13640 Herencia
Arias Radio
Emilio Castelar, 43
Tfno.: 54 14 08
13600 Aicazar de San Juan

Tecmoelectronic S.L.
Calatrava, 6
Tfno.: 85 00 32 
13250 Daimiel
QSS Criptana C.B.
Fuente del Caño, 2 
Tfno.: 56 32 66
13610 Campo de Criptana

Hotel Ramomar S.A.
Don Víctor, 45
Tfno.: 51 04 76 
13700 Tomelloso
Venancio Martínez
Paseo San Isidro, 7 
Tfno.: 50 67 10 
13700 Tomelloso

Ibersontei S.L
Socuéllamos, 105 
Tfno.: 53 80 12 
13700 Tomelloso

Olstram Teleco.
Postas, 4-2* planta
Tfno.: 23 04 12 
13001 Ciudad Real

Anselmo Fuentes Fdez.
Capitán Fillol, 11
Tfno.: 32 28 14
13300 Valdepeñas
Tex Informática
Garci Gonzaléz, 7
Tfno.: 80 13 61
13420 Malagón
Eléctrica Puerto Lap
Pza. de la Constitución, 16
Tfno.: 58 30 38
13650 Puerto Lápice

Eurofoto
Calatrava. 2
Tfno.: 21 57 57
13001 Ciudad Real

Eurofoto
C.C. Eroski. Avda. Europa s/n
Tfno.: 23 18 19
13005 Ciudad Real

Eurofoto
Alarcos, 10
Tfno.: 21 04 98
13001 Ciudad Real

Eurofoto
Gran Teatro, 6
Tfno.: 61 37 44
13200 Manzanares
Extintel S.L
San Sebastián, 10
Tfno.: 33 13 33
13730 Santa Cruz de Mudela

Carsow
Calvario, 14
Tfno.: 22 57 50
13004 Ciudad Real

TM Market y Public!.
Ramón y Cajal, 2
Tfno.: 23 16 73
13001 Ciudad Real

Radio Duque
Avda. Primero de Mayo, 34
Tfno.: 42 64 36
13500 Puertollano
Establecim. Cacho
Calero, 8
Tfno.: 63 42 60
13240 La Solan

Musical Carrión
Velez, 1
Tfno.: 42 00 24 
13500 Puertollano
Luis Patiño Manzano
Pedrera Baja, 58
Tfno.: 23 26 48 
13003 Ciudad Real

Electrodatos
Méndez Nuñez, 3 bajo
Tfno.: 85 43 63
13250 Daimiel

Electrónica Calatrava
Calatrava, 50
Tfno.: 22 08 00 
13003 Ciudad Real

Imansoni S.L
Galileo, 11
Tfno.: 54 74 71
13700 Tomelloso
Neotócnica S.L
Calatrava, 1
Tfno.: 25 04 77 
13002 Ciudad Real

Demetrio Piña Sanche
Tercia, 16
Tfno.: 33 00 83
13350 Moral de Calatrava

Ofimarket
Paradores, 20
Tfno.: 89 83 65
13670 Villarrubia de los Ojos

Produce. Infor. C.M.
Paloma, 4
Tfno.: 23 10 49
13001 Ciudad Real

MJ 3 Comunicaciones
Ronda de Calatrava, 6
Tfno.: 23 13 52 
13003 Ciudad Real

á

TELEFONÍA MOVIL DIGITAL

Impuestos indirectos incluidos. 
Teléfono de uso exclusivo Airtel. 

Promoción válida hasta el 31/7/97 o fin de existencias.
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El Mo acumulado en los primeros seis meses del año ha resistrado un incremento del 3,45 por ciento

Ciudad Real, por debajo de la media en 
gasto farmacéutico y emisión de recetas

La Tribuna

La provincia de Ciudad Real 
se encuentra por debajo de la 
media nacional del gasto farma
céutico y emisión de recetas, 
dentro del conjunto de provin
cias pertenecientes a la red del 
INSALUD, según el ejercicio del 
primer semestre del año 1997 
en relación al mismo periodo de 
tiempo del ejercicio anterior.

Según informó ayer la Direc
ción Provincial del Ministerio de 
Sanidad y Consumo en Ciudad 
Real en una nota de prensa re
mitida a este diario, el gasto acu
mulado durante los primeros seis 
meses del año en esta provincia 
ha registrado un incremento del 
3,45 por ciento, inferior a 1 a media 
nacional, al haberse gastado 
5.629 millones de pesetas en el 
actual ejercicio frente a los 5.441 
gastados del primer semestre de 
1996.

El gasto farmacéutico se 
incrementó en junio

Por otra parte, la Dirección 
Provincial del Ministerio de 
Sanidad y Consumo en la provin
cia de Ciudad Real también in
forma en su comunicado de pren
sa que durante el pasado mes de 

junio, el gasto farmacéutico en 
la provincia de Ciudad Real ha 
sufrido un incremento del 2,52 
por ciento al pasar de los 894 
millones gastados en 1996 a los 
916 millones de pesetas de este 
año.

El número de recetas expe
didas bajó en junio

En cuanto al número de rece
tas expedidas por los facultati
vos de los distintos centros sa
nitarios distribuidos por la pro
vincia de Ciudad Real, en el 
pasado mes de junio de este año 
ha disminuido un 0,59 por cien
to respecto al mismo mes del pa
sado ejercicio, al pasar de las 
628.479 de junio de 1996 a las 
624.759 del mismo mes del pre
sente año.

El total acumulado en los seis 
primeros meses del año, .según 
la Dirección Provincial del Mi
nisterio de Sanidad y Consumo 
en la provincia de Ciudad Real, 
ofrece un ligero incremento del 
0,91 por ciento al registrarse un 
total de 3.957.921 recetas expe
didas en el primer semestre del 
año 1997 frente a las 3.994.089 
recetas expedidas durante los seis 
primeros meses del pasado ejer
cicio.

EI gasto farmacéutico en la provincia de Ciudad Real está por debajo de la media nacional.
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El gasto acumulado durante los primeros seis meses del 
año en la provincia ha registrado un incremento del 3,45 

por ciento, inferior a la media nacional

Cursos de empresa, a partir 
del próximo 15 de octubre

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura, a través de la Direc
ción General de Juventud, ha 
organizado unos cursos sobre 
innovación empresarial que en 
la provincia de Ciudad Real 
comenzarán a impartirse a par
tir de 15 de octubre.

Estos cursos, organizados con 
la colaboración del Fondo So
cial Europeo y la Escuela de 
Organización Industrial, perte
neciente al Ministerio de Indus
tria y Energía, se llevarán a cabo 
en las cinco capitales de provin- 
ciadeCastilIa-LaMancha y ser
virán para adquirir conocimien
tos de gestión, así como concep
tos prácticos para trabajar en el 
área concreto de innovación em
presarial o crear una empresa 
propia.

Para jóvenes entre 18 y 30 
años de edad

Según una nota de prensa 
remitida a este diario por la 
Oficina del Consejero Portavoz 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, en los cursos podrán 
participar jóvenes de 18 a 30 años 
de edad que sean titulados uni

versitarios o tengan un proyec
to empresarial en marcha.

En todo caso, entre las soli
citudes se dará prioridad a los 
jóvenes menores de 25 años y 
aquellos que se encuentren en 
situación de desempleo.

Cada curso, que contará con 
25 plazas, tendrá una duración 
aproximada de 500 horas, impar
tidas de lunes a viernes y desde 
las 16,00 horas hasta las 21,00 
horas.

La Escuela de Organización 
Industrial se ocupará de la direc
ción, el profesorado y la ejecu
ción de estas actividades 
formativas.

En las ciudades de Albace
te, Ciudad Real y Toledo, los 
cursos se iniciarán a partir del 
próximo 15 de octubre, mientras 
que en Cuenca y Guadalajara co
menzarán a partir de enero de 
1998.

Los interesados podrán pre
sentar sus solicitudes en las 
delegaciones provinciales de 
Educación y Cultura hasta el día 
30 de septiembre, para los cur
sos que se desarrollarán en Al
bacete, Ciudad Real y Toledo, 
y hasta el día 28 de noviembre 
para los que se impartirán en 
Cuenca y Guadalajara.

Firman el acuerdo interprofesional 
de la berenjena de Almagro

La Tribuna

Los industriales adscritos al 
Consejo Regulador de la Deno
minación Específica (CRDE) 
Berenjena de Almagro ha firma
do el acuerdo marco 
interprofesional para la campa
ña 1997/1998 con la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) y la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) de Ciu
dad Real.

El objetivo de la firma de este 
acuerdo marco interprofesional 
tiene como objetivo lograr un 
mayor equilibrio comercial en
tre los agricultores e industria
les, según informa en una nota 
de prensa remitida a este diario 
el Consejo Regulador de la 
Denominación Específica Be
renjena de Almagro.

Este acuerdo contempla la 
coñiercialización de la berenje
na que se produce en la zona de 
producción de la Denominación 
Específica, con el fin de mejo
rar las condiciones sociales y 
económicas del productora, ade
más de regular la producción, 
evitar excedentes y regular pre
cios.

Berenjenas incluidas en ia Denominación Específica.

Una vez rubricado el acuer
do, las organizaciones firman
tes solicitarán ante el Ministe
rio de Agricultura y Medio 
Ambiente (MAPA) su homolo
gación.

Los industriales del sector de 
Berenjena de Almagro, adscri
tos al CRDE Berenjena de

Almagro, es una organización 
profesional constituida como 
órgano profesional de coordina
ción, representación, gestión, 
fomento y defensa de los intere
ses profesionales comunes de los 
fabricantes de berenjenas de la 
provincia de Ciudad Real que en 
ella se integran.
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Las Fuer7as y Cuerpos de Sesuridad y Protección Civil estarán alerta

Controles de alcoholemia y estrecha 
v^ilancia el Día de la Pandorga

La Tribuna

Las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad pondrán en marcha un 
dispositivo especial el día de la 
festividad de La Pandorga, que 
tendrá lugar mañana, con el fin 
de evitar accidentes e inciden
tes que podrían ocurrir debido 
al gran número de personas que 
se congrega en la capital para ce
lebrar esta popular fiesta.

Así, ayer en la Subdelegación 
del Gobierno, bajo la presiden
cia de la responsable de este 
organismo Mercedes Cuéllar, se 
reunió la Junta Local de Segu
ridad con el fin de elaborar un 
dispositivo de seguridad para que 
los actos programados con mo
tivo de la celebración de La 
Pandorga se desarrollen con nor
malidad, dentro del clima de ale
gría y fiesta que la caracteriza.

En la reunión se acordó efec
tuar controles de alcoholemia 
tanto dentro como fuera de la 
ciudad que estarán a cargo de la 
Policía Local y de la Guardia 
Civil. Fuerzas de este Cuerpo, 
según explicó a LA TRIBUNA, 
el comandante Cintado, estable
cerán los controles en las proxi
midades de la capital, por lo que 
recomienda que en caso de in
gerir bebidas alcohólicas no 
conducir.

Por su parte, miembros del 
Cuerpo Nacional de Policía y de 
la Policía Local intensificarán

1
l

\

Las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad velarán para que la fiesta transcurra con normalidad.

la vigilancia en la ciudad. Ha
brá varias patrullas circulando 
por diferentes zonas.

También, estarán de servicio 
personal sanitario y varias am
bulancias por si hubiera que 
atender o trasladar a heridos. 
Igualmente, se acordó dejar 
expedita la vía de evacuación que 

va hacía el Hospital Alarcos.
Por otro lado, indicar que 

queda prohibida la venta y uti
lización de botes, vasos y bote
llas de cristal. Con estos acuer
dos se pretende hacer cumplir la 
Ley 2/95, de 2 de marzo. La Junta 
de Seguridad pide a los asisten
tes a la fiesta su colaboración 

para que La Pandorga no se 
convierta en una tragedia para 
algunas familias.

Las Fuerzas y Cuerpos de Se
guridad, así como los volunta
rios de Protección Civil de la 
Subdelegación del Gobierno y 
del Ayuntamiento velarán por el 
cumplimiento de la ley.

Muñoz apela a la 
colaboración para 
mantener limpia 
la ciudad durante 
la Pandorga

Concha VICENTE

La concejala de Medio 
Ambiente, María del Prado 
Muñoz, ha realizado un llama
miento a la colaboración de los 
ciudadanos en la limpieza de la 
ciudad durante los actos y acti
vidades programadas con mo
tivo de la festividad de La Pan
dorga, que se inician hoy con 
el Concurso de «Limoná» en los 
Jardines del Prado.

María del Prado Muñoz in
dicó que al objeto de mantener 
durante estos dos días de fiesta 
la ciudad limpia, la Concejalía 
de Medio Ambiente colocará un 
total de 30 contenedores y 
bidones en los Jardines del Pra
do, y 10 contenedores en la Plaza 
Mayor, donde se desarrollarán 
los actos centrales de La Pan
dorga mañana jueves, además 
de los lugares de depósito de 
basuras, como contenedores y 
papeleras, habituales.

Civismo y colaboración
María del Prado Muñoz rea

liza este llamamiento a la vista 
de la gran cantidad de basura 
recogida el pasado año por los 
servicios municipales de limpie
za en la Plaza Mayor en la 
madrugada del 1 de agosto, que 
llegaron a llenaron cuatro ca
miones con desperdicios.

La concejala de Medio 
Ambiente también pidió que los 
ciudadanos y visitantes se com
porten de forma cívica en los 
distintos jardines de la ciudad, 
donde acaban de finalizar las 
tareas de plantación de este año.

Los menores podrán, por segundo año, 
partídpar hoy en el concurso de "limoná sin"

La Tribuna

La Delegación Provincial de 
Sanidad y el Ayuntamiento de 
Ciudad Real han decidido, un año 
más, convocar un concurso de 
elaboración de «limoná» sin al
cohol que se celebrará hoy en la 
Plaza Mayor de la capital.

Según una nota de prensa 
remitida a este diario por la 
Delegación de la Junta de Comu
nidades en la provincia de Ciu
dad Real, este concurso, que 
coincidirá con el que tendrá lu
gar en los Jardines del Prado, 
llega a su segunda edición con 
el mismo propósito que el año 
pasado: ofrecer a los menores de 
edad la oportunidad de pasarlo 
bien sin transgredir la ley y de
mostrarles que la fiesta también 
puede ser divertida sin ingerir 
bebidas alcohólicas.

Por lo tanto, como señala el 
delegado de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y presidente de la Comisión Pro
vincial de Drogodependencias, 
Antonio Salinas, no se trata de 
una actividad represiva, sino de 
evitar que los que no pueden par
ticipar en la fiesta por ser meno
res de edad se sientan desplaza
dos y fuera de ella.

Concienciar a todos los 
Jóvenes

Al mismo tiempo, esta inicia
tiva tiene también un carácter 
educativo, ya que se pretende 
concienciar a los más jóvenes de 
que el alcohol no siempre es si
nónimo de diversión.

A pesar de que está conside
rado como una droga de las de
nominadas «blandas», un consu
mo desmesurado de alcohol crea

Los más jóvenes podrán disfrutar también del concurso de la "limoná".

adición; sólo con moderación se alcohólicas.
puede disfrutar de las bebidas El concurso de «limoná» sin

alcohol de la Plaza Mayor de la 
capital comenzará a las siete y 
media de la tarde y acabará una 
hora después, momento en el que 
se entregarán los premios en pre
sencia del director general de De
portes, Francisco Javier Martín 
del Burgo, y del ex baloncestista 
Fernando Romay, miembro de 
la Asociación «Deporte y Vida», 
así como otras autoridades.

Inscripciones en el Conse
jo Local de la Juventud

Las inscripciones para par
ticipar en el citado concurso po
drán efectuarse en el Consejo 
Local de la Juventud ubicado en 
el edificio del Conservatorio.

Todos los participantes en el 
concurso de «limoná» sin alco
hol recibirán camisetas y pañue
los de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.
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Cree que la UCLM ha manipulado la resolución del TSJCLM

CSIF: la sentencia admite 
que se nos discriminó

Mónica ORMAECHEA

El asesor jurídico de la Unión 
Provincial de CSI-CSIF, Juan 
de Dios Martín, indicó ayer que 
la organización sindical no se 
autoexcluyó de forma volunta
ria de la Mesa Sindical de la 
UCLM, como órgano de nego
ciación, sino que tal y como 
recoge la sentencia dictada por 
el Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha, CSI- 
CSIF debe estar presente en esa 
mesa como miembro de pleno 
derecho y no como "invitado", 
como pretendía el rector Luis 
Arroyo.

Siendo esto así, anunció que 
la Universidad regional ha 
versionado la sentencia de for
ma "manipuladoray engañosa" 
en la medida que la sentencia 
declara nula la resolución del 
rector de fecha 27 se septiem
bre que deniega a CSI-CISF a 
estar representada en la Mesa 
Sindical.

Por su parte, el vicepresiden
te de la Unión Provincial de CSI- 
CSIF, Bernabé Moreno, seña
ló ayer que la sentencia dicta
da por el TSJCLM es un triun
fo para el sindicato puesto que 
admite que la UCLM lo ha dis
criminado en su intento de de
jarle fuera de la negociación 
colectiva.Moreno hizo hincapié 
ayer que el principal motivo que 
1 levó a CSI-CSIF a presentar un 
recurso ante el TSJCLM fue la 
vulneración por parte del rec-

Los niños ucranianos regresan a 
su país tras conocer El Quijote

Aida R. BUENDÍA

Los 48 ñiños ucranianos que 
a las tres de la madrugada de hoy 
han emprendido el regreso a su 
país, y han convivido durante 
este mes con familias de Ciu
dad Real, asistieron ayer a la 
proyección de una película so
bre el Quijote en el Pabellón 
Ferial.

Al acto asistió el vicepresi
dente primero de la Diputación, 
Licinio Moreno, que expresó su 
deseo de que el héroe noveles
co más universal que existe se 
quede asociado de por vida en 
las mentes de estos niños.

El vicepresidente primero 
agradeció al Ayuntamiento y a 
la Asociación CREAN (Ciudad 
Real en Ayunda a los Niños) la 
iniciativa e interés mostrado 
para que estos niños pasen en 
Ciudad Real una temporada, y 
aseguró que la Diputación no 
escatimará esfuerzos para que

Juan de Dios Martín y Bernabé Moreno, ayer. RUEDA

tor Luis Arroyo del derecho de 
la organización sindical a estar 
representada de manera oficial 
en la Mesa Sindical.

Bernabé Moreno señaló que 
CSI-CSIF, teniendo derecho a 
estar presente en esa mesa sin
dical de negociación puesto que 
representa al 10% del personal 
funcionario del PAS, para el 
rector, que presidía la 
mesa,debía estar como invita
do. Circunstancia a la que se 
negó el sindicato por conside
rar que también debía tener voto 
en ese foro de negociación, y no 
sólo voz, dada su capacidad

a

Los niños ucranianos. RUEDA

vuelvan el año que viene. Ésta 
obsequió a la monitora y la in
térprete de los niños con un li
bro y vino de la tierra. Después 
de la proyección, cenaron por 
última vez en nuestra ciudad por 

negociadora como sindicato 
representante de los trabajado
res.

En este sentido. Moreno se 
refirió a la actitud que mantu
vo el rector quien de forma 
autoritaria advirtió que si no 
aceptaba CSI-CSIF estar como 
invitado en al mesa cambiaría 
el reglamento de la mesa para 
que no estuviese presente. El 
vicepresidente de la Unión Pro
vincial de CSI-CSIF señaló que 
siendo esto así no admitía que 
la Universidad regional diga que 
se autoexcluyó de forma volun
taria.

gentileza de "El Perejil".
Licinio Moreno declaró que 

"está suponiendo una iniciati
va interesante porque están 
dejando mucha huella en las 
familias que los reciben, y por 
las noticias que yo tengo, se 
llevan una grata experiencia de 
su estancia en Ciudad Real".

La presencia de estos niños, 
argulló el vicepresidente prime
ro, siempre es positiva, porque 
"en el mundo actual ni hay ni 
debe haber fronteras, y todo lo 
que sea convivencia de nuestros 
niños con extranjeros es enri
quecedor para ellos, y por eso 
hay que agradecérselo. Aparte 
de ser un motivo de alegría para 
nosotros ver que las fronteras 
de Ciudad Real van desapare
ciendo y somos conocidos más 
allá, también nos debe ilusio
nar el haber perdido el miedo a 
que otras culturas y otros niños, 
incluso afectados por una des
gracia personal como éstos, 
puedan convivir con nosotros".

0

. rtWIp. com 81 /pandoiga.l 997/

TC

JW irá^!,

L3«Netscape - fPándoiqa 19971

CniENCAPk-OSPAMA IPANCORS

Es la segunda vez que la Pandorga se puede ver en Internet.

il

La Pandorga es internacional 
gracias a Internet

Aida R. BUENDIA

Este es el segundo año que 
la Pandorga, fiesta más desta
cada en Ciudad Real, se difun
de vía Internet.

La iniciativa ha partido de 
Luis Patiño, quien a través de 
su empresa de material 
informático ha puesto en mar
cha la idea para que la fiesta sea 
conocida por usuarios de todo 
el mundo: "el año pasado tuvo 
mucha aceptación. Accedió 
gente de España y de fuera del 
país, en Estados Unidos y Ja
pón. Por eso ahora vamos a in
tentar repetir la experiencia".

El proyecto ideado por Luis 
Patiño es similar al de la ante

Martín Del Burgo anuncia 
que habrá una facultad de 
Educación Física en CLM

El director general de Depor
tes de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Fran
cisco Javier Martín del Burgo, 
dijo ayer que "previsiblemente 
para el curso 98/99 la Comuni
dad de Castilla-La Mancha con
tará con una Facultad de Edu
cación Física en Toledo, que 
incluirá una piscina cubierta, una 
pista de atletismo y un pabellón 
polivalente".

Martín del Burgo señaló que 
"será la figura del décano, como 
representante oficial de la facul
tad, quien diseñe la línea de 
formación sobre la cual se ba
sará, con el fin de favorecer la 
enseñanza de los alumnos, así 
como el sentido ocupacional".

El director general, que se re
unió ayer con responsables de 
la Universidad y del Ayunta
miento de Toledo, manifestó que 
este encuentro "ha sido una pri
mera toma de contacto entre las 
tres partes que han de llevar a 
cabo el proyecto, sobre el que 
aún hay varios cabos desatados 
comoes la ubicación del campus 
y la elección del décano".

rior edición de la Pandorga, pero 
según su promotor, "se ha mejo
rado la información, porque apa
recen vídeos".

Para los internautas interesa
dos, la dirección de acceso a la 
información de la Pandorga es 
httt://www.miflp.com/pandor- 
ga_1997.

Los contenidos que se pue
den encontrar ya en Internet son 
acerca del Pandorgo, de la 
Dulcinea, del programado actos, 
de la tradicional limoná, de la 
ofrenda a la Virgen del Prado, de 
los bailes, de los toros de fuego, 
de las diferentes peñas, agrade
cimientos, y el himno de la Pan
dorga, del que se ofrecerá la le
tra y una muestra del mismo 
cantado.

Por su parte, el concejal de De
portes del Ayuntamiento de To
ledo, Manuel Espinosa, señaló 
que "esta primera toma de con
tacto es el inicio de unas con
versaciones que se reanudarán en 
tres meses, aunque ayer se puso 
de manifiesto el acuerdo mutuo, 
lo que beneficiará mucho la re
solución del proyecto".

El vicerrector de la Universi
dad en Toledo, Angel Carrasco, 
destacó que "la responsabilidad 
económica debe recaer sobre la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha" y ha añadido 
que "la Universidad prefiere la 
ubicación de la Facultad de Cien
cias de la Educación Física en la 
Fábrica de Armas".

La facultad 
contará con una 
piscina cubierta 
y una pista de 

atletismo
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A través de un prosrama nacional que pretende controlar estas baias laborales

El INSS y el Insalud están revisando 
los casos de incapacidad temporal

Mónica ORMAECHEA

El director provincial del 
Instituto Nacional de la Seguri
dad Social (INSS) de Ciudad 
Real, Manuel Sánchez Ordoñez, 
informó ayer a LA TRIBUNA 
que el INSS en colaboración con 
la Dirección Provincial del 
Insalud, ha puesto en marcha esta 
semana un programa para el 
control y seguimiento de los 
casos de incapacidad temporal 
registrados en la provincia.

Manuel Sánchez Ordoñez 
indicó que este programa persi
gue el revisar los casos de las 
personas inscritas en el Institu
to Nacional de la Seguridad 
Social que han sido dadas de baja 
en sus puestos de trabajo por "in
capacidad temporal".

La incapacidad temporal, que 
ha sido conocida como "incapa
cidad laboral transitoria", con
siste en la baja laboral por un 
periodo de 18 meses como con
secuencia de padecer una deter
minada enfermedad.

Este programa, explicó Ma
nuel Sánchez Ordoñez, se está 
realizando a nivel nacional a 
partir de una iniciativa conjun
ta diseñada por el Ministerio de 
Trabajo y el Ministerio de Sa
nidad. El objetivo de esta cam
paña de control de la incapaci
dad temporal, en el que intervie
nen 154 médicos en toda Espa
ña, es reconducir aquellos casos

El Colegio San Rafael acogerá 2 
pisos de protección de menores

M. ORMAECHEA

La Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
contempla la apertura en Ciudad 
Real y en este año, en el antiguo 
Colegio San Rafael, de dos cha
lets de acogida para trece chi
cos de entre 12 y 18 años en 
régimen de protección de meno
res, tal y como informó ayer a 
LA TRIBUNA la delegada pro
vincial Isabel Quintanilla.

Quintanilla recordó que este 
proyecto, pendiente de realizarse 
en este año, se corresponde con 
la política de la Consejería de 
Bienestar Social, que tiene asu
midas las competencias en ma
teria de Protección de Menores, 
de procurar la normalización de 
los menores por medio de una 
red de pisos de acogida.

Estos nuevos pisos se ubica
rán en las instalaciones del an

El programa de control de los casos se realiza en El Carmen.

que pueden ser ya dados de alta 
o que, por el contrario, pueden 
llegar a ser de "invalidez perma
nente".

El director provincial del 
INSS aseguró que esta iniciati
va no persigue exclusivamente 
la detección de fraudes sino que 
sirve de apoyo a las tareas de 
inspección que en cada provin

tigua residencia de menores 
Colegio Sah Rafael, en la ronda 
de Granada, inmueble en el que 
el Gobierno regional contempla 
asimismo la construcción en 
parte de este la residencia uni
versitaria.

En la provincia de Ciudad 
Real en la actualidad hay cua
tro pisos en la localidad de 
Miguelturra con capacidad para 
24 chicos y chicas, un chalet en 
Ciudad Real para 12 chicos 
preadolescentes y adolescentes 
en situación de desamparo o 
conflictividad social. Y Puerto- 
llano cuenta además en su cen
tro con 50 plazas.

Debido a la gran demanda que 
existe para estos pisos, cuyas 
plazas ya están todas cubiertas, 
explicó Isabel Quintanilla, se ha 
contemplado la apertura de dos 
chalets en la Ronda de Grana
da, en el antiguo Colegio San 
Rafael, para 13 menores de pro
tección. Estos chalets serán ges

¥
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cia realizan las direcciones pro
vinciales. "Esta iniciativa per
sigue apoyar la inspección que 
en determinadas patologías pue
de llegar a estar saturada. Se trata 
de ver que si esas personas que 
cobran a través del INSS conti
núan en esa situación o si se les 
puede dar ya el alta", explicó 
Manuel Sánchez.

tionados por convenio con una 
ONG, que prestará a los meno
res acogidos la atención y cui
dado que requiera el desarrollo 
de su personalidad individual, 
velando por su educación, salud 
física y psíquica, todo ello en un 
marco adecuado y facilitando la 
asistencia a los servicios norma
lizados.

Fase de "normalización ” 
de los chicos

En estos pisos se alojarán 
chicos de protección que detec
tada la situación de desamparo, 
se crea necesario su internamien
to en tanto cesan las circunstan
cias que motivan la medida, o 
se encuentra otro recurso más 
adecuado.

También se utilizarán estos 
pisos como paso a la normali
zación de chicos en conflicto 
social, una vez que hayan supe
rado las distintas fases en el

Son tres médicos los que 
forman parte del equipo que está 
llevando a cabo la campaña en 
el Hospital del Carmen y que se 
realizará hasta el 31 de enero de 
1997. El personal que está rea
lizando este control son especia
listas y con experiencia facul
tativa. Manuel Sánchez Ordoñez 
explicó que estos profesionales 
han sido contratados por el INSS 
e Insalud a través del INEM y 
después de realizar una selección 
previa entre los médicos dados 
de alta en las oficinas de empleo 
de la provincia.

La Dirección Provincial del 
Insalud se responsabiliza de 
poner a disposición de este pro
grama los medios técnicos ne
cesarios para poder llevarlo a 
cabo. En este caso la revisión se 
está realizando en el Hospital del 
Carmen y los médicos que revi
san los casos tienen facultad para 
proponer que se dé el alta a los 
pacientes que a su juicio consi
deran que ya puede recibiría. 
Asimismo, pueden proponer si 
es necesario la "invalidez per
manente", dependiendo siempre 
de la patología, y su paso por un 
tribunal médico.

Estos facultativos en base al 
listado que proporciona el INSS 
sobre los casos de incapacidad 
temporal van citando por medio 
de una carta personalizada a 
todos y a los pacientes de la 
provincia de Ciudad Real.

chalet "Alcudia" y se juzgue 
como paso previo para su inte
gración en la sociedad.

Isabel Quintanilla advirtió 
que los principios que marcan 
este proyecto son el de la nor
malización, el carácter educati
vo, el respeto a los derechos del 
menor, y atención al bienestar 
del niño.

Asimismo, persigue el ase
gurar el desarrollo integral del 
menor compensando deficien
cias mediante programas 
individualizados y facilitar el 
proceso de socialización e inte
gración.

En este sentido, la delegada 
provincial de Bienestar Social 
anunció que este proyecto, 
enmarcado en la red de pisos de 
acogida, se realiza bajo la super
visión de la Delegación, que 
procurará en todo momento que 
el chico se inserte en su propio 
medio familiar cuando sea po
sible.

El PP advierte que 
es Bono quien 
tiene una "deuda 
histórica" con la 
región y no Aznar

La Tribuna

El PP aseguró ayer por me
dio de una nota remitida a este 
diario que es el presidente del 
Gobierno regional, José Bono, 
quien tiene una "deuda históri
ca" con Castilla-La Mancha, y 
no el Estado, tal y como afirmó 
el consejero de Administracio
nes Públicas de la Junta de 
Comunidades.

En este sentido, el portavoz 
de Economía y Hacienda del 
Grupo Parlamentario Popular, 
Pedro Peral, advirtió que "la 
región sigue donde estaba hace 
14 años a pesar de haberse gas
tado el Gobierno regional cer
ca de dos billones de pesetas".

El parlamentario autonómi
co señala que resulta sorpren
dente el total silencio manteni
do por el Gobierno castellano- 
manchego sobre la llamada 
"deuda histórica" durante quin
ce años de Gobierno socialista 
en España y ahora, cuando go
bierna José María Aznar, la 
reclama.

El PP, señala, estará siem
pre a favor de todas las reivin
dicaciones justas, ante quien 
sea, y critica al Gobierno regio
nal que ha estado callado varios 
lustros y ahora se mueve por 
razones partidistas. "Desde 
1983-añade Pedro Peral-basta 
la fecha Bono ha dispuesto de 
cerca de dos billones de pese
tas en la región y los ha gastado 
sin ningún resultado concreto 
en cuanto a desarrollo real de 
nuestras potencialidades econó
micas. En el ranking de las 
Comunidades Autónomas del 
país, seguimos donde estábamos 
hace catorce años: los terceros 
por la cola en la mayoría de los 
índices económicos".

Castilla-La Mancha ajuicio 
de Peral ha recibido multimillo
narios recursos financieros que 
no se han invertido en mejorar 
la situación socioeconómicaya 
que se han dedicado, salvo en 
algunas obras de infraestructura, 
a la economía del subsidio y la 
subvención y no a crear las bases 
de un desarrollo sostenible en 
un marco de economía produc
tiva.

En cuanto al principio de 
igualdad de todos los ciudada
nos y territorios, el portavoz po
pular recordó la permanente dis
criminación que ha practicado 
el Gobierno socialista de Cas
tilla-La Mancha hacia las Cor
poraciones Locales gober
nadas por el PP: sólo en el año 
1995, último sometido a fisca
lización externa de sus cuentas, 
el Gobierno Bono "desvió" 
injustificadamente más de 1.100 
millones de pesetas de los Ayun
tamientos y Diputaciones popu
lares hacia las Corporaciones 
locales socialistas. Peral asegu
ró que para intentar corregir esta 
evidente discriminación, el 
Grupo Parlamentario Popular en 
las Cortes de Castilla-La Man
cha presentará varias iniciati
vas parlamentarias en el próxi
mo periodo de sesiones.
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EI Centro ONCE 
se despide hoy de 
sus alumnos hasta 
el próximo mes de 
septiembre

M.O.

El Centro de Cooperación 
Fundación ONCE de Ciudad 
Real celebrará hoy su fiesta de 
fin de curso 91-91 y que despe
dirá hasta después del verano a 
los 115 alumnos que acuden du
rante el año al centro, tal y como 
informó el director gerente del 
centro, Julio de la Cruz.

A esta fiesta, que comenza
rá mañana a partir de las 10,30 
horas, se ha invitado a los pa
dres de los alumnos del centro 
así como a diferentes autorida
des locales y provinciales. El 
grupo de animación Lia-Lio 
abrirá los actos previstos para 
esta jornada y a las 12,30 horas 
el Centro de Cooperación Fun
dación ONCE de Ciudad Real 
ofrecerá un aperitivo de despe
dida.

El director del centro indi
có que a esta fiesta se ha invi
tado al alcalde de Ciudad Real, 
Francsico Gil-Ortega, así como 
al presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, Je
sús Garrido.

Los más de 100 alumnos que 
acuden a clase durante el año 
dejarán de hacerlo a partir de 
esta fiesta y no volverán a los 
talleres y aulas hasta el próxi
mo 15 de septiembre.

La Diputación, 
AISA y Anaur 
colaborarán con 
la "Caravana 
Blanca"

La Tribuna

Nuevas colaboraciones con
tribuirán con la "Caravana Blan
ca", la concentración del "Mun
do del dolor", integrada por 
ancianos y enfermos, que ten
drá lugar en la tarde del próxi
mo día 13 de agosto en la cate
dral de la capital.

Así, el presidente de la Di
putación, Jesús Garrido, bacon- 
firmado la aportación de 
100.000 pesetas para que pue
dan acudir de todos los asilos y 
residencias de la provincia una 
representación de ancianos para 
poder participar personalmen
te en la "Caravana Blanca".

Gracias a la colaboración de 
la Diputación Provincial respon
sables de la "Caravana Blanca" 
podrán enviar 5.000 pesetas a 
cada uno de los asilos y residen
cias de ancianos para ayudar
les a abonar el coste del viaje 
hasta Ciudad Real.

Asimismo, la empresa 
ciudadrealeña de autobuses 
AISA, un año más, se ha com
prometido a prestar dos de sus 
grandes autocares refrigerados 
para el traslado de ancianos.

También la empresa de am
bulancias Anaur participará con 
una ambulancia para el trasla
do de un enfermo.

La Asociación de Vecinos presentó ayer las actividades

Las fiestas del barrio de 
Los Angeles, para todos

Marián L. GASCÓN

Las fiestas en honor a Nues
tra Señora de los Ángeles son 
algo más que una reunión entre 
vecinos, los esfuerzos de la nue
va junta directiva de la asocia
ción de vecinos "Carlos Eraña" 
se centran en este objetivo.

Este fue el lema que desta
có la junta directiva de la aso
ciación de vecinos del barrio 
"Los Ángeles" en la rueda de 
prensa celebrada ayer.

No siempre la ilusión con la 
que se piensan los proyectos es 
motor suficiente para poner en 
marcha su realidad. La partici
pación ciudadana es un el pun
to de apoyo "newtano" que ha 
faltado a algunas actividades del 
programa.

La I Exposición de Fotogra
fía, con los temas "Nuestro 
barrio" y "Nuestra ciudad" ha 
sido suspendida por no tener 
acogida entre el público, "se es
peraban que participaran 40 ó 
50 fotografías pero sólo se pre
sentó el trabajo de Juan Ángel 
Montoya" dijo Narciso Alarcón, 
vicepresidente primero de la 
asociación. Los premios aunque 
eran de 12.000 pesetas a la fo
tografía ganadora en el primer 
tema y 10.000 pesetas en el 
segundo, no han sido estímulo 
suficiente para la participación.

Otra actividad que no se 
celebrará pero por motivos di
ferentes, ha sido la maratón de 
fútbol. Los equipos participan-

La OCU insta a los usuarios a pedir 
el IVA a notarios y registradores

Efe

La Organización de Consu
midores y Usuarios (OCU) insta 
a todos los usuarios a reclamar 
el IVA pagado a notarios y re
gistradores de la propiedad que 
les hayan cobrado este impuesto 
por su intervención en la con
cesión de prestamos y créditos 
por parte de entidades financie
ras.

Según la OCU, esta exención 
ha sido determinada reciente
mente por la Dirección Gene
ral de Tributos (DGT), quien en 
una resolución dictada el pa
sado mes de junio establece que 
están también exentos del IVA 
los servicios prestados por no
tarios y registradores en la 
novación, modificación y subro
gación en préstamos hipoteca
rios.

Según la OCU, desde el 1 de 
enero de 1993, fecha de entra
da en vigor de la nueva ley del

FlfeST
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La asociación de vecinos del barrio dio ayer una rueda de RUEDA

prensa.

tes han elegido otros maratones 
que premian en metálico.

Pero otras actividades sí han 
encontrado el punto de apoyo. 
Los deportes para los jóvenes, 
fútbol alebin masculino y feme
nino, baloncesto, fútbol sala 
cadetes, según informó José 
Toledo Ballesteros. Los juegos 
infantiles, damas, parchís, do
minó, también han sido muy 
bien acogidos.

Pero sin duda alguna la es
trella del programa por su no
vedad, es la I Carrera Popular. 
Santigo Martín, "almamater" del 
proyecto dijo que "se ha prepa
rado de forma precipitada pero 
con mucha ilusión. Con este 

La exención afecta a servicios notariales por préstamos hipotecarios.

IVA, los registradores de la pro
piedad y algunos notarios han 
estado repercutiendo incorrec
tamente un 16 por ciento del IVA 
a los usuarios que acudían a ellos 
para elevar a público e inscri
bir las operaciones antes descri

primer intento no se llegará a 
una San Silvestre madrileña, 
pero hay mayores expectativas 
en próximos años", la carrera 
que tendrá lugar el domingo día 
3 de agosto cuenta con un pre
supuesto de 150.000 pesetas, 
"esperamos que el año que vie
ne contemos con 500.000 pe
setas" precisó Santiago.

El objetivo de la asociación 
no pasan por ser un mero crea
dor de fiestas, comentó el pre
sidente de la asociación 
Emiliano Lozano, " lo que se 
pretende conseguir es un ma
yor protagonismo para los ve
cinos, que sean estos quienes 
tengan algo que decir".

tas.
En el caso de los Registra

dores, afirma la Organización 
de Consumidores, los usuarios 
han pasado miles de millones 
de más que han ido a para a las 
arcas del erario público.

La concejala de 
Bienestar Social 
clausurará 
mañana un curso 
de viverismo

La Tribuna

La concejal de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Rosa Romero, 
clausurará mañana jueves el 
curso de «Viverismo de plan
tas de interior y exterior» or
ganizado dentro del programa 
Exit.

Este curso es la segunda de 
las acciones de formación ocu
pacional que se organizan en 
el marco del programa Exit y 
se ha realizado con la colabo
ración del Centro de Coopera
ción «Fundación ONCE». Con 
una duración de 200 horas, ha 
contado con la participación de 
18 alumnos, que han recibido 
una beca de formación por la 
asistencia al curso.

En el acto de clausura se 
descubrirá una placa en uno de 
los jardines creados durante el 
curso, dedicada a Ismael 
Herrera Martínez, alumno de 
este curso que ha fallecido antes 
de su finalización.

La iniciativa de empleo Exit 
tiene como objetivo fundamen
tal la utilización o creación de 
recursos normalizados con el 
fin de facilitar la incorporación 
al mundo laboral de aquellas 
personas que se encuentran en 
situación de desempleo, y en
tre ellas aquellas con especia
les dificultades para acceder al 
mercado laboral.

El programa Exit nace de la 
colaboración de diversas ins
tituciones, como la Consejería 
de Sanidad de la Junta, la Fe
deración de Municipios y Pro
vincias, el Fondo Social Euro
peo y el Ayuntamiento de Ciu
dad Real mediante su 
Concejalaía de Bienestar So
cial.

Dos amigos se 
enzarzan en una 
pelea que terminó 
con ambos en el 

.hospital

La Tribuna

Dos hombres, al parecer 
amigos, se enzarzaron en una 
discusión que finalizó con 
ambos en el Hospital Nuestra 
Señora de Alarcos de la capi
tal, ya que se causaron heridas, 
según pudo saber este diario de 
fuentes solventes.

Los hechos ocurrieron poco 
después de la cuatro y media 
de la tarde, en la calle Espino. 
Al parecer, los dos amigos es
tuvieron almorzando juntos y 
la conversación fue subiendo 
de tono, para finalizar en una 
pelea.

Uno de ellos sufrió una 
aparatosa herida en la cabeza. 
Ambos, fueron atendidos de 
diferentes lesiones en el Hos
pital Alarcos.
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Mañana se decidirá si la comisión de Urbanismo dictaminará sobre la solicitud de licencia

FEPU pide a los grupos que no 
den ya la licencia de obras a Visaor
La Federación de Empresarios de Puertollano (FEPU) con
tinúa en su lucha contra la implantación de grandes super
ficies comerciales en la ciudad. Ayer, la directiva de FEPU 
envió una carta a los grupos políticos para solicitarles que 
no concedan ya a Visaor la licencia de obras que ha solici
tado dentro del PAU del Cerro de la Azucena.

Luís RESOLA

La instalación de grandes 
superficies en Puertollano vol
verá a ser mañana motivo de 
debate en el Ayuntamiento de 
Puertollano. Mientras los empre
sarios se reúnan con el alcalde 
de la ciudad, Casimiro Sánchez 
Calderón, se decidirá si la comi
sión de Urbanismo dictamina la 
solicitud de licencia de obras de 
Visaor en el PAU del Cerro de 
la Azucena.

Carta de FEPU
Ayer, anticipándose a esa 

posibilidad, la dirección de FEPU 
remitió una carta a los grupos 
municipales en laque reiteran su 
petición de no conceder licencias 
de obras a grandes superficies 
comerciales con el fin de "evitar 
consecuencias negativas" para la 
ciudad hasta que no se realice un 
estudio de impacto comercial, 
ecológico y de tráfico de las 
mismas.

En su carta, los empresarios 
se refieren a las razones expues
tas en su manifiesto, y siguen 
remitiéndose a los artículos 10 
del Plan General de Ordenación 
Urbana y 6 de la Ley de Comer
cio. Según Juan García Laguna, 
secretario general de FEPU, la 
razón de remitir esta carta es 
porque han tenido conocimien

to que mañana, en la comisión 
de Urbanismo, puede tratarse la 
solicitud de Visaor.

Sin embargo, el concejal de 
Urbanismo, Eduardo Martínez, 
dijo ayer a este diario que el orden 
del día de la comisión aún no ha 
sido confeccionado, y que no 
existe nada predeterminado al 
respecto.

Se sabrá mañana
Según él, será el jueves por 

la mañana cuando se decida si la 
solicitud de licencia de obras de 
Visaor se incluye en el orden del 
día de la comisión.

Martínez afirma que esta ca
dena comercial presentó la soli
citud de licencia de obras hace 
"dos meses largos". Visaor, por 
otro lado, cuenta con la licencia 
comercial específica de la Junta 
de Comunidades para iniciar la 
actividad económica de su super
ficie comercial Superstop.

Juan García Laguna insiste en 
que desde el pasado 25 de junio 
la Federación de Empresarios de 
Puertollano ha pedido la docu
mentación sobre el permiso de 
obras "y aún no nos han contes
tado". "¿No decían que lo tenían, 
cómo lo llevan ahora a la comi
sión?", se preguntad secretario 
general de FEPU.

El concejal de Urbanismo 
mostró, tras la pasada reunión de

I'
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La dirección de FEPU pedirá al alcalde que explique su postura a los empresarios.

la comisión de gobierno, la do
cumentación municipal referida 
a la concesión a Visaor del per
miso para realizar calicatas y 
movimientos de tierras en su 
parcela del PAU del Cerro de la 
Azucena.

Tras aquella reunión, el con
cejal de Urbanismo dijo que si 
FEPU entendía que el Ayunta
miento había incurrido en algu
na irregularidad, deberían denun
ciaría ante los tribunales. García 
Laguna dice ahora que "si tene
mos que ir a los tribunales ire

mos, pero primero que nos den 
la documentación que pedimos".

Por otro lado, la dirección de 
FEPU se entrevistará, también 
mañana por la mañana, con el 
alcalde de la ciudad.

Entrevista con el alcalde
En esa entrevista, la dirección 

de FEPU pedirá a Casimiro 
Sánchez Calderón que dé expli
caciones a los empresarios de la 
ciudad, en una reunión plenaria 
"sea donde sea", dice García

Laguna, sobre la concesión del 
permiso de obras a grandes su
perficies.

"Nosotros seguimos insistien
do", dice García Laguna, "que nos 
demuestren cuánta gente va a 
Ciudad Real a comprar y qué 
cantidad de dinero se va" de 
Puertollano. Según él, pedir esto 
es "de sentido común, no pedi
mos nada del otro mundo sino un 
estudio de impacto porque es 
beneficioso para la ciudad" an
tes de concederse las licencias 
de obras.

El Ayuntamiento recibirá el 
Conservatorio el lunes

1

L. RESOLA

El Ayuntamiento de Puerto- 
llano tiene previsto recepcionar, 
de forma provisional, el edificio 
del Conservatorio de Música el 
próximo lunes, según informó 
ayer el concejal de Urbanismo, 
Eduardo Martínez.

Ayer por la mañana este con
cejal, acompañado del concejal 
de Cultura, Antonio Rodríguez, 
y de representantes de los gru

pos de la oposición inspecciona
ron el edificio, que ha sido habi
litado por la empresa Ruibasa. 
Según Martínez, todo está termi
nado en el edificio, por lo que el 
lunes podrá procederse al acto 
protocolario de la recepción pro
visional.

Además, el concejal de Cul
tura, Antonio Rodríguez, espe
ra que en la próxima semana, una 
vez que el Ayuntamiento tome 
posesión del edificio, se firme el 

convenio con el Ministerio de 
Educación y Cultura para la ce
sión de las instalaciones, que 
albergarán el Conservatorio de 
Música "Pablo Sorozábal".

Según Rodríguez, la empre
sa constructora ha terminado los 
remates del centro, como eran 
colocar algunos cristales, insta
lar una mampara, etc. La comi
sión de Urbanismo de mañana 
tratará, previsiblemente, la recep
ción provisional de las obras. El Conservatorio, más cerca del nuevo edificio.
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a Alejandro Alonso destacó el esfuerzo 
modernizador de la DO "Valdepeñas", 
traducido en proyectos de 1.800 
millones de pesetas en 1997

El consejero de Asricultura tuvo su primera toma de contacto con los vocales del CRDO "Valdepeñas”

La oportunidad para rejuvenecer 
el viñedo es única, s^ún Alonso
El consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, se reunió 
ayer con los vocales del CRDO "Valdepeñas", a Jin de 
conocer de primera mano el desarrollo de la campaña de 
imagen y promoción del vino de Valdepeñas, así como las 
principales problemáticas de productores, elaboradores y 
comercializadores.

.Tosé Luis MARTÍNEZ

El consejero de Agricultura 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso tuvo ayer el primer con
tacto con los vocales del Conse
jo Regulador de la Denominación 
de Origen "Valdepeñas", en un 
encuentro en que ratificó su apo
yo a la iniciada campaña de pro
moción e imagen de los vinos de 
la citada denominación y escu
chó de viva voz las inquietudes 
de productores, elaboradores y 
comercializadores.

En referencia a la campaña de 
promoción, el nuevo consejero 
de Agricultura ratificó en rueda 
de prensa el apoyo de la Junta a 
estas medidas, asumidas por su 
predecesor en el cargo, Mariano 
Maraver, que, según él, "están 
orientadas a posicionar mejor los 
vinos de Valdepeñas, sobre todo 
en los mercados de Madrid y del 
sur de España". Alejandro Alonso 
catalogó el proyecto comercia- 
liza-dor de "muy interesante" y 
añadió que "contará con todo el 
apoyo de la Consejería, a través 
de la Dirección General de In
dustria".

Inversión de 1.800 millones

Alonso destacó el esfuerzo 

que están realizando estas bode
gas valdepeñeras y para apoyar 
esta aseveración aportó el dato 
de que "en lo que va de año se 
han tramitado 18 expedientes de 
modernización -en elaboración 
y transformación, sobre todo-, lo 
que supone una inversión de 
1.800 millones de pesetas". Lo 
anterior, según Alonso, demues
tra que el sector está vivo "y que 
tiene inquietudes y está dispuesto 
a invertir, para lo que tendrán el 
apoyo del gobierno de Castilla- 
La Mancha, sobre todo para pro
yectos de comercialización de 
vinos de Valdepeñas".

Ampliación para regular el 
viñedo al 15 de agosto

El responsable regional de 
Agricultura informó de la amplia
ción del plazo del Plan de Regu
larización del Viñedo hasta el 
próximo día 15 de agosto, que 
saldrá publicada este viernes en 
el Boletín Oficial de la Comuni
dad Autónoma. Sobre este par
ticular Alejandro Alonso mani
festó que "esta es una oportuni
dad histórica que tiene la región 
y la DO 'Valdepeñas' y sería una 
torpeza no aprovechar la ocasión 
de rejuvenecimiento, de introduc
ción de nuevas variedades y de

Maraver, Salinas, Alonso, Martín Peñasco y González de la Aleja, durante la rueda de prensa de ayer. J.L.M.

modernización de nuestro apa
rato productivo". Alonso señaló 
que las subvenciones de este año 
para el sector vitícola "es muy 
difícil que se repitan y ya qui
sieran otras denominaciones te
ner un respaldo financiero como 
el que ha conseguido esta región".

El consejero añadió que has
ta el momento se han regulado 
40.000 hectáreas de viñedo en la 
región, aunque declinó dar da
tos a las hectáreas pertencientes 
a la DO "Valdepeñas".

Respecto al precio de la uva 

de la próxima campaña, en la que 
se esperan recoger entre 100 y 
110 millones de kilos -según 
Martín-Peñasco-, el presidente 
del Consejo Regulador indicó que 
ese cometido lo desarrollará la 
Federación Interprofesional.

Laboratorio del "queso 
manchego"

Por último, el consejero de 
Agricultura no quiso hacer pú
blica su postura sobre la ubica

ción del laboratorio interprofe
sional del CRDO "Queso Man
chego" -en la pugna que mantie
nen Valdepeñas y Talavera por 
albergarlo-, porque, según él, no 
ha tenido tiempo aún para reunir
se con los sectores implicados y 
añadiendo que "no es el tema más 
prioritario de la Consejería".

Alonso estuvo acompañado 
por el delegado de la Junta, 
Antonio Salinas, el delegado 
provincial Esteban Esquinas y el 
alcalde de Valdepeñas, Victo
riano González de la Aleja.

Paniagua analizo el paso del 
ecuador de la legislatura

.T. L. MARTÍNEZ

El presidente de la Asociación 
Cultural Seis de Junio de Valde
peñas, José Luis Paniagua -que 
en las pasadas elecciones enca
bezó al frente de una Plataforma 
Cívica- repasó en rueda de pren
sa los más de dos años que se 
llevan de legislatura. Paniagua 
cargó contra la labor que reali
zan los concejales del Ayunta
miento de Valdepeñas, ya que, 
según él, su único esfuerzo va

encaminado a aferrarse al poder 
municipal.

En referencia al vertedero 
municipal, José Luis Paniagua 
considera que las políticas que 
lleva a cabo el equipo de gobier
no en este tema son "mediocres, 
antidemocráticas e ilegales". 
Según él, el vertedero se ha que
mado ya dos veces, está conta
minando enormemente el 
subsuelo y aún no se han toma
do las medidas pertinentes, "ya 
que, siempre que lleve se desbor
da, con lo que se favorecen las

filtraciones".
El miembro de la Asociación 

Cultural "Seis de Junio" negó, 
además, que vaya a engrosar las 
listas de otro partido en las próxi
mas elecciones y aseguró que el 
compromiso que le une con los 
643 votantes de la últimas elec
ciones municipales acaba al 
mismo tiempo que la legislatura.

Paniagua añadió que Valde
peñas no despegará debido a los 
representantes políticos, "debi
do a que sus ciudadanos no quie
ren". José Luis Paniagua (izada.) analizó los dos años de legislatura.
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Debido a una enfermedad que sufren los álamos negros, frecuentes en la zona

Las alamedas de la Tabla de 
la Yedra se están secando
Casi todas las alamedas de la Tabla de la Yedra se están 
secando. La vegetación de la ribera está muy degradada, 
por lo que los turistas que acuden al paraje para disfrutar 
del baño y la naturaleza se quejan por el aspecto que 
presenta. La situación de la Tabla se debe a que los álamos 
negros, frecuentes en este paraje, padecen una enfemedad.

Pilar MUÑOZ

Las grandes masas forestales 
de la Tabla de la Yedra, paisaje 
pintoresco y de interés turístico 
ubicado en el término munici
pal de Piedrabuena, han dismi
nuido en los últimos seis años, 
agravándose su estado este año.

La causa se debe a una en
fermedad que padecen los ála
mos negros, abundantes en esta 
zona, según explicó a este pe
riódico el alcalde de Pie
drabuena, José Luis Cabezas.

Asimismo, indicó que ya el 
año pasado, tras las reivindica
ciones del Grupo Ecologista 
"Cantueso" y el Ayuntamiento, 
la Delegación de Agricultura 
inicio unos trabajos consisten
tes en la tala de los árboles más 
dañados y viejos y en la planta
ción de otros. Sin embargo, agre
gó el primer edil de Piedrabue
na, los trabajos fueron insuficien

tes y es necesario continuar rea
lizando estos trabajos este año.

Para Cabezas una de las so
luciones sería talar todos los 
árboles que están en mal estado 
y plantar otras especies autóc
tonas más resistentes, como por 
ejemplo el álamo blanco y el 
pumilla, para que dentro de unos 
años el paraje este recuperado.

No obstante, José Luis Cabe
zas añadió que han solicitado a 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana y la Delegación 
Provincial de Agricultura sus
cribir un convenio de colabora
ción con la Mancomunidad del 
Valle del Bullaque para buscar 
soluciones y lograr la recupera
ción del río y del paraje natural 
de la Tabla de la Yedra. Además, 
agregó Cabezas, este convenio 
podría servir para regular la 
afluencia de personas a la zona, 
así como adoptar una serie de 
medidas para la acampada con
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Aspecto que presenta una de las alamedas de la Tabla de la Yedra. J- ^ C.

el fin de conservar el entorno.
En esta época del año expli

có el alcalde aumenta el núme
ro de habitantes entre dos mil y 
tres mil, acudiendo muchos de 
ellos a La Tabla, además de los 
vecinos y turistas, "por lo que

una de mis preocupaciones es 
construir un camping que cuen
te con los servicios necesarios 
para preservar el medio ambiente, 
ya que así se evita que la gente 
acampe y encienda fuegos don
de quiera".

Cabezjas: no 
creemos justo 
el trasvase de 

la Torre al
Gasset

"No creemos razonable 
y justo el trasvase de agua 
del pantano de Torre de 
Abraham al Gasset, ya que 
para una situación de emer
gencia y necesidad existe 
una tubería que ya se uti
lizó en 1995", aseguró a 
este diario el alcalde de 
Piedrabuena, José Luis 
Cabezas, quien añadió 
"nos quieren engañar vil- 
mente y hacer otro uso del 
agua".

Cabezas explicó que 
existe un proyecto realiza
do este año para trasvasar 
agua de La Torre al Gas
set que -a su juicio- es 
prácticamente una copia 
del realizado en el 95 y 
"nosotros creemos que se 
nos quiere engañar, ya que 
lo que pretenden es llevarse 
el agua para otros usos, por 
eso nos negamos aunque 
se nos tache de 
insolidarios". El alcalde 
insistió en que Piedrabuena 
no se opondría a un tras
vase en una situación de 
emergencia, pero entiende 
que no es el caso.

El Festival de 
Teatro "Lazarillo" 
de Manzanares 
contará con menos 
presupuesto

La Tribuna

El programa del Festival 
Nacional de Teatro "Lazarillo", 
que se celebrará en el Auditorio 
Municipal "El Gran Teatro" de 
la localidad de Manzanares, con
tará este año con menos actua
ciones y un presupuesto inferior, 
según adelantaron ayer fuentes 
de la organización.

En busca de 
patrocinadores

Los organizadores del Festi
val de Teatro "Lazarillo", que se 
celebraráel próximo mes de sep
tiembre y que tendrá una dura
ción de seis días, buscan 
patrocinadores, ya que el dine
ro aportado por Caja Madrid 
como principal firma patroci
nadora es inferior al de otros años 
debido a la política de expan
sión de la entidad.

Socuéllamos: seleccionados los
6 finalistas de "Rockijotes"

La Tribuna

Los seis grupos finalistas de 
Pop Rock que participaran en 
el Concurso "Rockijotes'97" 
fueron seleccionados el pasa
do domingo en Socuéllamos. 
Estos grupos pasarán a la segun
da fase del Concurso consistente 
en un concierto en directo que 
se celebrará el día 10 de agosto 
en la plaza de la Constitución 
del citado municipio.

Este año ha habido mucha 
más participación que el pasa
do año, ya que han sido cerca 
de noventa grupos los que han 
presentado sus trabajos, desde 
muy diferentes ciudades de Es
paña. Así, los grupos "Bluestop" 
de Puertollano, "Vándalos" de 
Córdoba, "Doble Sentido" y 
"Sweet Pain" de Albacete, 
"Nostradamus" de Socuéllamos 
y "Bom" de Barcelona fueron 
los elegidos por el jurado que 

estaba compuesto por profesio
nales de la radiodifusión y la 
música.

Estas nuevas bandas se re
tarán musicalmente en el con
cierto en directo, para conseguir 
el primer premio dotado con 
200.000 pesetas en metálico o 
bien lagrabaciónde500CD’S. 
El segundo premio está dotado 
con 100.000 pesetas y además 
como y a se hiciera el pasado año 
habrá 5 accésit individuales que 
serán premiados con 25.000 pe
setas al mejor guitarra, bajo, te
clado, batería y voz.

El concejal de Juventud, 
David Salmerón, manifestó que 
"Rockijotes" se había situado en 
tan sólo dos años dentro de los 
concursos más importantes de 
este tipo de la región . Asimis
mo, indicó que confía mucho en 
él buen desarrollo del Concur
so. También, agregó que las ins
tituciones han depositado su
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El concierto será en la plaza.

confianza en este certamen, ya 
que este año ha sido financia
do por el Area de Juventud, ade
más de la propia Concejalía de 
Juventud de Socuéllamos.

La recolección de 
melones en 
Manzanares 
comenzó hace 
cuatro días

La Tribuna

La recolección de melón en 
la localidad ciudadrealeña de 
Manzanares comenzó hace 
cuatro días debido a la especial 
climatología que se está origi
nando este año y que ha retra
sado las primeras cortas de esta 
fruta, previstas para el inicio 
de este mes de julio, según han 
informado agricultores de la 
zona.

La cosecha se ha reducido 
en un 40%

La cosecha de este año se ha 
reducido en un cuarenta por 
ciento y se pagará entre seten-^ 
ta y ochentas pesetas por el kilo 
de melón en la zona de la loca
lidad ciudadrealeña de Man
zanares, según aseguraron las 
mismas fuentes.
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Esté año las ventas aumentaron con respecto al pasado

La Feria Mercado de 
Almagro ha sido un éxito

El conductor de una moto, 
herido muy grave al arrollar 
a un equino en Almagro

La Tribuna

La V Feria Mercado de Ar
tesanía de Almagro, organizada 
por la Asociación Provincial de 
Artesanos, ha tenido un balan
ce positivo para sus organizado
res que han visto aumentar sus 
ventas con respecto al pasado 
año, aunque durante el fin de 
semana que coincidió con el 
asesinato del concejal Miguel 
Angel Blanco, las ventas baja
ron considerablemente, según ha 
informado el secretario general 
de esta Asociación, Juan Soria.

Para la Asociación de Arte
sanos, la celebración de esta 
Feria Mercado coincidiendo con 
el Festival de Teatro, es una 
iniciativa que hay que saber 
aprovechar cada año mejor. La 
ubicación de la Feria en el cén
trico callejón del Toril es per
fecta, ajuicio del Ayuntamien
to de Almagro y las buenas re
laciones existentes con los ve
cinos .Esta Feria Mercado ha te
nido un presupuesto de unas 
500.000 pesetas para sus orga
nizadores, que han recibido un 
ofrecimiento de ayuda de unas

100.000 pesetas de la Diputación 
Provincial y ningún tipo de ayuda 
de la Junta de Comunidades. La 
Asociación de Artesanos de 
Ciudad Real espera contar para 
sucesivas ocasiones con el apo
yo económico de la Junta.

La Feria fue inaugurada el 
pasado 4 de julio y se ha venido 
celebrando durante los cuatro 
fines de semana de este mes. La 
próxima Feria que organice la 
Asociación Provincial de Arte
sanos será la que tenga lugar en 
Ciudad Real a partir del día 14, 
dedicada a la cerámica.

La Tribuna

El vecino de Almagro, que 
responde a las iniciales J.N.V.., 
de 41 años, resultó herido muy 
grave en un accidente de circu
lación ocurrido en la noche del 
pasado lunes, dentro del térmi
no municipal de dicha población.

El accidente ocurrió poco 
después de las diez y media de 
la noche, en la CM-4124, a la 
altura del kilómetro 1, cuando 
el conductor de un ciclomotor 
atropelló a un equino que tran
sitaba por el arcén izquierdo de 
la vía guiado por R.S.R., de 31 
años. A consecuencia del impac
to resultó herido muy grave el 
conductor del ciclomotor J.N.V., 
que fue trasladado en una am
bulancia de Emergencia Ciudad

Real al Hospital Alarcos de 
Ciudad Real y, seguidamente, 
a un centro hospitalario de 
Madrid, según indicaron a este 
periódico fuentes del 006.

Accidente en Piedrabuena
Por-otro lado, el conductor 

de un turismo resultó ayer he
rido grave en un accidente de 
tráfico que se produjo dentro del 
término municipal de Pie
drabuena. El accidente ocurrió 
poco antes de la cuatro de la 
tarde, en el kilómetro 2 de laCR- 
721, cuando el turismo matrí
cula CR-2894-U se salió de la 
vía por el margen izquierdo en 
un tramo curvo, según fuentes 
del Subsector de Tráfico. El con
ductor, P.C.S., de 35 años, su
frió heridas de carácter grave.
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LOS CLAROS, S.L. (Sociedad escindida)
LOS CLAROS 2.000, S.L. (Entidad beneficiaria)

La Junta Universal de socios celebrada el día 8 de 
julio de 1997, acordó aprobar la escisión parcial de 
"Los Claros, S.L.", mediante la integración y traspaso 
en bloque de la unidad económica escindida en el 
patrimonio de "Los Claros 2.000, S.L.", resultando esta 
última entidad beneficiaría de la escisión del 
patrimonio de la primera.

Se hace constar que los socios y acreedores tienen 
derecho a obtener el texto íntegro del acuerdo 
adoptado y del balance de escisión, así como del 
derecho que tienen estos de formalizar su oposición 
durante el plazo de un mes a contar desde la fecha del 
último anuncio de escisión.

Ciudad Real, 9 de julio de 1997 
Los Administradores sociales.



La Tribuna PROVINCIA Miércoles, 30 de julio de 1997 1 5

Las obras, con un coste de 71 millones, comenzarán en 15 días

Torralba tendrá en el 98 
una residencia de ancianos

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni-

fuera destinado a ayudar a la 
Tercera Edad. Esta residencia 
viene a resolver una de las prin
cipales demandas sociales exis

tentes en la localidad, de donde 
varios ancianos han tenido que 
marcharse al no disponer de esta 
oferta en su municipio. El proyecto de la residencia es uno de los más deseados por los vecinos.

dades de Castilla-La Mancha, 
Santiago Moreno, se trasladó 
ayer, a las siete de la tarde, a la 
Casa de Cultura de Torralba de 
Calatrava para presentar la nueva 
residencia de ancianos, en la que 
se invertirán 71 millones de pe
setas y que dará servicio a 75 in
ternos. El consejero estuvo 
acompañado por la delegada pro
vincial, Isabel Quintanilla, que 
fueron recibidos por la alcalde
sa, Teresa González Marín.

El proyecto de la residencia 
se inició en el año 83, y perma
necía estancado desde entonces. 
De los 71 millones a invertir, 36 
corresponderán a la Consejería 
de Bienestar Social y 35 al Ayun
tamiento de Torralba. La alcal
desa y diputada provincial Te
resa González mantiene conver
saciones con los responsables de 
servicios sociales de la Diputa
ción Provincial para que ayude 
a sufragar el coste que corres
ponde al Consistorio.

Comenzarán, en 15 días
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Este proyecto de residencia, 
quizá la obra más deseada por 
el municipio según comenta su 
alcaldesa, comenzará a construir
se dentro de quince días y tiene 
un período de ejecución que 
oscila entre doce y dieciocho 
meses, reservándose la Junta 
treinta plazas de internos. San
tiago Moreno visitó las instala
ciones actuales.

Una vez construida, la Fun
dación Díaz Crespo Arenas pue
de ser la encargada de regular el 
funcionamiento y mantenimien
to de la residencia, ya que esta 
familia dejó un dinero para que
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PARA QUE LLEVES UNA AUTÉNTICA JOYA

Sustraen 635.000 
pesetas que había 
en cuatro cajas de 
Suros en una casa 

e La Solana

La Tribuna

El propietario de dos bares 
de La Solana denunció en el 
Cuartel de la Guardia Civil de 
la citada localidad un robo co
metido en su domicilio. El au
tor o autores, que accedieron al 
interior de la vivienda tras es
calar a un balcón superior y le
vantar las persianas, lograron 
apoderarse de 635.000 pesetas, 
que estaban depositadas en cua
tro cajas de puros en el armario 
y mesita de dos dormitorios. La 
cantidad sustraída era la recau
dación de los dos bares.

Escort Ghia
Con aire acondicionado 

sólo 1.946.000 Ptas.

pregunta por

Escort Ghia. No echarás nada de menos. 1

Airbag

Aire acondicionado

Elevalunas eléctricos

Motor Zetec 16 válvulas

Cierre centralizado

Dirección Asistida

RADIOCASSETTE CON FRONTAL EXTRAIBLE

Faros Antiniebla

Securiford

Oferta de la Red de Concesionarios Ford, válida en Castilla-La Mancha hasta el 31 de julio de 1997.1.V.A., transporte e impuesto de matriculación incluidos.
Gastos de matriculación no incluidos. Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados. Llantas de aleación no incluidas en el precio de oferta.

Red Ford de Castilla-La Mancha
¿Has visto 
loque 

está 
pasando!
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El Ayuntamiento de Calzada ha 
terminado una gran obra: una 
depuradora de aguas residuales 
por ochenta millones de pesetas

Ferias de Calzada 1997

Cakada inicia hoy sus Ferias con una óptima economía local, con un millón y medio de superávit

Los prindpales planes del 96 se 
acometieron en urbanismo v cultura
Con una saludable economía local y una ejicaz gestión 
municipal afronta Calzada de Calatrava la Feria y fiestas 
1997, después de un año de grandes transformaciones de la 
infraestructura urbana y sustanciosas inyecciones de capi
tal en los ámbitos educativo, cultural y social, sin haber 
supuesto a los calzadeños un pago mayor de impuestos.

Oliva CARRETERO

Calzada de Calatrava ha su
frido una gran transformación 
tanto en el aspecto urbanístico 
como en el cultural, educativo 
y social en el último año, sin que 
se haya tenido que endeudar el 
Consistorio ni haber supuesto 
unos impuestos o gravámenes 
más elevados.

Para el primer edil calzadeño, 
Francisco Espinosa Espinosa, el 
problema educativo que venía 
padeciendo Calzada se ha sol
ventado grandemente con una 
adecuada infraestructura conso
lidada con el tiempo, introdu
ciendo mejoras en la infraestruc
tura ya existente como son un 
Centro Cultural, Casa de Cultura, 
un Pabellón Polideportivo, dos 
colegios de Primaria, el Ignacio 
de Loyola y Teresa de Jesús, y 
un Instituto de Secundaria.

Además, para la salud y el 
bienestar de los calzadeños, tam
bién dispone de un Centro de 
Salud Comarcal, una Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor, un matadero, etc. 
Todo, señaló Espinosa, sin ne
cesidad de aumentar los impues
tos ni endeudar al Consistorio.

«En 1997 no se subieron los 
impuestos directos ni indirectos, 
además las tasas municipales 
crecieron como máximo un 2,6 
por ciento. La deuda estaba por 
debajo del tres por ciento sobre 
el presupuesto liquidado del 96, 
año en el que las arcas munici
pales tuvieron un superávit de 
un millón y medio de pesetas».

En el apartado de logros ob
tenidos por el Ayuntamiento de 
Calzada en el último año, el 
alcalde destacó la consolidación 
de las mejoras en educación, 
cultura y bienestar social. Re
saltó la importante labor que 
viene desempeñando la Univer
sidad Popular, que el pasado mes 
de octubre celebró su décimo 
aniversario.

En ella se ha abierto en el 
último año un aula de informá
tica para lo que se ha realizado 
una inversión de ordenadores, 
y se hapuesto en funcionamiento 
un laboratorio de idiomas.

Asimismo, añadió, a la biblio
teca municipal se la ha nutrido 
de más volúmenes para el ocio 
y disfrute de los vecinos que acu
den cada vez más a las salas para 
leer o pedir prestado un libro.

El aspecto cultural en Calzada 
también ha sido cuidado y po
tenciado. La localidad vive sus 
momentos más tradicionales en 
la celebración de la Semana 
Santa, declarada de interés tu
rístico regional, con aconteci
mientos tan curiosos como el 
juego de las caras, el Prendimien
to, etc., amén de otras activida
des culturales realizadas en otras 
fechas como un festival de fol
clore, cine, teatro, flamenco, etc.

En las instalaciones deporti
vas, la piscina municipal ha te
nido que ser adaptada a la nor
mativa europea, con la instala
ción de pediluvios.

En Bienestar Social, indicó 
Espinosa, numerosas fueron las 
actuaciones, destacando la im
portancia y ampliación del ser
vicio de ayuda a domicilio.

Depuradora de aguas 
residuales, en breve

El casco urbano de Calzada 
ha sido ampliado con la urbani
zación del paraje de Las 
Peñuelas, también al final de la 
calle Cervantes y el entorno de 
las viviendas sociales.

Asimismo, en el último año 
fueron realumbrados 438 pun
tos de luz lo que supuso un cos
te de más de 26 millones de 
pesetas (las 3/4 partes del mu
nicipio).

De la actuación municipal en 
la vivienda, el alcalde Francis
co Espinosa destacó la reforma 
de las casas del Cuartel de la 
Guardia Civil a través de un plan 
de empleo de la Junta, y la en
trega de 18 viviendas sociales, 
por el antiguo consejero de Obras 
Públicas, Isidro Hernández 
Perlines.

Ajuicio del primer edil. Cal
zada dispone de una buena co
municación. Las carreteras ha
cia Almuradiel y Puertollano 
están en óptimas condiciones, ac
tualmente se está asfaltando la

El Ayuntamiento ha consolidado y mejorado la infraestructura educativa y social en 1996.
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Francisco Espinosa, alcalde.

carretera de Aldea del Rey a Ciu
dad Real y a finales de 1997 y 
principios del 98, Obras Públi
cas remodelará la carretera de 
Calzada a Almagro, y con cargo 
a la Diputación se harán las obras 
de mejora de la calzada a Infan
tes.

En temas medioambientales, 
el Ayuntamiento de Calzada está 
finalizando el proyecto de cons
trucción de una depuradora de 
aguas residuales presupuestada 
en ochenta millones de pesetas.
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El Parque Reina Sofía hace las veces de recinto ferial en estas fechas. V.C.

en el paraje conocido como 
«Prados Bajos», situado en la 
entrada de Granátula.

Con esta depuradora, los 
agricultores podrán hacer uso 
del agua antes de que llegue al 
arroyo.

El Consistorio empleó a 
noventa personas en el 96

Todas estas obras, afirmó el 
alcalde, han sido posible gracias 
a los planes de empleo de las

diversas administraciones local, 
provincial y regional. En 1996, dijo 
Espinosa, el Ayuntamiento de Cal
zada contrató a 90 personas 
desempleadas, «siempre pensando 
en tratar de dar empleo a aquellos 
de baja cualificación profesional». 
Con estos programas se ha llevado 
a cabo la mejora de la pavimentación 
de calles, mejora de edificios pú
blicos, conducción de aguas y sa
neamiento, adaptación de la facha
da y patio del convento de San Fran
cisco, etc.
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Feliz 
Feria 

y fiestas Edificio del Ayuntamiento

Parroquia Virgen de los Remedios

Parque Reina Sofía

El Ayuntamiento de Calzada de Calatrava

invita a toda la provincia a visitar su Feria y Fiestas de 1997

al 3O30de de agosto de 1997

M.C.D.2022
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El alcalde lo incluye entre los proyectos que se realizarán entre 1997 y 98

Recuperar el castillo de Salvatierra, 
prioridad del Consistorio calzadeño

Oliva CARRETERO

De entre los futuros proyec
tos que a corto plazo se van a rea
lizar en Calzada de Calatrava, 
en el presente año y el próximo, 
el primer edil, Francisco Espi
nosa Espinosa, indicó que apar
te de seguir introduciendo me
joras en los colegios y combatir 
el desempleo, una iniciativa 
urgente es la recuperación del 
Castillo de Salvatierra, uno de 
los castillos más importantes de 
la provincia de Ciudad Real, 
situado frente al Sacro-Convento 
Castillo de Calatrava la Nueva, 
en el cerro de La Atalaya. En este 
sentido, Francisco Espinosa ase
guró que probablemente se lle
gará a algún acuerdo con los pro
pietarios, dueños de la Finca 
Sacristanía, el próximo mes de 
agosto, porque no queremos lle
gar a tener que expropiar esos 
terrenos",

Y a laVez que se recupera uno 
de los monumentos históricos 
más emblemáticos, añadió el al
calde calzadeño, se crea empleo 
-porque la recuperación de 
Salvatierra, totalmente intacto 
desde el punto de vista arqueo
lógico, se haría a través de una 
escuela-taller- y se forma a jó
venes en oficios ya olvidados y 
perdidos con el tiempo.

Además, la Consejería de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades tiene previsto la realiza
ción de un programa o iniciati
va llamado "la ruta de los casti
llos", un recorrido por los para
jes y localidades en los que es
tuviera situado algún castillo o 
fortaleza. Se iniciaría en Alarcos 
y uno de los enclaves sería el Cas- 
tillo de Salvatierra, además de 
otros lugares como Granátulade

Las negociaciones de adquisición municipal del Castillo, en el punto final.

La fortaleza será recuperada a través 
de un plan de escuela-taller

Calatrava, Carrión, etc.
Otra de las iniciativas más 

cercanas del Ayuntamiento será 
la remodelación de la Plaza de 
España, cuyas mejoras se inicia
rán en la segunda quincena de 
septiembre, yaque «contiene nu
merosas barreras arquitectóni
cas para permitir un acceso más 
fácil para niños y mayores». Otra 
de las asignaturas pendientes es 
la remodelación del mercado de 
abastos. El máximo representan
te municipal manifestó que tras 

el verano se pondría en contac
to con los vendedores y técni
cos de industrias 
agroalimentarias para llegar a un 
acuerdo respecto a la 
remodelación que se ha de lle
var a cabo, con el fin de satisfa
cer a vendedores y consumido
res.

También se continuará me
jorando las zonas recreativas de 
Calzada.

Las veredas, dijo Francisco 
Espinosa, "son auténticas 

escombreras, por el maltrato 
medioambiental que reciben. 
Para empezar, añadió, en 1998 
la Junta delimitará la Vereda 
conocida como de la Plata y el 
Ayuntamiento llevará a cabo una 
labor de limpieza.

También se continuará con el 
arreglo de la amplia red de ca
minos rurales, como el camino 
del Puente del Moral, el camino 
Tejerano, el camino de Zuqueca 
y el del Terrero.

Una carencia de la que ado
lece Calzada es la existencia de 
un polígono industrial. No tie
ne ni tampoco cuenta con terre
nos propios para hacerlo, por lo 
que se ve un poco impedido a la 
hora de incrementar los servicios 
a la población, una población que 
llega en verano a las 7.000 per
sonas y en invierno a las 5.000. 
En la última renovación del pa
drón municipal descendió el 
número de habitantes a 4.934, 
pero la cifra está estabilizada en 
tomo a los cinco mil.

Las principales fuentes de 
riqueza de Calzada son la agri
cultura y la ganadería, y muchos 
vecinos trabajan en la construc
ción.

Entre sus fiestas más celebra
das, está la Feria conocida como 
«del Jubileo», la Semana San
ta, una de las más peculiares de 
la provincia, con el juego de las 
caras, el Prendimiento, 
pasacalles, etc., el Carnaval, las 
fiestas patronales los dís 7, 8 y 
9 de septiembre en honor a la Vir
gen del Remedios, el Cristo del 
Sagrario los días 13,14 y 15 del 
mismo mes y el Salvador del 
Mundo, el tercer domingo del 
mes de septiembre, época en la 
que se «quintuplican los vecinos 
de Calzada», dijo el alcalde.

Un rico programa 
de festejos de 
mayor calidad en 
orquestas y juegos 
abre la Feria 1997

Q, CARRETERO

En línea con la programación 
de festejos del año pasado para 
las Ferias del Jubileo de Agos
to de Calzada de Calatrava se 
ha confeccionado este año el 
programa de fiestas, por lo que 
no hay grandes novedades, aun
que sí se ha trabajado sobre el 
programa anterior enrique
ciéndolo y completándolo, aten
diendo a la demanda de todos 
los colectivos.

A este respecto, la teniente 
de alcalde y edil de Cultura y 
Servicios Sociales en el Ayun
tamiento de Calzada, Teresa 
Fernández, indicó la mejora de 
las actuaciones de la verbena 
municipal, con orquestas de 
mayor calidad que el año pasa
do, y además se ha incluido una 
discoteca móvil, para los más 
jóvenes, con un broche de oro: 
el concierto de Los Sobraos, el 
domingo 3 de agosto, a la 1 de 
la madrugada en el Parque Rei
na Sofía.

La Feria de Calzada no tie
ne un presupuesto específico, 
sino que se incluye en la parti
da destinada a Cultura y más del 
50 por ciento se dedica a ella. 
Este año se han presupuestado 
unos once millones para el Area 
de Cultura, por lo que más de 
cinco se dedican a estas fiestas 
agosteñas, señaló la concejala.

Los principales visitantes 
son calzadeños emigrantes que 
por estas fechas se acercan a su 
localidad natal para vivir días 
de ocio y diversión.

Entre otros actos lúdicos pre
vistos destacan una novillada 
prevista para el sábado 2 de 
agosto, a las siete de la tarde; 
un festival de canción españo
la, que se celebrará hoy, a las 
diez y media de la noche, amén 
de numerosos juegos y trofeos 
de Feria de baloncesto, de fút
bol, pasacalles de caballos, etc.

^S97
Diputación Provincial 
;^ de Ciudad Real
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En el último curso se impartieron veinte cursos con un total de 900 alumnos

Diez años de Universidad Popular 
dedicados a la formación ocupacional

La Tribuna

El curso 96-97 ha sido un año 
importante para la Universidad 
Popular de Calzada dado que se 
cumplen diez años de funciona
miento y este acontecimiento ha 
servido para hacer un alto en el 
camino para mirar hacia atrás y 
reflexionar sobre el trabajo réa- 
lizado.

Durante este tiempo, la Uni
versidad Popular se ha ido adap
tando a las diferentes circuns
tancias que le impone la reali
dad y ha ido cubriendo en dife
rentes etapas, algunas de las 
necesidades que surgen en la 
sociedad en lo que respecta a lo 
formativo, educativo, cultural, 
social, etc.

Destacar que como proyec
to abierto y participativo, se 
pretende llegar a todos los sec
tores de población, favorecien
do en todo momento aquellos 
cuyas necesidades son mayores. 
Se han cubierto en muchos ca
sos deficiencias o carencias fun
damentalmente en lo referente 
a la educación y formación ocu
pacional.

En el curso pasado se impar
tieron un total de veinte cursos 
diferentes en los que han parti
cipado cerca de 900 personas de 
todas las edades, desde niños de 
5 años hasta personas de 76 años. 
Cursos de bailes de salón, enca
je de bolillos, dibujo, óleo, cor
te y confección, gimnasia de 
mantenimiento, manualidades, 
música, pintura en tela, Windows 
95, procesador de textos word, 
hoja de cálculo excel, base de 
datos Access, gestión laboral 
informatizada, gestión comer
cial, contabilidad informatizada, 
natación, inglés en diferentes 
niveles, fotografía, jogging y un

El laboratorio de idiomas ha sido puesto en marcha recientemente.

Íl

El Grupo Infantil de la Universidad Popular, en plenos carnavales.

taller de teatro.
En el aula de informática, 

orientada a formar a jóvenes para 
el empleo, se imparten a lo lar
go del año cursos cuyos conte
nidos están adaptados a las ne
cesidades del mercado de traba
jo, monitores especializados, 
equipos informáticos y un solo 

participante por ordenador, lo 
cual supone siempre un esfuer
zo económico importante, lógi
camente en aras de una buena 
calidad en la enseñanza. Un to
tal de 116 personas pasaron por 
el aula de informática el curso 
pasado.

Recientemente se ha puesto

en marcha el laboratorio de idio
mas, en el que reciben formación 
actualmente cuarenta personas 
de diferentes niveles. Una acti
vidad de vital importancia da
das las condiciones que tendrán 
que afrontar los jóvenes y adul
tos de cara a la consecución de 
un empleo.

Una línea de trabajo ya con
solidada en la UP tiene que ver 
con la producción y la difusión 
artística, de ahí que algunos de 
los cursos con mayor consisten
cia y solera son los de música, 
teatro, dibujo, pintura al óleo, 
en los que participan principal
mente jóvenes y niños de ambos 
sexos.

Otro grupo de cursos que ha 
ido adquiriendo peso específi
co en la UP y en los que partici
pan fundamentalmente mujeres, 
son aquellos relacionados con 
técnicas artesanales y manuales 
como encaje de bolillos, pintu
ra en tel, manualidades en diver
sas técnicas y corte y confección. 
Y más recientes, los cursos de 
gimnasia de mantenimiento, y 
bailes de salón.

En otro orden de cosas, la 
Universidad Popular ha organi
zado a lo largo del año excur
siones, exposiciones de pintura 
y fotografía, recital de poesía, 
representaciones de teatro con 
diferentes grupos, participación 
en las fiestas locales, participa
ción en jornadas, colaboracio
nes con otras instituciones, 
concejalías, etc.

Por último, la UP está traba
jando para elaborar un archivo 
audiovisual, que pretende reco
ger en imágenes la forma de vivir 
de los habitantes de Calzada en 
la actualidad, así como costum
bres, tradiciones, actividades 
económicas, paisajes, urbanis
mo y servicios, entre otros.

Una discoteca 
móvil y "Los 
Sobraos", grandes 
atracciones de la 
Feria'97

Miércoles, 30 de julio
21 h.- Inauguración oficial 

de las Ferias y fiestas 97.
21,30 h.- Típica limonada en 

el parque Reina Sofía.
22,30 h.- Festival de la Can

ción Española, con el grupo 
flamenco «Amanecer», «Perla 
de Málaga», y la Asociación 
Amigos de la Danza.

Jueves, 31 de julio 
08 h.- Diana.
11 h.- Campeonato de 

futbolín.
16 h.- Campeonato de truque 

para la tercera edad.
17 h.- Fútbol sala.
17,30 h.- Campeonato de 

mus. En el Centro Social.
18 h.- Campeonato de 

«cuatrola» en la sala poli valente.
24 h.- Verbena amenizada 

con la orquesta «Bámbola», en 
el Reina Sofía.

Viernes, 1 de agosto 
09 h.- Concurso de habilidad 

con tractor.
16 h.- Campeonato de tute, 

parchís y cinquillo.
16,50 h.- Tiro al plato.
17 h.- Fútbol-sala.
19 h.- Trofeo de Baloncesto 

de Feria y fiestas.
20 h.- Cine infantil. Gratis. 
24 h.- Verbena con la Or

questa Versalles.
Sábado, 2 de agosto 
08 h.- Carrera de galgos.
11 h.- Tirada a la codorniz.
11 h.- Juego de la petanca, 

para la tercera edad.
19 h.- Novillada mixta.
24 h.- Verbena con la orques

ta Pedro Picasso.
Domingo, 3 de agosto 
08 h.- Carrera de galgos, 
llh.- Campeonato Inter- 

pueblos de Natación.
11 h.- Pasacalles de Caba

llos y Concursos de Cintas. 
16,50 h.- Tiro al plato.
19 h.- Fútbol «Trofeo de Fe

ria y fiestas 1997».
21 aOl h.-Discoteca móvil: 

Cuatro horas de música disco.
01,00 horas.- Concierto de 

Los Sobraos en el Reina Sofía.
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Carlos Moro señaló que gracias al 
acuerdo el INEM asegura hasta 5.000 
biazas en España para la inserción 
aboral de drogodependientes

La Comisión 0,7 
reclamó un mayor 
protagonismo de 
los consejos 
asesores

Efe-Toledo

La Comisión 0,7 de Toledo 
reclamó ayer un mayor 
protagonismo de los consejos 
asesores de cooperación al 
desarrollo y la implicación de 
la Federación de Municipios y 
Provincias (FMPCM) y de la 
Universidad regional para ga
rantizar el control y la trans
parencia en la gestión de las 
ayudas.

La Comisión 0,7, que rei
teró su petición a las distintas 
administraciones para que des
tinen el 0,7 por ciento de su 
partida presupuestaria a la 
ayuda al desarrollo, considera 
que los organismos asesores en 
materia de cooperación deben 
tener mayor autonomía y ca
pacidad de actuación.

En este sentido, Francisco 
García Martín, uno de los res
ponsables de la Comisión 0,7, 
reclamó «mayor representación 
de entidades no políticas o ins
titucionales» en organismos 
como el Consejo Regional de 
Cooperación o la Comisión 
Asesora del Ayuntanmiento de 
Toledo, cuyo dictamen «debe
ría ser respetado por la Admi
nistración a la hora de seleccio
nar proyectos».

García indió que «la crea
ción de estos consejos asesores 
ha sido un gran paso adelante 
y nosostros trabajamos y forma
mos parte de ellos, pero no por 
eso vamos a callamos: critica
remos toda actuación y funcio
namiento de estos consejos que 
no contribuya a una verdadera 
cooperación».

Además, la Comisión 0,7 
propuso que la labor de estos 
organismos, que aconsejan a las 
instituciones públicas en la 
valoración y selección de pro
yectos de ayuda al desarrollo, 
sea reforzada con la creación 
de un servicio técnico de ase
soramiento de la Universidad 
de Castilla-La Mancha que rea
lice estudios de viabilidad, 
baremación y evaluación de 
propuestas.

Este servicio evitaría costes 
añadidos, la dispersión en las 
consultas y la duplicación de ser
vicios, y potenciaría además la 
las actividades operativas de 
carácter investigador en la Uni
versidad regional, según Gar
cía.

Asimismo, laComisión 0,7 
sugirió a la Federación de Mu
nicipios y Provincias de Casti
lla-La Mancha la creación de un 
Fondo de Cooperación al De
sarrollo, similar al organizado 
por la Junta, que recoja las 
aportaciones de los pequeños 
municipios para hacer viables 
proyectos de desarrollo de 
mayor envergadura.

Por un convenio entre Interior y la Consejería de Trabajo

C-LM integrará a los 
drogodependientes
Ofrecer a los drogodepen
dientes en rehabilitación la 
oportunidad de encontrar 
una salida profesional a su 
situación es el objetivo del 
acuerdo entre el Ministerio 
del Interior y el de Trabajo 
firmado el pasado mes de 
mayo y de cuyo desarrollo 
en Castilla-La Mancha se 
informó ayer,

Efe-Toledo

El delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro, señaló 
que gracias al acuerdo que ayer 
fue presentado el INEM asegu
ra hasta 5.000 plazas en toda 
España para la promoción pro
fesional y la inserción laboral 
de los toxicómanos, así como 
el asesoramiento técnico de 
estas actividades y la subven
ción de los gastos derivados de 
su desarrollo.

No obstante, el delegado del 
Gobierno no pudo concretar el 
número de personas que se be
neficiarán de este proyecto en 
la región, ya que éste «depen
de de las propuestas que se rea
licen para acudir al mismo».

El proyecto, con una dura
ción de dos años que correspon
de al bienio 1997-1998, cuen
ta con una inversión total supe
rior a los 7.000 millones de 
pesetas, de los que se destinará 
una cantidad a cada región que 
dependerá de las solicitudes que 
se realicen. De las 5.000 plazas 
ofertadas, un 50 por ciento co
rresponden al Plan Nacional de

Moro dice que el Gobierno 
corregirá los desequilibrios

Efe - Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro, destacó ayer la intención del 
Gobierno central, a través de sus 
acciones y de los propios presu
puestos, de corregir los desequi
librios ente las Comunidades 
Autónomas provenientes de la 
«deuda histórica».

El delegado del Gobierno 
contestó así a las declaraciones 
realizadas el lunes por el con
sejero de Administraciones Pú

Carlos Moro presentó ayer el convenio.

Formación e Inserción Profesio
nal (FIP) y la otra mitad al 
programa de Escuelas Taller y 
Casas de Oficio, impartiéndose 
cursos exclusivos para toxicó
manos o mixtos.

Según Moro, los beneficia
rios de estos programas, en co
ordinación con el Plan Nacio
nal contra la Droga, serán las 
personas que estén recibiendo 
tratamientos de rehabilitación 
y que hayan pasado por un pe
ríodo de abstinencia comproba
da de al menos tres meses.

El INEM nombrará a un res
ponsable en cada una de las 
direcciónes provinciales para 
hacer el seguimiento del progra
ma, en el que podrán partici

blicas, Antonio Pina, en las que 
aseguró que la supresión del pa
go de dicha deuda por parte del 
Gobierno del PP pondría de ma
nifiesto la renuncia de éste «a 
la igualdad de todos los espa
ñoles».

Ajuicio de Moro, el Gobier
no está corrigiendo esos dese
quilibrios históricos entre 
CC.AA. a través de las políti
cas económicas, sociales y edu
cativas, y está asumiendo su 
responsabilidad en ese sentido.

En cuanto a la deuda regio

par todas aquellas instituciones 
-ayuntamientos, diputaciones y 
ONGs, entre otras- que contri
buyan a la rehabilitación de 
drogodependientes. «Se tra
ta de un programa piloto en 
España que pretende luchar de 
manera seria y profunda con
tra el problema de la reinserción 
de los toxicómanos, ofrecién
doles igualdad de oportunida
des a la hora de buscar un tra
bajo», añadió. Asimismo, ase
guró que en los últimos años 
está disminuyendo el número 
de drogodependientes en la re
gión y que en la actualidad son 
unas 1.000 personas las que se 
encuntran adscritas a progra
mas de rehabilitación.

nal, Moro aseguró que «es muy 
fácil argumentar reivindicacio
nes de deuda justamente des
pués de que este mes se haya 
producido un cambio en el 
Ejecutivo de Castilla-La Man
cha».

«El Gobierno central no pre
tende generar ningún agravio 
con ninguna región, sino hacer 
una política en la que se mar
quen unos objetivos a medio y 
largo plazo para corregir los 
desequilibrios, lo que ya está 
en marcha», añadió.

UGT-C-LM 
reclama al 
Estado cerca de 
6.000 millones en 
patrimonio

Efe-Toledo

La UGT de Castilla-La 
Mancha reclama al Gobierno 
central entre 5.500 y 6.000 
millones de pesetas como com
pensación al patrimonio «arre
batado» a este sindicato duran
te la Guerra Civil en más de 50 
localidades de la región y que 
está «acreditado documental- 
mente».

Según explicó ayer en rue
da de prensa el secretario regio
nal de UGT, Fernando Cam
pos, se han encontrado «prue
bas fehacientes» de 304 requi- 
sa-mientos a la UGT de Castilla- 
La Mancha entre inmuebles, 
cuentas bancarias, solares, va
lores mobiliarios y dinero en 
efectivo, entre otras cosas.

Campos señaló que Castilla- 
La Mancha es la segunda Co
munidad Autónoma, después 
de Valencia, que reclama un ma
yor patrimonio de UGT al Es
tado, que en toda España el sin
dicato ha valorado en unos 
45.000 millones de pesetas.

Asimismo, el máximo res
ponsable de UGT en Castilla- 
La Mancha, Femando Campos, 
señaló ayer que aún quedan al
rededor de un centenar de ex
pedientes en la región que se 
siguen investigando para con
seguir pruebas documentales 
que puedan aportarse en la re
clamación al Gobierno de Es
paña.

Confianza en la 
receptividad de Aznar
Campos confió en que el 

Gobierno del PP sea receptivo 
alas peticiones del sindicato y 
que lo haga en breve y aseguró 
que «desde UGT no seremos 
contemporizadores» y se llegará 
hasta los tribunales, si fuera 
preciso, para exigir el pago de 
esta deuda.

«La Administración tiene 
locales y medios suficientes 
como para hacer frente a esta 
deuda», dijo Campos, quien 
matizó que su sindicato no está 
cerrado a ninguna forma de 
pago, ya sea en metálico o en 
inmuebles, «pero lo que no 
vamos a permitir es que no se 
nos compense».

Expedientes por 
provincias

Por provincias, el máximo 
responsable de UGT en la re
gión castellano-manchega ad
virtió ayer en rueda de prensa 
que de los 304 expedientes que 
se reclaman en Castilla-LaMan- 
cha, 140 son de la provincia de 
Ciudad Real, 58 son de Tole
do, 48 de Alba-cete, 30 de Cuen
ca y, finalmente, 28 pertene
cen a Guadalajara.
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Evidentemente hay mucha demagogia en el paseo 
de Aznar por las calles de Bilbao, pero bienvenidos 
sean paseos de este tipo. Cuantos más políticos 
veamos por las calles del País Vasco, mejor OPINION
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La calle es suya JAIME MAYOR OREJA
ministro de Interior: «Preparémonos 

para sufrir»

PILAR 
CERNUDA

José María Aznar se paseó por Bilbao. Ro 
deado de guardaespaldas, es verdad, pero 
se paseó por Bilbao. No se comprende muy 

bien las palabras de Almunia por criticar de
terminados gestos que considera demagógicos 
o por pensar que el Gobierno capitaliza la 
acción antiterrorista. Evidentemente hay 
mucha demagogia en el paseo de Aznar por 
las calles de Bilbao, pero bienvenidos sean 
paseos de este tipo. Cuantos más políticos 
veamos por las calles del País Vasco, mejor. 
Aunque sea con guardaespaldas.

En cuanto a la capitalización de la lucha 
antiterrorista por parte del Gobierno, eso 
siempre ha sido y será así. En unas ocasiones 
en esa lucha hay colaboración y comprensión 
por parte de los partidos de la oposición, como 
ocurre ahora. Antes, sin embargo, no había 
tanta comprensión y tanta ayuda en el PP para 
la lucha antiterrorista del PSOE, lo que no 
decía mucho en favor de los populares. Por 
tanto, a pesar de los guardaespaldas y a pesar 
de la demagogia, está bien que el PP y el 
Gobierno celebren en Bilbao una reunión de 
su directiva nacional y, además, que el pre
sidente se pasee por las calles.

Habrá gente que ante ese gesto decidirá 
que la calle es nuestra, de todos los pacífi
cos, y ya está bien de dejar determinadas zonas 
en manos de los violentos. Se produce ade
más ese paseo horas después de que HB tra
tara de hacer suya la calle. Con escaso éxito, 
a pesar de las alharacas que los batasunos han 
querido dar a su manifestación del domingo.

No tenían motivos para alegrarse del que 
consideraban éxito: 20.000 participantes no 
es nada, el 10 por ciento de los que le han 
votado en las últimas elecciones. Si éso es 
un triunfo de los organizadores, que venga 
Dios y lo vea. Una semana de publicidad 
convocando a esa manifestación, más el in
grediente del factor miedo, más autobuses a 
disposición de quienes quisieran acudir des

de cualquier punto de España y del sur de 
Francia... Para 20.000 participantes, pues eso, 
que ha sido un sonoro fracaso. Bien.

En esta época preveraniega a pesar de las 
turbulencias metereológicas, el PP puede 
presumir de su ya eslógan «España va bien». 
Se han ganado batallas importantes, la eco
nomía funciona más que razonablemente, y 
la gente en general está satisfecha. Pero ojo, 
que no todo es perfecto para Aznar. Se le pueden 
presentar varias cuentas, por ejemplo, la ob
sesión monopolizadora de los medios de co
municación.

Ellos que tanto clamaron contra los em
presarios que pretendían arrimar para casa en 
cuanto a telecomunicaciones y prensa se re
fiere, ahora han arramplado con todo lo que 
tenían al alcance utilizando empresas -o más 
bien empresa- supuestamente privada, pero 
dirigida por un hombre que 
incuestionablemente no moverá un dedo nunca 
sin consultarlo previamente con José María 
Aznar, como es el caso de Telefónica.

Las medidas de privatización

Por otra parte, en los medios económicos 
se sigue con atención lo que ocurre en las 
grandes empresas públicas o que fueron pú
blicas. Las medidas de privatización se están 
llevando de tal manera, inteligente manera, 
que a su frente quedarán en el futuro a pesar 
de las privatizaciones los hombres más im
portantes de la economía del Partido Po
pular.

Y probablemente quedarán ahí por los si
glos de los siglos, gane quien gane las próxi
mas elecciones. Es decir, que el PP está co
locando sus peones en el mundo de la empre
sa hasta bien entrado el siglo XXI. Ahí sí que 
habrá que pedirles cuentas en algún momen
to. No por los paseos del presidente por las 
calles de Bilbao.

JOSE MARIA AZ
NAR

presidente del Gobier
no: «No hay nada que tra
tar con los que aprietan el 
gatillo y quienes les apo
yan»

CARLOS ITURGAIZ
presidente del PP en el País vasco: 

«Los vascos sienten un enemigo común, 
ETA y HB o HB y ETA; son lo mis
mo»

ANGEL ACEBES
coordinador general del 

Partido Popular: «Gonzá
lez se descalifica a sí mis
mo»

ADOLFO PEREZ
ESQUIVEL

Premio Nobel de la Paz: «ETA tie
ne que cambiar sus actitudes, porque 
no se puede seguir en una solución de 
violencia como están hasta el momen
to»

JOSE MARIA CARRASCAL
periodista: «Vivir de la literatura sólo 

está al alcance de unos cuantos elegi
dos»

DAVOR SUKER
delantero del Real Madrid: «No debe 

existir nada como ganar la Copa de 
Europa»

RADOMIR ANTIC
entrenador del Atléti

co de Madrid:«Juninho es 
la visión de juego y la 
calidad en el uno contra 
uno»

JAVIER 
REVERTE

Í
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El mayor experto en pinzas de núes 
tros políticos es Julio Anguita. Le ha 
hecho todas las que ha podido al PSOE 

dejando el camino libre al PP, se las hizo 
en su día a los contestatarios de IU y, más 
recientemente, a Nueva Izquierda. Tiene 
pinzada a media IU. Y ahora, para rematar 
la faena, le ha hecho la pinza a la democra
cia desmarcándose de los acuerdos de Ajuria 
Enea para aislar a Herri Batasuna, aisla
miento que considera «injusto y propio de 
un sistema dictatorial».

Confieso que he hecho todos los es
fuerzos posibles por ponerme en la cabeza 
de Anguita y entender la jugada. Doy vueltas 
y vueltas a la imaginación y no llego a 
ninguna parte. Incluso me pregunto si no 
seré tonto y seremos tontos todos los es
pañoles que no entendemos la jugada, que 
somos muchos.

Otra pinza
A lo mejor, Julio Anguita es más inte

ligente que la mayoría, porque la inteligen
cia es siempre un fruto preciso y escaso. 
Esa puede ser la razón de mi desconcierto. 
Ahora bien: suponiendo que no sea así, que 
la inteligencia de Anguita sea igual a la de 
los demás, incluida la mía, vuelvo enton
ces al principio: ¿cuál es el razonamiento 
de este hombre?. Que se sepa, nunca el 
apoyo de los demócratas a los nazis ha dado 
otro resultado que el fin de la democracia.

Y la historia está cargada de ejemplos. 
¿Cómo puede ser «injusto y propio de un 
sistema dictatorial» aislar a quienes con
sideran el terror como instrumento de ac
ción política? Cabe otra posibilidad: que 
la mayoría de nosotros seamos mediana
mente inteligentes y Anguita medio tonto. 
Si ese es el caso, ya va siendo hora de que 
alguien le quite la tiza de la mano y le compre 
un chupa-chup para que se entretenga.

¿cuál es el razonamiento de Anguita?. Que se sepa, 
nunca el apoyo de los demócratas a los nazis ha dado 

otro resultado que el fin de la democracia. Y la 
historia está cargada de ejemplos
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Persona
de Ciudad Real

ESTEBAN 
RODRIGUEZ 
RUIZ

Estamos en un momento en el que se da una 
sobre-valoración del individuo, llegando más allá 
de cualquier premisa planteada por el persona
lismo histórico, y no sé si calibrando suficiente
mente lo que supone ser persona, algo más de lo 
supuesto al pensaría como ser aislado del entor
no y de los otros. Tomando el pensamiento de 
A.H. Maslow como referencia, aunque 
relativizándolo, podemos decir que la persona «au
téntica» excede cualquier intento de definición y 
todas las descripciones deberían afirmar que es 
aquella que ha adqui
rido una relación nue
va con su entorno, su 
cultura, su grupo lo
cal de referencia, y 
que, sintiéndose 
miembro de su espe
cie, tiene capacidad 
de amor y reflexión 
para ser integradora. 
Estas personas po
drían llegar a ser ca
paces de superar el te
mor, ansiedad, inhi
bición... que supone 
vivir el día a día. Al 
mismo tiempo, la per- 
sona así concebida 
puede alcanzar la 
identidad, una iden
tidad integradora, y 
en este nivel es cuan
do puede captarse que 
el vivir con sentido 
implica una pertenen
cia, un estar acompa
ñado y compartiendo, 
asumiendo la necesi
dad de renunciar, si 
es preciso, incluso a 
la felicidad de pleni
tud individual, y de 
conocimientos, para 
enseñárselos a otros 
que comparten nuestra realidad, o que están en 
nuestra órbita de conexión. Es aquí donde podría 
plantearse el conflicto entre la fidelidad a uno 
mismo y fidelidad con los demás. La elección 
resulta posible y, además, necesaria. La solución 
no suele ser satisfactoria del todo. Si se da prio
ridad a la fidelidad a uno mismo, la sociedad se 
resentirá de esa merma, de ese desequilibrio. Si, 
por el contrario, lo prioritario son los otros, es 
posible que una parte de nosotros quede incom
pleta. Sin embargo, hemos de asumir que debe
mos movemos en esa dialéctica. Considerar el 
egoísmo y el altruismo como algo contradictorio 
y como excluyentes, es una característica de la 
personalidad inmadura. Es verdad que no todas 
las personas pueden llegar a ese nivel de integra
ción, de autenticidad, es más, llegar hasta él su

*ál Director

Gracias a Emergencia, 
Urgencias, al Servicio de UCI 
y al Servicio de Cardiología

Sra. directora;
El pasado día 27 de junio, a las 7,20

de la tarde, mi marido sufrió un infarto 
con parada cardíaca. Gracias a Dios, y a 
más de un humano, hoy en día mi mari
do está recuperándose en casa. Desde 
estas líneas quiero agradecer el buen hacer 
de un grupo de personas anónimas que 
con su profesionalidad y arrojo consi
guieron sacarlo adelante. Me estoy refi
riendo, en primer lugar, al servicio de 
Emergencia, el 006.

No sabemos, hasta que lo necesita
mos, lo que tenemos los ciudadfealeños. 
No tardaron ni cinco minutos en perso
narse en nuestro domicilio desde que 
solicitamos su ayuda. Llegaron una 
médico y dos ayudantes, y en unos se
gundos, eternos para los que estábamos

pone un proceso, un camino a recorrer y que está 
salpicado de experiencias satisfactorias que, en 
sí mismas, encierran la plenitud necesaria para 
dar sentido a la vida de cada una de las personas 
que se aventuran por esta experiencia. Un buen 
instrumento para llegar a conseguir ésta es el 
autoconvencimiento, aunque no es el único me
dio. La forma de vivirse integrado es haber expe
rimentado la sensación de sentirse, haber experi
mentado que se es, a partir de ahí será posible todo 
lo demás, pero sin esto no hay posibilidad de 

crecimiento. Es nece
sario ser conscientes 
de que para ser una 
persona «buena», pri
mero hay que ser per
sona, y después inten
tar dar características 
a esta primera realidad 
nuclear. Sólo si se ha 
conseguido empezar a 
ser es posible seguir en 
la evolución, continuar 
con el siguiente paso, 
pues ni siquiera los 
seres más plenamente 
humanos están exen
tos del predicamento 
básico, de ser al mis
mo tiempo puras cria
turas y seres 
deiformes, fuertes y 
débiles. En la persona 
integrada hay, a la vez 
que esa introspección 
para llegar * al 
autoconvencimiento, 
una orientación hacia 
el exterior, una tras
cendencia hacia los de
más, hacia la realidad 
de la que forma parte. 
Como consecuencias 
de esta continua dua
lidad, el desarrollo im
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plica también dualidad de respuestas, no sólo hay 
recompensa y placer, sino también dolores y sin 
sentido. El desarrollo hacia la autenticidad com
porta ventajas y desventajas, pero debería de ser 
irrenunciable como tarea personal. Ante esta rea
lidad, nos damos cuenta que la persona auténtica 
no puede ser definida por sí misma, en su propia 
autonomía, de acuerdo con sus propias leyes y ex
cluyendo las normas ambientales; sino, más bien, 
en términos referentes al medio, es decir, su ca
pacidad de manejarlo, comprenderlo y asumirlo. 
Sólo desde ahí es posible construir y comprome
terse en un proyecto útil para uno mismo y para 
la sociedad, pues de lo contrario, no pasaría de 
ser un intento fallido, un no ser. Y la sociedad 
actual está falta de personas y saturada de estéri
les repeticiones.

alrededor, consiguieron hacerse con él. 
Inmediatamente, y con la ayuda de una 
UCI Móvil y sus dos componentes, lo 
trasladaron al servicio de Urgencias del 
Hospital. Estaba en manos del Señor lo 
que pudiese pasar, pero creOzque fueron 
las manos de los médicos, A.T.S. y ser
vicio en general, los que consiguieron que 
él pueda estar aún entre nosotros. Desde 
aquí quiero darles las gracias a todos y 
cada uno de los que desde aquél día 
pusieron su granito de arena; al Servicio 
de Emergencia, al Servicio de Urgencias, 
al Servicio de UCI y al Servicio de 
Cardiología. Muchas gracias a todos.

M“ Angeles Sereno Alvarez y fami
lias Naranjo-Sereno.
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Rosa Aguilar explicará hoy la 
costura de lU ante las reformas 
egislativas que se proponen en 

materia antiterrorista

Bierma

N.W
Apoya el aislamiento político de la coalición y rechaza el aislamiento social

Anguitíi reafirma su postura 
con respecto a HB ante Aznar
El líder de IU, Julio Anguita, reafirmó al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, su respaldo a la «marginación 
política» de HB, pero no a su aislamiento social, y le explicó 
que Izquierda Unida mantendrá su posición en Mondragón 
y su petición de acercamiento de los presos vascos a Euska
di.

Efe - Madrid

Según indicó ayer Anguita, 
estas fueron algunas de las cues
tiones que trató el lunes con 
Aznar durante la entrevista que 
ambos celebraron en el Palacio 
de la Moncloa, en la que el jefe 
del Ejecutivo le comentó «algu
nas ideas» sobre el sentido en que 
el Gobierno puede proponer mo
dificaciones del Código Penal en 
materia de terrorismo.

En este punto, Anguita expre
só a Aznar su deseo de «ver por 
escrito» las propuestas de modi
ficación normativa antes de pro
nunciarse y, en todo caso, le ma
nifestó la preocupación de IU 
ante determinadas reformas po
sibles del Código Penal.

El líder de IU calificó el en
cuentro de cordial y explicó que 
se había producido por iniciati
va de Aznar, para conocer de pri
mera mano la opinión de IU sobre 
la situación del País Vasco y dis
cutir «algunas cuestiones de 
apreciación», lo que, en su opi
nión, «siempre es de agradecer».

Al margen de estas cuestio
nes, Anguita sólo planteó a Aznar 
la preocupación de IU ante una 
posible supresión del límite del 
25 por ciento como participación 
máxima de una empresa en una 
cadena de televisión, ya que su 
conservación es sagrado para IU.

Sobre este punto, Anguita 
dedujo de la respuesta de Aznar 
«que no habría problema» para 
mantener este límite del 25 por 
ciento, según declaró el coordi
nador general de IU.

Anguita insistió en que ni él 
ni IU informaron el lunes del en
cuentro a ningún medio de comu
nicación, al considerar que esa 
función correspondía a la Presi
dencia del Gobierno, pero subra
yó que en ningún caso se trató 
de «una entrevista secreta».

También negó que se haya re
cuperado la unidad contra HB 
gracias a esta reunión -»eso es 
mentira», recalcó- y destacó que 
lU-EB ya había decidido su voto 
contra una iniciativa de Herri 
Batasuna en el ayuntamiento de 
Llodio (Alava) antes de la en
trevista, por lo que consideró una 
«manipulación» cualquier inten
to de vincular ambos hechos.

Tras asegurar que de la en
trevista no salió compromiso al
guno por ninguna de las dos par
tes, salvo el de «mejorar los ca
nales de diálogo», Anguita indi
có que Aznar le mostró su de
seo de conocer a fondo la posi
ción de IU sobre distintas cues
tiones relativas al País Vasco, 
aunque demostró que ya «tenía 
muy claro» el contenido real de 
las últimas declaraciones públi
cas del coordinador general.

Anguita afirma que su último encuentro con Aznar no fue secreto.

Aguilar pedirá que el Pacto de 
Madrid apruebe las reformas

La portavoz parlamentaria de IU, Rosa Aguilar, pedirá hoy 
al ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, que convoque la 
Mesa de Madrid para que todas las fuerzas democráticas 
consensúen las reformas legales para luchar contra el 
terrorismo antes de su aprobación por el Gobierno.

La entrevista tendrá lugar en el Ministerio del Interior, 
dentro de la ronda de contactos que celebra su titular con los 
firmantes del Pacto de Madrid para estudiar las reformas 
propuestas tras el asesinato por ETA de Miguel Angel Blanco.

La portavoz de IU en el Congreso explicó que subrayará la 
importancia de que las reformas sean el resultado del diálogo y 
el consenso entre las fuerzas políticas democráticas, no de una 
decisión adoptada unilateralmente del Gobierno para su debate 
posterior en el Parlamento.

Unión Valenciana 
está a favor de 
concretar algunos 
delitos en el 
Código Penal

Efe - Madrid

El dirigente de Unión Valen
ciana (UV) José María Chiqui
llo se mostró ayer partidario de 
dotar de una mayor concreción 
y definición a algunos artículos 
del Código Penal sobre terroris
mo, «más que hacer una gran re
forma» de esta normativa.

Chiquillo hizo estas declara
ciones tras reunirse con el minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, en la sede ministerial den
tro de la ronda de contactos que 
celebra con las fuerzas del Pac
to de Madrid para estudiar las 
reformas en materia antiterro
rista, impulsadas tras el asesi
nato del concejal del PP Miguel 
Angel Blanco y las movilizacio
nes sociales contra ETA y HB.

El diputado valenciano expli
có que la última semana de agosto 
Mayor Oreja tiene previsto cele
brar nuevos contactos con las 
fuerzas del Pacto de Madrid para 
cerrar ya las propuestas de re
formas para que en el mes de 
septiembre sean enviadas al Con
sejo de Ministros y al Parlamen
to. «Hay que trabajar sin prisa 
pero sin pausa», comentó.

Los cuatro puntos sobre los 
que están discutiendo los diferen
tes partidos, y en los que hay un 
principio de acuerdo, se refie
ren a la reforma del delito de 
amenazas, juicios rápidos en la 
Audiencia Nacional, prohibición 
de las contramanifestaciones y 
revisión del artículo 577 del Có
digo Penal relativo a delitos te
rroristas cometidos por quienes 
no pertenecen a banda armada.

Asimismo se plantean inicia
tivas de tipo social, económico 
y cultural ya que, según Chiqui
llo, «contra este fenómeno que 
nos quiere romper la conviven
cia hay que luchar con todas las 
armas».

La Diputación de Vizcaya 
crea una enseña por la paz

Efe - Bilbao

Una enseña blanca con el 
lema inscrito «bakea behar dugu» 
(necesitamos la paz) cuelga 
desde ayer en la fachada de la 
sede de la Diputación Foral de 
Vizcaya en Bilbao, donde per
manecerá «hasta que haya paz», 
según manifestó el diputado 
general del territorio, Josu Ber
gara.

La enseña, que simboliza la 
necesidad de paz que tiene Eus
kadi, fue instalada en la balcona
da del palacio foral hacia el me
diodía, en presencia del diputa
do general vizcaíno y de parte 
del equipo de gobierno de la

institución.
La iniciativa también será 

adoptada en las otras dos Dipu
taciones vascas, según aseguró 
Bergara, quien animó a los 
Ayuntamientos de Vizcaya y a 
los ciudadanos en general a exte
riorizar con gestos similares sus 
deseos de paz.

El diputado general vizcaí
no consideró que, tras la masi
va movilización de la sociedad 
vasca y española en repulsa por 
el asesinato del concejal de 
Ermua Miguel Angel Blanco, 
«no debemos quedamos ahí. Ese 
deseo de paz debe ser permanen
te y continuo por parte de toda 
la sociedad».

Ortega Lara agradece a la sociedad 
española la solidaridad durante el secuestro

Efe - Logroño

El funcionario de prisiones 
José Antonio Ortega Lara, quien 
permaneció en manos de ETA 
532 días, señaló, en sus prime
ras declaraciones públicas, su 
agradecimiento «a toda la socie
dad española por su preocupa
ción y solidaridad por mi secues
tro».

Ortega Lara añade que «sa
bía que había movilizaciones, 
pero no de esta envergadura». 
Aunque «por los recortes de 
prensa que me dejaban ver sa
bía que había movilizaciones, no 
sabía que tenían tanto auge como 
he visto después», explicó.

El funcionario hizo estas de
claraciones, desde su casa en la 
localidad burgalesa de Montuen
ga, al diario «La Rioja», con mo
tivo de la entrega de las 532 bote
llas de vino de «Rioja» que los 
lectores de este periódico le re
galaron con motivo de su libe
ración, el pasado uno de julio.

Ortega Lara, quien no aludió 
a aspectos relacionados con su 
cautiverio ni a su estancia en el 
zulo, precisó que nunca había 
pensado que su persona pudie
ra provocar tal respuesta social, 
aunque cree que, «quizá, el he
cho de no ser una persona im
portante haya provocado tanta 
movilización».

El funcionario, que ha engor
dado cuatro kilos desde su libe
ración -de los 23 que perdió du
rante el secuestro- prevé incor
porarse en un futuro a su pues
to de trabajo en la prisión de 
Soria, a la que pidió el traslado 
cuando se encontraba en la de 
Logroño y que le fue concedi
do durante su cautiverio.

Desde el inicio del secues
tro, subrayó, fue consciente de 
que el móvil no era económico, 
porque «no tengo ni he tenido 
dinero», sino que estaba relacio
nado con su profesión, pero 
«nunca supe lo que pedían por
que no me lo decían a mí tam
poco».
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Javier Gómez de 
Liaño tacha de 
"impertinencia" 
la investigación 
de Garzón

Efe ■ Madrid

El juez del «caso Sogecable» 
Javier Gómez de Liaño califi
có ayer de «impertinencia» la 
decisión de su compañero Bal
tasar Garzón de reclamar a Tele
fónica una relación de faxes en
viados desde su juzgado, al tiem
po que advierte de la «gravedad» 
de las «secuelas» que puede oca
sionar esta medida.

En un escrito remitido ayer 
por Gómez de Liaño a Garzón, 
encargado de resolver la recu
sación presentada contra él por 
el periodista Juan Luis Cebrián, 
el instructor del «caso Sogeca
ble» expresa su «sorpresa», 
«preocupación» y «respetuosa 
queja» por la admisión de esta 
prueba propuesta por Cebrián.

Reclamación genérica
Expresa el magistrado su 

creencia de que «el fin preten
dido» por el consejero delega
do de «Sogecable», imputado en 
la causa, «puede alcanzarse con 
la reclamación de aquellos faxes 
dirigidos a personas o entida
des concretas, pero nunca por 
el procedimiento genérico, inde
terminado y desviado de inda
gar en todas y cada una de las 
comunicaciones (mandamien
tos, exhortes, oficios, autos...) 
que este juzgado ha mantenido 
durante casi seis meses».

Gómez de Liaño recuerda a 
Garzón que «por vía fax se tra
mitan y circulan mucha diligen
cias relacionadas con asuntos de 
lamáxima trascendencia», como 
el terrorismo y el narcotráfico, 
«que reclaman la mayor de las 
discreciones».

La multinacional 
Alcoa compra 
Inespal por 
61.500 millones 
de pesetas

Efe - Madrid

La multinacional norteame
ricana Alcoa ha comprado la 
Empresa Nacional del Alumi
nio (Inespal) por un total de 
61.500 millones de pesetas, tras 
firmar ayer el acuerdo corres
pondiente entre esa empresa y 
la Sociedad Estatal de Partici
paciones Industriales (SEPI).

Según informó esta sociedad, 
el acuerdo, que debe aprobarse 
en el próximo Consejo de Mi
nistros, fue rubricado por Pe
dro Ferreras, presidente de la 
SEPI, propietaria de las accio
nes de Inespal y Richard L. Fis
cher, vicepresidente de Alcoa.

La operación se centra en 
cuatro de las seis grandes divi
siones del hasta ahora grupo pú
blico español y a un total de nue
ve plantas industriales, además 
de los servicios centrales situa
dos en Madrid.

La izquierda opina que sólo se han cambiado nombres

Jordi Pujol cambia tres 
miembros de su gobierno

Efe - Barcelona

El presidente catalán, Jordi 
Pujol, cambió ayer a los titula
res de tres consejerías al nom
brar a Artur Mas como sustitu
to de Maciá Alavedra en Eco
nomía, a Pere Macías para re
levar a Mas en Política Terri
torial, y a Joan Ignasi Puigdo
llers en el puesto de Macías en 
Medio Ambiente.

Puigdollers será de hecho la 
única cara nueva en el gobier
no de Jordi Pujol tras esta re- 
modelación, dada a conocer ayer 
por una nota de la Presidencia 
de la Generalitat.

Joan Ignasi Puigdollers era 
secretario general de la Gene
ralitat desde junio de 1995, tras 
haber ocupado la Secretaría 
General de Obras Públicas.

Maciá Alavedra anunció la 
pasada semana que dejaba la 
consejería de Economía por 
voluntad propia, con el argu
mento de que quería contribuir 
a la renovación de CDC.

Los tres nuevos consejeros 
tomarán posesión de sus cargos 
hoy en el Palau de la Generalitat 
y acudirán y a como titulares de 
sus departamentos en la reunión 
del gobierno catalán que tendrá 
lugar por la tarde, laúltima antes 
de las vacaciones de verano.

Socialistas, Iniciativa y ERC 
denunciaron que la remodela
ción del gobierno de la Gene
ralitat se ha limitado a un sim
ple «retoque» que ha dejado el

Vía Digital ofrecerá 35 canales a 
2.500 pesetas desde septiembre

Efe ■ Madrid

Via Digital, la plataforma 
digital de televisión impulsada 
por Telefónica, comenzará sus 
emisiones en septiembre ofre
ciendo 35 canales al precio de 
2.500 pesetas, informó su presi
dente, Pedro Pérez, quien anun
ció una reestructuración del ac
cionariado la semana próxima.

Pedro Pérez presentó ayer los 
contenidos de esta plataforma 
digital en un acto celebrado en 
el desaparecido cine Espronceda 
-reconvertido ayer en un plató 
de rodaje-, en el que estuvieron 
presentes Mariano Peña, vice
presidente de Via Digital, ade
más del director general de 
RTVE Fernando López Amor, 
el todavía director general de 
Antena 3 TV, José Manuel Lo
renzo, y el director de los infor
mativos de este canal privado, 
José Oneto, así como una repre
sentación de los accionistas de 
Via Digital.

Pujol en un encuentro con Alberto Fernández ayer. efe

gobierno catalán en la «provi
sionalidad».

El PP, por su parte, confió 
en que los cambios den «un nue
vo impulso a la acción de go
bierno», mientras que el PI des
tacó el talante conciliador de 
Artur Mas y Pere Macias.

El presidente del grupo del 
PSC en el Parlament, Joaquim 
Nadal, considera que «no se pue
de hablar de cambios, sino de 
un intercambio entre nombres 
ya conocidos». «Ha sido -dijo- 
una solución fácil y cómoda que 
ha dejado al gobierno cargado 
de provisionalidad».

Pedro Pérez dijo en la pre
sentación que TVE-Temática, 
Televisa y los canales autonó
micos son la base fuerte de esta 
oferta digital «que tiene un pa
quete básico muy amplio, al 
alcance de cualquiera y con 
grandes contenidos».

Dijo que con esta oferta, de 
las 12 plataformas digitales que 
operan en el mundo, Via Digital 
se encuentra entre las primeras 
en cuanto a número de canales 
que se ofrecen en el paquete bá
sico «aunque esto es sólo el prin
cipio, porque en los próximos 
meses se incrementará».

Via Digital ofrecerá, a par
tir de septiembre, tres canales 
de cine, dos de deportes, dos de 
documentales, dos infantiles, 
tres de noticias, tres de música 
y un Canal Nostalgia, produci
do por TVE.

Habrá también un canal de 
economía, otro de educación, 
humor, meteorología, mujer, 
New Age, Telenovelas, Viajes,

A su juicio, «no se ha produ
cido la renovación que pidió 
Maciá Alavedra al dejar la con
sejería de Economía, el gobier
no no se ha renovado, una vez 
más Pujol ha pasado de punti
llas ante la reforma que nece
sita el gobierno desde 1995».

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
expresó su confianza en que los 
cambios «sirvan para impulsar 
la acción de gobierno de la Ge
neralitat», al tiempo que subra
yó que la remodelación del «for
ma parte del margen político del 
presidente de la Generalitat».

Tecnología, Generalista, así co
mo seis canales autonómicos 
producidos por Telemadrid, 
Canal Comunitat Valenciana, 
Galicia TV, TVC Sat (TV3), 
Andalucía Televisión y ETB, 
además de canales de audio.

Próximamente se ofrecerá 
un paquete de siete canales te
máticos de cine, dedicados al 
cine español, al clásico, etc., que 
no alcanzará las 2.000 pesetas. 
Pedro Pérez criticó el dinero ex
cesivo que Canal Satélite Digi
tal, la plataforma competidora 
de Via Digital, que emite des
de el pasado mes de febrero, ha 
pagado por los derechos del cine 
norteamericano. «No podemos 
ser el cuarto país del mundo que 
más dinero pague al cine nor
teamericano».

El presidente de Via Digital 
dijo que habrá cine americano 
en esta plataforma «pero al pre
cio del mercado», y anunció que 
para próximas fechas habrá tam
bién una «taquilla de cine».

La mafia calabresa en 
España se camuflaba en 
tiendas de lencería

La mafia calabresa 
N’Drangheta utilizó negocios 
de lencería en diversas ciuda
des españolas para crear la 
infraestructcura necesaria que 
les permitiera montar en nues
tro país una red de tráfico de 
drogas entre el Norte de Afri
ca e Italia, que finalmente ha 
podido desbaratar la Policía.

Las elecciones locales, 
autonómicas y europeas 
se celebrarán juntas

Las elecciones autonómi
cas, municipales y europeas 
previstas para el año 1999 se 
celebrarán el mismo día, el 13 
de junio, después de un acuer
do al que han llegado los gru
pos parlamentarios del Congre
so. Él objetivo de este compro
miso es que la coincidencia 
electoral suponga un ahorro en 
los gastos de los partidos polí
ticos y del Estado.

El PSOE dice que el 
Gobierno le obliga a 
defender las libertades

El secretario general del gru
po Socialista, Jesús Caldera, 
aseguró ayer que el Gobierno 
obliga al PSOE a centrar su opo
sición «en la defensa de la tole
rancia y en la defensa de las 
libertades».

El BBV pide recortar 
más el déficit

El servicio de estudios del 
BBV considera que el déficit 
para 1998 debería bajar más de 
lo previsto por el Gobierno - 
2,4 por ciento del Producto 
Interior Bruto-, y augura que 
el Banco de España baje los 
tipos de interés, que se encuen
tran en el 5,25 por ciento, des
pués del verano.

Arenas anuncia una 
subcomisión de 
seguridad del naval

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, anunció ayer ante 
la Comisión Nacional de Segu
ridad y Salud en el Trabajo 
(CNSST), reunida en Valencia, 
la creación de una subcomisión 
de trabajo para estudiar una 
normativa específica en mate
ria de seguridad y salud labo
ral en el sector naval.

Barea matiza el co-pago 
de la comida hospitalaria

El director de la Oficina 
Presupuestaria, José Barea, dijo 
ayer que sólo en caso de que 
no mejore la gestión del gasto 
sanitario habría que establecer 
un sistema de co-pago para cor
tar un crecimiento «desafora
do».
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Pese a los recursos presentados sobre la financiación

El Gobierno cree que baja 
la tensión autonómica

Jorge Fernández considera 
que no hay más deuda 
histórica que la ya pagada

Efe - Madrid

El Gobierno valoró ayer posi
tivamente la tendencia a la baja 
en la conflicitividad jurídica en
tre la Administración central y 
las comunidades autónomas, pe
se a los 18 recursos presentados 
ante el Tribunal Constitucional 
por el nuevo modelo de finan
ciación autonómica, hecho que 
estima «coyuntural».

El secretario de Estado de Ad- 
ministraciones Territoriales, 
Jorge Fernández, expuso ayer en 
rueda de prensa un balance de 
«litigiosidad» entre el Estado y 
las CCAA en esta legislatura y 
dijo que la tendencia «a la baja» 
muestra «la madurez y estabili
dad» del modelo autonómico.

Para justificar esta afirma
ción, Fernández Díaz resaltó que 
el trámite de conciliación Esta
do-Autonomías, previo a la im- 

' pugnación ante el alto tribunal, 
«se ha incrementado de un 35 por 
ciento a un 50 por ciento» des
de 198ba 1997.

El secretario de Estado expli

có que, al margen de los conflic
tos menores «normales» en un 
Estado tan descentralizado como 
el nuestro, la conflictividad jurí
dica se ha multiplicado por la pre
sentación de recursos contra las 
tres leyes que sustentan el nue
vo modelo de financiación au
tonómica, impugnado no sólo por 
los Gobiernos autonómicos de 
Andalucía, Extremadura y Cas
tilla-La Mancha, sino también 
por sus Parlamentos, además del 
de Asturias.

Entiende Jorge Fernández 
que la concurrencia de estas cau
sas es la que provoca «la aparien
cia de una conflictividad multi
plicada», si bien esta elevación 
de la «litigiosidad» Administra
ción central-CCAA es «coyun
tural» y «excepcional».

, Resaltó también que las ci
fras de conflictividad ordinarias 
prueban que existe una tenden
cia «a la baja», lo que demues
tra una mayor consolidación y 
madurez del Estado de las Auto
nomías, hecho que el Gobierno 
valora «muy positivamente».

Según el secretario de Esta
do, en la presente legislatura los 
recursos y conflictos de compe
tencias que se han presentado 
ante el Tribunal Constitucional 
suman 42, cifra que está polari
zada tanto por el nuevo modelo 
de financiación autonómica co
mo por el incumplimiento de la 
congelación salarial de los fun
cionarios en algunos casos.

En el citado período, el Es
tado planteó 8 recursos de in
constitucionalidad contra nor
mativa autonómica -dos de los 
cuales fueron presentados con
tra el País Vasco y Asturias por 
no respetar la congelación de los 
salarios de los empleados públi
cos- y ningún conflicto de com
petencias.

En esta legislatura, las comu
nidades autónomas han presen
tado 28 recursos de inconstitu
cionalidad contra normativa es
tatal -18 de los cuales se refie
ren a la impugnación del mode
lo de financiación autonómica- 
y seis conflictos de competen
cias.

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Administraciones Territoriales, 
Jorge Fernández, reiteró ayer que 
«ni anteriores Gobiernos ni éste 
han reconocido» más «deudas 
históricas» que las ya pagadas a 
Andalucía (20.000 millones) y 
Extremadura (5.000 millones).

Fernández expresó en rueda 
de prensa la voluntad del Gobier
no de «hablar» con Andalucía y 
Extremadura -»como con todas 
las comunidades»- y subrayó la 
«posición política» del Ejecuti
vo de «canalizar» las previsio
nes sobre la denominada «deu
da histórica» a través del Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera, del artículo 15 de la 
LOFC A (Ley Orgánica de Finan- 
ciación de las CC.AA.) y del 
Fondo de Nivelación de Servi
cios.

A juicio del secretario de 
Estado, «lo serio, responsable y 
lo coherente» sería esperar a las 
conclusiones del Grupo de Tra
bajo que en el seno del Consejo 
de Política Fiscal debe ofrecer 
propuestas este mismo año.

Resaltó Fernández que el tér
mino «deuda histórica» es una 
expresión «poco afortunada» y 
que no aparece como tal en los 
estatutos de autonomía, por lo 

que «lo lógico» es que las previ
siones estatutarias sobre este 
tema se «canalicen» a través de 
la LOFC A y del ámbito del Con
sejo de Política Fiscal, sin per
juicio del desarrollo de los esta
tutos a nivel bilateral y a través 
de las Comisiones Mixtas de 
Transferencias.

Para incidir en la «voluntad 
política» del Gobierno de desa
rrollar las previsiones constitu
cionales, el secretario de Esta
do recordó que, por primera vez, 
se ha incluido en los Presupues
tos del Estado una dotación de 
10.000 millones de pesetas para 
el Fondo de Nivelación de ser
vicios públicos fundamentales.

Fernández Díaz criticó al 
PSOE por no dotar en catorce 
años a este Fondo y por suscri
bir el 22 de febrero de 1996 y 
en plena campaña electoral, los 
acuerdos con Andalucía y Ex
tremadura para pagar 20.000 y 
5.OOOmillones, respectivamen
te, por la «mal llamada» deuda 
histórica, en las correspondien
tes Comisiones Mixtas.

Esta «deuda» debe recono
cerse en las Comisiones Mix
tas y no hay más que las aproba
das y ya abonadas «por el Go
bierno del PP» para Andalucía 
y Extremadura, recordó el se
cretario de Estado.
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Los expertos temen que los diques, 
debilitados y con numerosas 
filtraciones, no resistan las tremendas 
presiones de tantas toneladas de agua

Son particularmente amenazadoras para la ciudad de Slubice

La unión de las riadas del Oder y 
Neisse causa una situación crítica
La fusión de las riadas de 
los rios Oder y Niesse, espe
rada con temor desde ayer, 
ha provocado al producirse 
una situación crítica que 
amenaza con el desborda
miento del Oder y la ruptura 
de los diques sometidos a 
una tremenda presión.

Efe-Varsovia

Esta segunda riada, que al
canza una velocidad de 60 kiló
metros por día y tiene 180 kiló
metros de longitud, tardará tres 
dias en pasar por la ciudad de 
Slubice y ha dado lugar a inun
daciones en varios países del este 
de Europa calificadas ya como 
las mayores del siglo.

Los expertos temen que los 
diques, debilitados y con nume
rosas filtraciones a la altura de 
la ciudad, no resistan las tremen
das presiones de tantas tonela
das de agua por metro cuadrado 
a que se verán sometidos.

Particularmente amenazado
ras para la ciudad de Slubice, 
donde confluyen las dos aveni
das de agua del Oder y Neisse, 
las aguas del Oder, que alcazaban 
6,37 metros antes de la llegada 
de la segunda riada, podrían 
elevarse a 6,45 metros, e inclu
so llegar a los 7 metros, la altu
ra de los diques del rió por 
Slubice, con el consiguiente 
peligro de desbordamiento.

Miles de personas llevaron a 
cabo una lucha desesperada y 
tesonera para reforzar los diques 
con sacos de arena, aunque la 
llegada de esta segunda riada 
hace que la situación parezca

Solana dice respecto a la paz en Bosnia, 
que lo importante es hacer y no hablar

Efe-Naciones Unidas

El secretario general de la 
OTAN, el español Javier Sola
na, afirmó ayer en la Organiza
ción de Naciones Unidas (ONU) 
que en lo que respecta a asegu
rar la paz en Bosnia y someter a 
la justicia internacional a los 
principales responsables de 
crímenes de guerra en la antigua 
Yugoslavia «lo importante es 
hacer y no hablar» y que habrá 
«novedades».

'‘1
 1

La situación se está convirtiendo en crítica. EFE

insalvable. Ayer llegaron 200 vo
luntario jóvenes más y y el ejér
cito enviará nuevos refuerzos. 
Las autoridades afirmaron que 
confían en que la enorme masa 
de agua procedente de la conjun
ción de las comentes del Oder 
y del Neisse, se extienda y pier
da fuerza después de rebasar 
varios diques en Polonia.

La ruptura o el desbordamien
to de los diques significará la 
inundación de un área de 650 
Kilómetros cuadrados, habitada 
por 9.000 personas.

Los responsables sanitarios

«Puedo asegurarles que la 
Alianza Atlántica y las fuerzas 
que están desplegadas sobre el 
terreno no van a permitir ningún 
acto contra ellas, no sólo contra 
ellas sino contra nadie que ten
ga ninguna representación inter
nacional, lo que incluye a las 
personas que están trabajando 
para las Naciones Unidas», dijo 
Solana.

Tras reunirse y almorzar con 
el secretario general, Kofi 
Annan, del que comentó que 

pidieron ayer a la población que 
acudiera a vacunarse contra la 
hepatitis «A» y el tifus a partir 
de mañana miércoles, mientras 
que el ministerio de Sanidad 
insistía en que se trata de una 
medida preventiva pues por el 
momento no existe ningún peli
gro agudo de epidemias.

La inmunización masiva de 
los próximos días afectará acerca 
de 20.000 personas, unos 5.000 
civiles y 14.000 soldados del 
ejército que trabajan en las la
bores de contención de las aguas.

El canciller Helmut Kohl

«somos viejos amigos y buenos 
amigos», Javier Solanan expli
có que aunque trataron especial
mente sobre Bosnia, también 
abordaron otros temas, «existe 
una sintonía, una cooperación 
muy estrecha y pronto habrá no
vedades».

Hoy, de nuevo viajará a 
SaraveJo

El secretario general de la 
OTAN que hoy irá nuevamente 

interrumpió sus vacaciones en 
Austria y visitó ayer las zonas 
fronterizas de Alemania con Po
lonia afectadas, donde prome
tió a las víctimas rápida ayuda 
económica, sin dilaciones buro
cráticas. Los gobiernos de Bonn 
y Brandemburgo han prometi
do incrementar los ya aprobados 
20 millones de marcos (12,5 mi
llones de dólares), en pagos al 
contado, para las necesidades 
urgentes y otros 200 millones de 
marcos (125 millones de dóla
res) en créditos sin intereses, para 
labores de reconstrucción.

a Sarajevo, donde se reunirá, en
tre otros, con los representantes 
de Naciones Unidas, «y creo que 
podremos avanzar mucho en los 
próximos meses».

El español Javier Solana ca
lificó de muy buena la coordi
nación que existe entre la fuer
za que dirige la OTAN, la SFOR, 
y la policía internacional de la 
ONU, pero, el responsable de la 
OT AN subray ó que se puede me- 
jorar, de hecho se está hacien
do, y aumentará.

Asad, pesimista, 
y Mubarak 
advierten de 
"peligros" de 
estancamiento

Efe-Damasco

El presidente sirio, Hafez 
Asad, se expresó pesimista res
pecto a la posibilidad de lograr 
reactivar las negociaciones de 
paz mientras que el Gobierno 
israelí del derechista Benjamín 
Netanyahu siga con su política 
actual en el proceso de pacifi
cación.

Mientras, el jefe de Estado 
egipcio, Hosni Mubarak, advir
tió contra los «peligros» que 
pueda producir en la zona el 
actual estancamiento del proce
so de paz árabe-israelí.

«No hay esperanzas de lograr 
reactivar el proceso de paz en 
Oriente Medio y conseguir el 
establecimiento de la paz justa 
y global», dijo Asad en una 
conferencia de prensa que ofre- * 
ció con Mubarak tras la conver
saciones que ambos líderes 
mantuvieron ayer en Damasco.

«No hay que estar muy op
timistas y pensar que estemos 
a las puertas de la paz. Las de
claraciones del actual Gobier
no de Israel no incluyen nada 
que indique que éste se dirige 
hacia la paz», agregó Asad, y 
reiteró que su país desea esta
blecer una paz «justa, duradera 
y global» en la zona.

Por su parte, Mubarak advir
tió de que «la situación actual 
es peligrosa para el proceso de 
pacificación», y que «el susti
tuto de la paz después de este 
periodo de estancamiento sería 
peligroso no para un solo país, 
sino para todos, incluido Israel».

La mafía italiana 
pagaba favores 
eliminando 
adversarios 
políticos

Efe-Roma

La organización mafiosa 
Cosa Nostra pagaba los favo
res recibidos gestionando los 
votos a favor de la ex Democra
cia Cristiana (DC) siciliana y 
neutralizando, o suprimiendo 
simplemente, a sus potenciales 
adversarios políticos.

Esta ha sido la idea central 
de la segunda declaración ayer, 
martes, de Giovanni Brusca, 
autor material del atentado, en 
mayo de 1992, al juez Giovanni 
Falcone, y de otros homicidios, 
en el curso del proceso en el que 
se sienta en el banquillo de los 
acusados el ex jefe del gobier
no Giulio Andreotti, por presun
tas relaciones con la mafia 
siciliana.
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El Ministerio de Economía y 
Hacienda constata en su informe que 
la recuperación de actividad de la 
construcción se acelera I 1 '

La "Síntesis de Indicadores Económicos” refleja el crecimiento seneral

Economía cree posible que el 
IPC a fin de año baje del 2%
El Ministerio de Economía considera posible concluir el 
año con una tasa de inflación inferior al 2 por ciento -frente 
al 2,2 previsto- y consolidar la tendencia de generación de 
empleo estable, lo que favorecerá el aumento del consumo 
privado y la inversión.

Efe - Madrid

Según la «Síntesis de Indica
dores Económicos», hecha pú
blica ayer por el Ministerio de 
Economía, los últimos datos con
firman la tendencia expansiva de 
la actividad económica refleja
da por la Contabilidad Nacional 
del primer trimestre.

La demanda interna mantie
ne una línea alcista, al igual que 
las exportaciones, lo que anima 
la demanda externa pese a la ace
leración de las importaciones. 

mientras la recuperación por sec
tores es generalizada con una in
cidencia «muy positiva» sobre 
el empleo.

El Indice de Producción In
dustrial de mayo refleja un au
mento de la producción del 3,1 
por ciento respecto al mismo mes 
de 1996, con una mejora de la 
cartera de pedidos y «un nivel 
de confianza de los empresarios 
similar al registrado en el últi
mo máximo de comienzos de 
1995», según Economía.

Construcción, que se incorpo

ró con retraso a la recuperación 
general, consolidó su reactiva
ción a un ritmo más rápido del 
previsto, estimulada por la caí
da de tipos de interés y la evolu
ción del empleo -que han anima
do la compra de viviendas-.

También se ha beneficiado 
del impulso de la actividad indus
trial y los servicios que, según 
el informe, compensan la reba
ja de la inversión pública por las 
restricciones presupuestarias.

Servicios registró un impor
tante crecimiento del empleo - 
el 4,6 por ciento en tasa intera
nual-, con un aumento de los in
gresos por turismo del 13,1 por 
ciento hasta mayo.

La favorable evolución de los 
precios permite-esperar que se 
consoliden tasas de inflación por 

debajo del 2 por ciento en los 
próximos meses, cifra inferior 
en un punto a la subida salarial 
media pactada en la negociación 
colectiva, que se situará entor
no al 3 por ciento a final de año 
-un punto menos que en 1996-.

El documento destaca igual
mente la subida de la contrata
ción estable, con un ritmo del 8,5 
por ciento en junio -frente al 4 
por ciento de meses anteriores- 
impulsado, afirma Economía, 
por la Reforma Laboral.

La afiliación a la Seguridad 
Social superó en junio los 13 mi
llones de personas, con un creci
miento del 3,4 por ciento en ese 
mes y del 2,9 por ciento para el 
primer semestre -frente al 1,4 por 
ciento del mismo periodo del año 
anterior-.

UGT y CCOO 
aprueban la 
entrada de 
ARBED en el 
capital de CSI

Efe - Madrid

Los sindicatos UGT y CCOO 
apoyan la entrada de la luxem
burguesa ARBED en el capital 
de la Corporación Siderúrgica 
Integral (CSI), ya que, «final
mente» el Gobierno ha optado 
por una alianza estratégica inter
nacional en vez de vender el 35 
por ciento de la CSI, dijeron 
fuentes sindicales.

Las mismas fuentes precisa
ron que la CSI se va a convertir 
también en accionista de 
ARBED, porque la sociedad 
luxemburguesa, cederá aproxi
madamente el 9,5 por ciento de 
sus acciones a la Corporación 
por un valor de unos 36.400 mi
llones de pesetas, lo que da al 
grupo español derecho a estar 
presente en su Consejo de Admi
nistración.

Esta era precisamente una de 
las mayores reivindicaciones de 
los sindicatos para aceptar el 
proceso de privatización de CSI.
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La Bolsa de Madrid cerró la sesión 
de ayer situando el índice general 
en 589,81 puntos, una caída de 

10,23 puntos, es decir, el 1,70 por cien
to. La jomada estuvo marcada por la vola
tilidad, con una diferencia de casi 15 
puntos entre el máximo y el mínimo del 
día (599,28 y 585,45 puntos respectiva
mente). El Ibex 35 se situó al final de la 
jomada en 6.697,08 puntos, una caída de 
120,61 puntos, lo que representa una 
reducción del 1,77 por ciento. En cuanto 
al volumen de negociación, el mercado de 
Madrid movió 70.386 millones de pesetas.

COMENTARIO
algo menos de lo que viene siendo nor
mal en los últimos días. Las principales 
plazas europeas se comportaron mode- 
ramente al alza en la sesión de ayer. Así, 
Londres subió un 0,29 por ciento; París, 
un 0,05 por ciento, y Francfort, un 0,24 por 
ciento. Nueva York subía esta tarde un 
0,22 por ciento.

MERRIL LYNCH CAPITAL MARKETS. 
Merrill Lynch Capital Markets ha lanzado 
al mercado una emisión de bonos mata
dor para el banco alemán Bayerische 
Landesbank, por un importe de 10.000 
millones de pesetas. La firma codirige

esta operación con el Banco Santander 
de Negocios y UBS. La emisión, cuyo pre
cio es de 101,024 pesetas, cuenta con un 
plazo de vencimiento de 5 años y un 
cupón del 5,2 por ciento.

CSI. La entrada del grupo luxemburgués 
Arbed en el accionariado de CSI no pro
porcionará ingresos al Estado, al efec
tuarse mediante una ampliación de capi
tal por el 35 por ciento con prima de emi
sión por importe de 129.000 millones de 
pesetas, según reconoció ayer Francisco 
Prada, presidente de la Agencia Industrial 
del Estado (AIE).

MADRID
AI cierre, 29/07

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS

B ARCELONA
AI cierre. 29/07

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 353,47 % -1,79%

Bancos 689,79 % -2,90 %

Constnjcción 727,41 % -0,37%

Eléctricas 681,78% -0,89 %

Inversión 551,02% -1,41 %

Metal-Mecánica 364,37 % -1,08%

Otras Ind, y Serv. 139,59% -1,99%

Petróleo y Químicas 483,94 % -1,51 %

Transportes y Com. 594,31 % -1,20%

Cierre 6.697,08

Anterior 6.817,69

Dif. En puntos -120,61

Dif. En% -1,80%

Max. Anual (9 JI) 7.222,31

Min. Anual (2 En) 5.018,55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

B.S.N. Ma 2.992.341 11.131

Argentaría Ma 2.895.659 11.060

Valgest Ma 2.627.290 10.517

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.844.553 10.491

Merrill Lynch Ma 1.610.096 10.235

Central Hisp. Bolsa Ma 2.716.562 8.774

BBV Interactivos B¡ 1.643.326 6.419

Ibersecurities Ma 1.917.817 5.460

D.B. Securities Ma 1.106.709 4.336

Eurofinanzas Ma 1.043.814 4.180

FESTIVO 589,81
597.33

V L M M a V

4 8 9,40

AI cierre, 29/07

VALENCIA

499.04 489.40
497.31_________

V L M

503152 495^05
502,85

8 9 2,71

AI cierre, 29/07

0

FESTIVO 892,71
908,84________

MERCADO CONTINUO
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Carburos Metálicos

1 Gas v Electricidad

NOMBRE CIERRE DIF. V0L{M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 6.800 -100 0,63 7.600 26 My 4.200 7 En

Acerinox 28.000 80 30,83 29.990 13 Jn 16.500 24 En

Acesa 1.750 0 225,35 2.080 4J1 1.560 3 Ab

Adolfo Domínguez 5.100 10 24,83 7.000 18 Mz 4.650 24 Mz

AGF Unión-Fénix 1.670 -35 24,51 1.880 14 JI 1.110 3En

Agromán 689 -7 94,83 734 18 Jn 375 27 En

Aguas de Barcelona 5.960 -90 26,18 6.300 21 En 5.100 21 Mz

Algodonera 1.775 -25 7,88 2.080 27 Jn 1.245 2 En

Amper 3.965 -130 67,39 4.375 9 JI 2.550 28 En

Anaya 3.015 -75 1,09 3.390 9JI 2.420 2 En

Argentaría 8.600 -200 297,63 9.650 14 JI 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 3.265 -85 838,48 3.440 29 JI , 1.230 2 En

Aumar 2.225 -45 75,96 2.510 7JI 1.885 20 Mz

Auxiliar FF.CC. CAF 6.390 20 8,23 7.000 23 Jn 4.670 3 En

Azcoyen 20.350 -150 14,00 24.150 1 Ab 14.600 13 En

Azucarera 7.750 -250 5,63 8.290 3JI 6.200 16 En

Bami 361 -14 31,80 460 22 My 181 3 En

Bankinter 7.760 -110 79,67 28.350 9 Jl 7.650 29 Jl

Bayer Ag. 6.560 110 12,84 6.650 11 Mz 5.200 10 En

Bco. Atlántico 4.390 -10 0,45 4.480 17 Jl 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 3.970 -120 2.027,62 13.500 17 Jl 3.915 29 Jl

Bco. Central Hispano 5.800 -170 335.02 6.420 23 Jl 3.235 3 En

Bco. de Alicante 3.050 0 1,82 3.770 14 En 3.040 29 Jl

Bco. de Andalucía 25.900 0 1,50 26.990 7 Jl 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 97.500 -600 0,06 106.000 25 Jn 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 8.710 -10 0,53 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia 19.400 0 0,01 20.600 7JI 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 3.040 -50 34,72 3.290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.460 -25 826,05 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 6.280 -20 0,83 6.800 7 Jl 4.360 3 En

Bco. Herrero 8.950 -100 0,12 9.900 15 My 6.930 9 En

Bco. Pastor 11.190 -200 2,87 12.000 3JI 7.770 4 Ab

Bco. Popular 33.120 -1.480 66,56 40.070 3JI 24.610 7 En

Bco. Santander 4.105 -165 1.124,52 13.400 6Jn 4.080 29 Jl

Bco. Simeón 2.850 80 0,11 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.650 0 0,00 12.600 16 My 6.980 24 En

Bco. Vitoria 2.010 -50 1,02 2.350 16 My 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 4.010 0 248,58 4.260 9 Jn 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 6.700 -50 0,10 7.4'90 26 Jn 3.230 8 En

-290,00

-115,00
'"-26,00'

-65,00

-165,00

-350,00

-14,00

-170,00

-350,00

1A
 

o!

-4,36 •

-4,19

-3,86

-3,78^

-3,51

Telefónica 

7Bco. Bilbao Vizcaya

4.110,00

3.970,00

"^^'.325 1 

’^TozTi

’. Iberdrola *"““1.700.00 1.924 1

3 Ercros 152,00 1.242 i

, Endesa 3.140,00
1.240 i

Bco. Santander 4.105,00 1.124 |

i Repsol 6.1 ^,00 995 1

| Asturiana de Zinc 3.265,'Óo’ 838 i

| Bco. Español de Crédito 1.460,00 826 |
1 Tubacex 436,00 560 1

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

BP 011 España 6.390 280 0,36 6.900 15 My 5.010 2 En

Campofrío 6.170 -120 3,32 13.000 11 Jl 5.600 29 Jl

Carburos Metálicos 8.900 -350 0,37 10.300 9JI 5.400 2 En

Cementos Portland 7.030 -20 6,36 7.790 3 Jl 4.635 3 En

Cepsa 4.610 -170 53,89 5.340 5Jn 3.840 2 En

Citroen 9.900 0 0,15 10.700 23 Jl 6.250 3 En

Cofir 683 -9 225,30 730 18 Jl 411 3 En

Commerzbank 5.030 20 0,07 5.750 24 Jl 3.200 2 En

Continente 3.420 -85 163,69 3.790 23 Jl 2.305 3 Fb

Corp. Banesto 1.690 -15 1.47 3.500 15 My 1.350 2 En

Corp. Financiera Alba 17.730 -270 66,11 19.740 18 Jl 12.400 30 En

Corp. Mapfre 8.200 -150 42,52 9.590 16 Jl 6.850 20 Mz

Cortefiel 5.570 -150 57,51 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Cristalería 13.400 0 2,28 14.250 9JI 9.920 3 En

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En

Dimetal 215 -7 5,67 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 2.865 5 188,89 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 1.020 0 63,38 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 6.070 -20 11,17 6.250 1 Jl 4.720 26 Mz

Ebro-Agrícoias 2.650 -65 25,74 3.070 4 Jl 2.200 3 En

El Aguila 801 -2 155,40 810 28 Jl 610 9 En

Electra de Viesgo 5.450 -80 0,81 6.000 7 Jl 3.720 5 Fb

Ence 2.845 0 46,49 3.130 14JI 1.515 2 En

Endesa 3.140 -60 1.240,76 13.380 3JI 3.030 24 Jl

Enher B 3.400 0 1,30 3.900 3 Mz 3.110 21 Ab

Eppicsa 102 -1 20,83 152 28 En 48 7 En

Ercros 152 -2 1.242,75 188 3JI 81 3 En

Esp. del Zinc 2.025 15 52,80 2.320 10JI 765 2 En

Est. Subterráneos 3.165 -35 1.68 3.435 3 Jl 2.030 2 En

Europlstas 1.165 -5 11,00 1.320 20 En 1.120 4 Mz

Fecsa 1.235 -30 170.68 1.440 25 Jn 1.130 3 Mz

Filo 515 -18 23,19 588 7 Ji 330 2 En

Financiera y Minera 2.475 -25 15,03 2.900 9 Jl 1.200 3 En

Finanzauto 1.310 -30 5,44 1.635 20 Jn 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 18.470 -80 23,79 19.980 16 Jn 11.800 3 En

Fosforera 235 0 13,02 422 19 Fb 225 19 Jn

G. Duro Felguera 2.015 -35 66,91 2.330 14 Jl 1.080 24 En

Gas Natural SDG 7.820 30 90,35 34.800 18 Fb 7.500 29 Jl

Gas y Electricidad 9.600 -350 20,95 11.040 25 Jl 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 3.900 40 11,33 4.250 15 Jl 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA MIN/F ECHA

Global Steel 369 -6 43,91 425 12 My 335 25 Mz

Gral, de Inversiones 156 -4 14,15 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.150 20 69,89 6.270 17 Jl 4.630 27 En

Hisalba 1.640 -10 0,79 1.880 2JI 1.405 2Jn

Huarte 569 -26 104,53 807 20 My 565 29 Jl

Iberdrola 1.700 10 11.924,57 1.940 27 My 1.495 20 Mz

Iberpistas 3.020 0 5,54 3.390 Ul 2.580 4Ab

Indo Internacional 6.010 -30 3,10 6.700 25 Jn 4.445 3Fb

Industrias del Besós 1.580 24 Jl - 1.690 2Ab 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.320 -40 28,83 1.550 9JI 511 3 En

Kolpe 10.500 -230 0,73 12.000 3JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 10.200 200 8.42 10.440 29 Jl 7.600 7 En

Lain 281 -4 138.43 405 17 Jn 149 3Ab

Mapfre Vida 9.780 0 12.63 10.440 14 My 8.410 11 Ab

Marco Ibérica 1.965 -15 25.74 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 5.470 -120 20.18 5.970 8My 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.400 0 1.04 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 6.590 -110 3.28 7.490 11 Jn 1.850 2 En

Nueva Montaña 143 3 96.73 185 3JI 101 2 En

Obrascón 2.140 -50 1.10 2.620 17 Jn 1.205 2Ab

Ocp Constr. 11.590 10 12.48 12.550 15JI 3.500 3 En

Papelera 110 -3 51.73 185 26 Fb 81 2 En

PickIng-Pack 88 -1 267.54 99 3JI 47 3 En

Prima Intobiliaria 1.115 -15 15.60 1.270 14JI 920 20 En

Prosegur 1.805 -10 57.51 2.000 21 My 1.190 2 En ,

Pryca 3-.050 -70 208.89 3.370 23 Jl 2.365 31 En,

Puleva 5.810 -290 74.21 7.670 4JI 2.680 10 En

RadiotrónIca 1.990 -60 3.47 3.100 6Jn 1.570 3 En

Repsol 6.190 -60 995.87 6.650 17JI 4.910 2 En

Saltos del Nansa 9.800 23 Jl - 10.900 7 En 8.610 2Ab_

Sarrió Papelera 568 -9 97.95 638 4JI 420 2 En

Seda Barna 570 -12 19.85 630 10 En 506 9Ab_

Sevillana 1.385 -25 97,53 1.550 30 Jn 1.250 1 Ab

Sniace 312 -8 156,01 384 26 Jn 126 3 En

Sol Mellé 5.950 -50 50,11 6.600 4JI 4.025 30 En

Sotogrande 380 -10 38,71 459 19 Jn 301 2 En

Tabacalera 8.100 -70 108,87 8.750 9JI 5.510 2 En

Tafisa 2.310 -115 20,02 2.575 15 Jl 1.290 3 En

Tele Pizza 8.750 0 7.47 9.480 15 Jl 3.725 3 En

Telefónica 4.110 -55;3.325.37 4.715 8JI 2.995 2 En

Tubacex 436 -12 560.43 573 26 Jn 213 3 En

Tudor or. 880 -6 2.65 1.100 27 En 575 3 En

Uniland 8.200 -50 0,82 9.200 9JI 5.200 27^

Unión Fenosa 1.215 -5 419,38 1.360 27 My 1.085 3Mz_

Unipapel 3.365 5 2.53 3.780 15 Jl 2.310 3En_

Uralita 1.485 -65 190.68 1.790 20 Jn 996' 3En_

Urbas 212 23 Jl - 230 16 Jl 94 8En_

Valderrivas 12.490 -40 3.43 13.150 4JI 8.030 2My_

Valen, de Cementos 2.535 -15 9.62 2.600 14 Jl 1.400 9En_

Vallehermoso 3.650 -100 55.65 4.190 13 Jn 2.750 3 En_

Vidrala 6.750 -150 4,18 10.890 2My 5.370 12_My

Vlscofán 3.645 -25 57,52 3.950 23 Jl 1.930 2 En

Volkswagen 125.000 28 Jl - 129.950 15JI 49.600 3 En



ECONOMIALa Tribuna Miércoles, 30 de julio de 1997 29

Mercado monetario

N U E V A V 0 fl K LO NORES K I 0 MILANT 0
Al cierre, 29/07 Al cierre, 29/07Ai cierre, 29/07

Mégane Laguna

BANCO DE ESPAÑA BOLSAS INTERNACIONALES

3,023,63 J

COMP. VEND.

Ctra. de Carrión, km. 242 
Tclf: 22 73 50 - CIUDAD REAL

3.025.94 3.023.63

- ■ - 3022,20 ■ <
■.V-:- -t : '« X J 'V

RENTA VARIABLE

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Arana BI 106,00 16 Jl 110.00 Mz 101.00 Mz
T.OOO Arana Ma 105,00 24 Jl 110.00 My 101.00 Fb
T.000 Damm -P-. Ba 225,00 14 Jl 225.00 En 225.00 En
2.000 Damm no Slnd. Ba 670,00 24 Jl 670.00 Jl 580.00 Ab
^500 El Turia Va 100,00 27 Sp 0.00 0.00
1.000 Frimancha Ma 330,00 7JI 330.00 My 310.00 En
^500 Garavllla BI 440,00 22 Jl 465.00 En 385.00 Fb
l.OOO Nafra Ma 165.00 22 Ji 206.00 Fb 138.00 Ab

250 Omsa Ma 320,00 -2,00 362.00 Mz 210.00 En
12 Pascual Hermanos Va 641,66 26 Mz 766.66 En 616.66 En
12 Pascual Hermanos Ma 575,00 28 Jl 783.33 En 516.66 Mz

1.000 S.E.D.A. Ma 780,00 26 Jn 780.00 Jn 680.00 My
3.000 San Miguel Ma 1.780,00 0,00 1.780.00 Jl 1.732.00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allied Signa! Ma 871,00 5Ag 0,00 0.00
~ 500 Bendix Esp. Ba 420,00 7 Jn 0,00 0.00
1.000 Fasa Renault Ba 297,00 21 My 297,00 My 270.00 My
1.000 Fasa Renault Ma 340,00 0,00 390,00 My 262.00 Fb

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 B. Mapfre-e- Ma 300,00 0.00 300.00 En 300.00 En
75 B.N.P. España Va 89.33 23 Ab 92.00 Fb 82.66 Fb
75 B.N.P. España Ma 86.66 -1.33 104.00 My 76.00 En
75 B.N.P.España BI 93.33 15 My 93.33 Ab 66.66 En

1.000 Bca. Catalana Ba 330.00 5.00 330.00 Jl 250.00 En
500 Bco. Esfinge . Ma 79.00 28 Ji 90.00 En 75.00 Jl

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa Ma 252.00 4 Jn 252.00 My 188.00 En
1.000 Bankoa Bl 252.00 28 My 252.00 My 180.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 100.00 23 Jl 120.00 Ab 89,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa-A- Va 90.00 23 Jl 91.00 Mz 90,00 En
1.000 Indo Ma 575.00 31 Dc 0.00 0,00
1.000 Indo Ba 575.00 31 Dc 0.00 0,00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland Cataluña Ma 206.00 28 Jl 206.00 Jl 180.00 Ab
500 Aslqpd Cataluña Ba 185.00 24 Jl 200.00 My 180.00 En
675 Cementos Lemona Bl 934.96 28 Jl 934.96 Jl 704.88 En
500 Cementos Molins Ba 740.00 17 Jl 740,00 Jl 515.00 My

1.000 Cevasa Ba 616.00 14 Jl 616,00 Jl 455.00 En
1.000 Cevasa or.-a- Ma 690.00 22 Jl 690,00 Jl 530.00 En

500 Inm. Alcázar Ma 215.00 15 En 215,00 En 215.00 En
1.000 Inm. Del Sur Ma 745.00 16 Jl 750,00 Jl 500.00 En

500 Inmolevante Ma 88.00 17 Jl 106,00 My 66.00 En
250 Max C. Leisa Ma 102.00 27 Fb 102,00 Fb 102.00 Fb
500 Novoplaya Va 150.00 0.00 218,00 En 150.00 Jn

1.000 Precisa Ma 2.200.00 0.00 2.200,00 Jl 2.000.00 My
100 Prom. Eurobuilding Ma 451.00 24 Jl 590,00 En 400.00 Jn
500 Renfila Ma 155.00 17 Jl 528,00 Fb 124.00 Fb

10.000 Ronsa Bi 71.00 0.00 71,00 Fb 70.00 En
470 Saplaya Va 110.00 0.00 110,00 En 104.89 Jn

inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 153.40 24 Jl 153.40 Jl 147.60 En
500 A y G Bolsa Ma 164.40 24 Jl 164.40 Jl 141.00 En
400 Bansaliber Ma 2.010.00 10.00 2.030.00 My 1.822.00 En
500 Barcino Ma 147.00 30 Jn 147.00 Jn 95.00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 138.30 0.30 140,10 Jl 124.00 En
1.000 BBV Cartera Bl 137.60 22 Jl 140,10 Jl 124.00 En

200 Carmosa Ma 3.526.00 0.00 3.526,00 Jl 2.922.50 En
1.000 Cartera Pirineo Ba 104.00 28 Jl 106.00 Jn 98.00 En
1.334 Catimsa Ba 64.99 24 Ji 70.23 En 63.94 Fb

200 Ceivasa Ma 3.362,00 12.00 3.450.00 My 3.215.00 En
5.000 Ciamsa Ba 19,80 16 Jl 0.00 0.00

5.000 Clamsa Va 200,00 23 Dc 0,00 0,00
500 Dalt Ba 18,00 28 JI 615,00 En 18,00 Jl
500 Dalt Va 640,00 21 JI 640,00 Jl 640,00 Jl
200 Fibanaa Ma 2.784,00 22,00 2.870,00 Jn 2.510,00 En
500 FIn. Agrupadas -B- Va 135,00 0,00 135,00 Jl 130,00 En

1.000 Hnsa Ma 1.534,00 8,30 1.536,20 Jl 1.258,00 En
400 Fiponsa Ma 1.620,75 0,75 2.200,00 Jl 1.585,00 En
500 Qainaa Ma 610,00 27 En 610,00 En 610,00 En

1.000 Inbureaa Ma 62,00 -0,20 62,20 Jl 49.00 En
600 Intra Ma 1,50 2 JI 1,50 En 1.50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 286,00 26 JI 289,00 Jl 247.50 En
500 Inv. Iberaulzaa Ma 111,00 17 Fb 117,00 En 107.00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 83,00 3 JI 83,00 Jn 79.00 Fb
500 Mallorquina da TIL Ma 774,00 38,80 774,00 Jl 639.20 Ab

5.000 Mapfre Inmuables Ma 237,00 1 Ag 0,00 0.00
1.000 Mercapttal Ma 182,00 28 JI 182,00 Jl 113.00 Fb
1.000 Motivaaa da Inv. Ba 65,00 20 Jn 65,00 Ab 65.00 Ab

250 Norvasa Ma 1.282,00 2,00 1.310,00 Jn 1.180.00 En
1.000 Patricompa Ma 115,00 22 JI 115,00 My 110.00 En
1.000 Sllobar Ma 221,00 0,00 221,00 Jl 160.00 En

500 Tibeat Doa Ma 83,00 3JI 83,00 Jn 77.00 Fb
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.138,00 -2,00 1.200,00 Jl 816.00 En
1.000 Valen, de Negocios Va 170,00 5,00 170,00 Jl 140.00 My

500 Valenciana Valorea Ma 185,00 30 My 205,00 En 170.40 En
1.000 Vairent Ba 150,00 22 JI 150,00 Jl 66.00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.600,00 23 JI 1.825,00 Fb 1.215.00 En
500 H. Vasco Leonesa Ma 200,00 24 JI 218,00 Jn 144.00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 6,00 -0,20 9,20 En 5.40 Jn
1.000 Pescanova Ma 211,00 -12,00 248,60 Mz 145.00 Fb

500 Trasmediterránea Ma 1.260,00 3 Jn 1,260,00 En 1.240.00 En

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590,00 26 Nv 0,00 0.00
1.000 Papelera Navarra Ma 190,00 -10,00 220,00 Jl 115.00 En

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cia. Cinsa Ma 66,00 0,00 90,00 En 66.00 Jl
350 Faes Ma 2.400,00 22 JI 2.570,00 Jl •.1.590,00 My
500 Hidro-nitro Ma 119,20 12 Nv 0,00 0,00

1.000 Unión Resinera Ma 760,00 27 Dc 0,00 0,00
900 Zeltia Ma 480,00 0,00 525.00 Jl 310,00 En

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Aforasa Ma 962,40 -3.60 1.064.00 Jl 308,00 En
500 Aforasa BI 962,40 -101.60 1.064.00 Jl 325,40 En
500 Cor. IB-Mei Ma 148,00 4,00 150.00 Jn 100,00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6.00 15 JI 6,66 En 6,00 En
150 Corp. Ucem BI 4,00 18 JI 8,00 Fb 4,00 Jl
500 Elecnor Ma 845,00 28 JI 855,00 Jl 670,00 Mz

1.000 Ibérica del Frío Ma 945,00 18 JI 970,00 Jn 520,00 En
129 Indra Ma 769,76 22 JI 949,61 My 189,92 En

85 Jumberca Ba 71,76 25 Jn 71,76 Jn 40.00 Ab
500 Lingotes Ma 380,00 16 JI 400,00 Jn 225.00 En

1.000 Tycsa Ma 60,80 14Nv 0,00 0.00
1.000 Tycsa Ba 52,00 30 0c 0,00 0.00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. -A- Ma 113,00 23 Dc 0,00 0.00
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 75,00 -5,00 116,00 En 72.00 Mz
1.000 S.A.B.A. Ma 906,00 21 JI 930,00 Fb 880,00 Ab

750 Transfesa Ma 174,00 -2,93 210,00 My 104,93 Fb
460 Transportes e inv. Ma 107,82 0,00 130,00 Fb 90,00 Ab
460 Transportes e Inv. Va 130,00 26 Fb 140,00 En 120,00 Fb

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 295,00 0,00 300,00 Jl 240,00 Fb
500 Prim Ma 112,00 6,40 135,00 En 97,60 Ab
510 V. Leonesa Ma 660,00 14 JI 750,00 My 330,00 Fb

FONDOS DE INVERSION

A. B. Dinerplus 198.878.99 0.00 2,41 %
B. I. Muitidinero 179.250,40 0.00 2,39 %
B. K. Dinero 170.053.73 63.98 2.66 %
B. K. Fondo Monetar. 235.167,70 71.81 2.24 %
BBV Dinero 265.124,18 26,71 2.78 %
BCH Fondimo 1 248.372,83 121,46 2.86 %
BCH Fondimo 2 163.769,36 70.38 2.83 %
BSN Dinero 249.355,41 144,19 2.90 %
Cavaldiner 216.030,29 0,00 2.42 %
Citimoney 183.393.98 68,91 2,38 %
Cuenta Fiscal 163.455.87 50,72 2.26 %
Cuenta Fiscal I 161.551.59 53,38 2,25-%
DB Diner FIAMM 164.240.58 0,00 2.70 %
Dineractivo 205.809.79 77,67 2.40 %
Dineratlántico 208.029.22 105,32 2.58 %
Dinerburgos 156.147,21 16,44 2.47 %
Dinercoop 158.438,92 0,00 2,38 %
Dinerkoa 154.873.00 0,00 2,29 %
Dinemavarra 177.939.32 0,00 2,65 %
Eurovalor 3 221.052.19 8,84 2,81 %
Fibanc-Fondiner 311.112.00 28,00 2.76 %
Foncaixa 6 100.000.00 0,00 0.00 %
Fondbarclays Dinero 154.480.52 14,50 2.31 %
Fondcomercio Dinero 175.385.19 8,62 2.60 %
Fondmadrid 218.894.01 0,00 2,46 %
Fondmapfre Dinero 183.974.70 22,81 2,42 %
Fondpostal Moneta. 252.030.97 56,18 2,36 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.779.85 0,00 3.67 %

B. K. Fondo Fijo 2.898.90 -0,79 3.20 %

BBV Ahorro 1.560,80 -0,73 3,76 %
BBV Indice 202,94 1,20 25.05 %

BBV Interés 1.435,21 -0.47 2.64 %

BBV Rendimiento 192,54 0,75 16.02%

BBV Renta 2.320,29 -0,86 3,15%

BBV Renta 91 1.534,20 -0,41 3,00 %

BCH Rta. Fija 2 1.743,75 0,74 4.59 %

Bex Renta 2.140,34 0,24 2.73 %
BSN Renta Fija 2.447.21 0,82 3.23 %

Caja Burgos Renta 1.469.21 -0,08 3.22 %

Caja Burgos Valor 1.373.80 5.08 16,27%

Citifondo R.Fija 1.861.41 -0.57 2.68 %

Cta. fiscal oro III 148.163.77 50.68 1.46 %

Eurovalor 2 846.96 -1.37 3.37 %

Fonbanesto 2.214.28 -0.02 2.87 %

Fonbanzano 2.307.41 -0.09 3.24 %

Foncaixa 10 1.988.85 -0.48 2.66 %

Foncaixa 11 2.095.81 -0.57 2.72 %

Foncaixa 2 2.772.43 -0.80 2.67 %

Foncaixa 4 2.372.00 -0.64 2,37 %

Foncaixa 7 2.195.17 -0.54 3,08 %

Foncaixa 9 1.918.67 -0,54 2,37 %

Fondbarclays I 2.278.52 -1,08 2.69 %

Fondespaña I 1.879.88 -0,17 2.75 %

Fondnatwest 1.812.73 0,00 2.99 %

Fondoatlántico 2.456.82 -0,77 2.92 %

Fondpostal 2.671.54 0,07 2.57 %

Fonsegur 2.261.21 0,00 3.08 %

Fondtesoro »

Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.935.18 0,00 3.18%

Ahorro Corp. Cuenta 183.259.77 18,59 2.74 %

Ahorro Corp. Deuda 1.887.17 -1,02 3.44 %

BBV Activos 181.694,54 31,93 2,55 %

BBV Deuda Fondt. 20.660,30 -15,29 4,48 %

BM Fondtesoro 1.838,48 0,00 6,32 %

BSN Tesorería 157.596.33 69,53 2,71 %

Dinermadrid 182.036.80 0,00 2,57 %

Fondeuda Ahorro 20.260.64 -4,83 3,13%

Fondeuda Efectivo 197.810.13 85,61 2,65 %

DIVISA

Chelín austriaco 11,977 12,001
Corona danesa 22,131 22,175
Corona noruega 20,354 20,394
Corona sueca 19,491 19,531
Dólar australiano 114,357 114,585
Dólar canadiense 111,541 111,765
Dólar neozelandés 100,161 100,361
Dólar USA 154,473 154,783

100 Dracmas 53,876 53,984
ECU 166,276 166.608

100 Escudos portugueses 83,400 83,566
Florin holandés 74,784 74,934
Franco francés 24,992 25,042
Franco suizo 101,949 102,153

100 Francos belgas 408,146 408,964
Libra esterlina 252,225 252,729
Libra irlandesa 225,655 226,107

100 Liras italianas 8,642 8,660
Marco alemán 84,274 84,442
Marco finlandés 28,441 28,497

100 Yenes japoneses 131,277 131,539
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SUCESOS
Ha sido en una de las zonas más 
deprimidas de Barcelona, el barrio 
de El Raval. Tamarit, el principal 
implicado, ya fue condenado en 1992

La nota de suicidio 
de Cunanan no 
será publicada por 
las dudas de que 
ésta sea auténtica

Sometieron a vejaciones a 40 niños del barrio de El Raval

U detenidos en la red
Una mujer muere 
ahogada y tres 
son rescatadas en 
la playa de Nijar

Efe-Almena

Efe-Miami

Administradores del diario 
«The Miami Herald» explica
ron ayer que no publicaron una 
supuesta «nota suicida» de 
Andrew Cunanan, el asesino del 
modisto italiano Gianni 
Versace, porque dudaron de su 
autenticidad.

«No publicamos la carta 
porque no queremos ser irres
ponsables», dijo David 
Satterfield, editor principal de 
la sección de Noticias Locales 
del periódico.

Él pasado 25 de julio, un 
empleado del departamento de 
correos del diario abrió una carta 
enviada al «Herald» en la que 
el autor, presuntamente 
Cunanan, escribía sobre su en
fermedad (el sida) y personas 
que conocía.

La carta había sido enviada 
por correo el día anterior, el 24 
de julio, y un día después de que 
Cunanan, asesino de Versace y 
otras cuatro personas, se suici
dase de un tiro en una casa flo
tante de la Playa de Miami.

«Es muy probable que dicha 
carta sea un engaño», señaló 
Richard Barreto, jefe de Poli
cía de la Playa de Miami. La 
carta ha sido enviada a un labo
ratorio en Orlando del Depar
tamento de la Aplicación de la 
Ley de Florida, para una inves
tigación de las huellas dactilares.

La nota fue escrita en un 
ordenador o máquina de escri
bir y las señas del sobre, dirigi
do al periódico, fueron escritas 
a mano con un rotulador azul.

Un niño de 
cuatro años salvó 
a su padre con un 
teléfono móvil

Efe-Roma

Un niño de 4 años, Michele 
Gregoris, salvó la vida de su 
padre, que se había desmayado 
a causa de una insolación, al 
llamar a la policía con el telé
fono móvil del padre. El pasa
do domingo, en las aguas del 
lago Piediluco, en la localidad 
de Terni, Luigi Gregori, de 45 
años, perdió el conocimiento 
cuando estaba en una lancha con 
su hijo, pero éste tomó el telé
fono y marcó el número de la 
policía que su padre le había 
dicho para casos de urgencia. 
Una agente, que recogió la lla
mada, tranquilizó al niño y 
mantuvo con él una charla de 
20 minutos mientras llegaban 
los carabineros, que aplicaron 
al padre un masaje cardiaco y 
le trasladaron a un hospital.

pederasta de Barcelona
La Policía ha detenido has
ta el momento a once perso
nas por su presunta impli
cación en una red de pede
rastas que, supuestamente, 
sometió a vejaciones sexua
les a unos 40 niños del ba
rrio de El Raval de Barcelo
na, una de las zonas más 
deprimidas de la ciudad.

Efe-Barcelona

La operación, que lleva a 
cabo el Grupo de Menores de 
la Policía, bajo la supervisión 
del juez barcelonés Josep Niubó, 
continúa abierta y no se descar
tan nuevas detenciones.

Fuentes próximas al caso 
indicaron que los niños, con 
edades comprendidas entre los 
5 y los 14 años, eran captados 
a cambio de regalos y dinero en 
el «Casal deis Infants» del ba
rrio, donde la noticia ha causa
do gran conmoción.

El presidente de la asocia
ción de vecinos de El Raval, Pep 
García, dijo ayer que los pede
rastas cometían con los niños 
«auténticas barbaridades», se
gún pudo constatar en los videos 
incautados que le ha dejado 
visionar la Policía, que ha in
tervenido también abundante 
material fotográfico de conte
nido pornográfico.

Alcácer: terceras personas 
pusieron pruebas en la fosa

Efe-Valencia

El abogado de la defensa en 
el juicio de Alcácer, Manuel 
López Almansa, aseguró ayer, 
en la exposición de su informe, 
que las pruebas encontradas 
junto a la fosa donde se halla
ron los cadáveres de las tres 
niñas, podían haber sido pues
tas allí por terceras personas. 
Almansa se refirió al videojue
go, a la moto y a la receta con 
el nombre de Enrique Anglés 
hallados junto a la fosa donde 
fueron encontradas, enterradas, 
las niñas y dijo que «estas prue
bas fueron puestas allí para 
equivocar a la Guardia Civil».

Según el letrado que defiende

1

Esta es la casa donde se sometió a los niños a todo tipo de vejaciones. EFE

Entre los detenidos figura 
Francisco Salvador, militante 
socialista, que ha sido expulsado 
del partido y que ayer tenía que 
ser nombrado consejero de se
guridad de Ciutat Vella, pro
puesta anulada este mediodía 
por el Ayuntamiento.

También han sido detenidos 
en esta operación, iniciada el 
pasado jueves, Javier Tamarit, 
ex responsable del «Casal de 
Infants» de El Raval, centro 
educativo y de ocio donde se 

a Ricart, único procesado por 
el triple crimen de Alcácer, «la 
Guardia Civil ha sido engaña
da» porque siguió una pista falsa 
por culpa de estas pruebas.

López Almansa calificó de 
«ilógico» que los apicultores que 
descubrieron los cadáveres de 
las niñas no vieran nada más en 
aquel momento y que, más tar
de, al regresar al lugar con la 
Guardia Civil encontraran «un 
montón de cosas».

La defensa expuso así un «in
terrogante» y tras asegurar que 
cree que la Guardia Civil no ha 
puesto estas pruebas señaló que 
hay que buscar «la equis o las 
equis que se han intentado en
contrar», en referencia a los 

captaba a los niños, la dueña 
de un prostíbulo de este barrio, 
el líder vecinal Enric Mena y 
otras personas vinculadas a la 
asociación Taula de Veins de 
El Raval.

Tamarit, en prisión por este 
caso junto a otros siete impli
cados, ya fue condenado en 
1992 por corrupción de meno
res y ha trabajado como conta
ble de la asociación Sida-Studi, 
que ayer ha comunicado su ex
pulsión del grupo.

«verdaderos» autores del cri
men. La defensa se acercó así 
a las tesis defendidas por el abo
gado del padre de Miriam, una 
de las víctimas del rapto, vio
lación y asesinato, que asegu
ra que el suceso fue obra de un 
grupo organizado y Ricart es un 
mero encubridor.

El abogado de Ricart, que 
dijo que el proceso está lleno 
de «omisiones, inveracidades, 
contradicciones y negligen
cias», analizó punto por punto 
los informes de las partes. 
López Almansa basó la abso
lución de Ricart en la nulidad 
de sus declaraciones autoincu- 
Ipatorias porque dice que fue
ron conseguidas bajo tortura.

Una mujer de edad avanza
da murió ayer ahogada en la pla- 
ya de Mónsul en Níjar 
(Almería), mientras se bañaba 
en compañía de otras tres per
sonas que fueron rescatadas por 
el grupo de actividades náuti
cas de la Guardia Civil.

Fuentes de la Guardia Civil 
dijeron que a las 13 horas un 
testigo alertó de que cuatro 
bañistas no podían alcanzar tie
rra en la playa de Mónsul debi
do a las corrientes marinas que 
provoca el temporal de Levan
te en esta zona.

Una embarcación neumáti
ca con especialistas a bordo 
consiguió llevar hasta la playa 
a los cuatro bañistas si bien, una 
vez en tierra, una mujer de edad 
avanzada, cuya identidad no se 
ha facilitado, falleció.

Los otros tres bañistas se 
encuentran bien y tan solo han 
presentado síntomas de agota
miento físico y trastornos 
gástricos a consencuencia de la 
ingestión de agua de mar.

Intervenidos por 
el SVA 600 kilos 
de hachís en 
Marbella

Efe-Almena

Funcionarios del Servicio de 
Vigilancia Aduanera (SVA) han 
intervenido en la costa de 
Marbella (Málaga) 22 bultos 
que contenían alrededor de 600 
kilos de hachís, y han detenido 
a uno de los tres tripulantes de 
la patera en la que había sido 
transportada la droga.

Según han informado a fuen
tes del SVA, alrededor de las 
once de la noche del pasado 
lunes, a unas dos millas frente 
a la costa de Ceuta, la patrullera 
HJ-VIII detectó en su radar el 
eco de una embarcación que le 
resultó sospechosa y comenzó 
a seguiría, apoyada desde tie
rra por dos vehículos del SVA.

Alto y fuga
A unas dos millas al Este de 

Marbella, la patrullera emitió 
las señales acústicas y lumino
sas reglamentarias para dar el 
«alto» a la patera, que se dio a 
la fuga y embarrancó, tras lo que 
sus tripulantes huyeron y uno 
de ellos pudo ser detenido.

La patera de color gris, con 
seis metros de eslora y dotada 
de motor fuera borda, fue inter
ceptada junto a la droga.

Con esta operación, según la 
fuente, son 1.550 los kilos de 
hachís decomisados en dos días 
por el SVA.



La cosecha del cereal en la región, 
según Javier García, «ha sido algo 
más baja que la media, inferior a la 
del pasado año, pero aceptable»
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Esta posiblidad está siendo estudiada por la Consejería de Asricultura

Podrían ofrecer una moratoria 
para p^ créditos de sequía
La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente estudia la 
posibilidad de conceder una moratoria de un año en el pago 
de los créditos por sequía, para ayudar a aquellos agricul
tores cuyas cosechas se han visto afectadas en las últimas 
semanas por las tormentas. Así lo aseguró ayer en

Guadalajara el nuevo directorgeneral de Producción Agra
ria, Javier García, quien en rueda de prensa ha señalado 
que puede darse el caso de que un agricultor que suscribió 
créditos por la sequía tenga que empezar a pagarlos ahora, 
cuando las tormentas han arrasado su cosecha.

Efeagro

Javier García indicó también 
que la Consejería de Medio 
Ambiente está en conversacio
nes con compañías de seguros 
como Agroseguro, para que 
hagan un esfuerzo para ayudar 
a los agricultores de la región que 
han sufrido daños en sus cose
chas como la del ajo, que no les 
cubría su seguro.

Según este responsable, las 
últimas tormentas han provocado 
daños fundamentalmente en el 
ajo y los viñedos en zonas como 
San Clemente.

Pero mientras el viñedo está 
cubierto por el seguro, el pro
blema ha surgido con el ajo, ya 
que su seguro cubre hasta siete 
días después de ser recogido en 
el campo para que se oree, pero 
al llevárselo los agricultores a 
sus casas, y producirse los da
ños fuera de los campos de re
cogida, el seguro no se hacía 
cargo.

Respecto a la cosecha de este 
año en la región. García matizó 
que es temprano para evaluar la 
producción agraria, ya que que
dan todavía el viñedo y el oli
var, pero en el cereal «ha sido 
algo más baja que la media, in
ferior a la del pasado año, pero 
aceptable».
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El pago de créditos solicitados para hacer frente a la sequía podrían aplazarse un año.

Asimismo, en la rueda de 
prensa, Javier García destacó el 
éxito en el control de la peste 
porcina clásica en Castilla-La 
Mancha, gracias al programado 
vigilancia intensiva, «porque el 
problema podría haber sido 

gravísimo, y no hay, ni ha habi
do ningún caso de estos en la 
región».

Por otra parte. García se re
firió a los programas Leader y 
Proder y dijo que en el caso de 
Guadalajara se había beneficia

do de éstos 185 de los 287 mu
nicipios de la provincia, con una 
inversión prevista de 5.000 
millones, de los que 3.000 pro
vienen de financiación pública 
de la UE y de las administracio
nes regional y local.

La producción de 
vino en la UE ha 
subido 47,5 millonea 
de hectólitros desde 
los años 50

Efeagro

La producción europea de 
vino aumentó en 47,5 millones 
de hectólitros desde los años cin
cuenta, pese a una reducción de 
superficie de viñedo de unos 5,5 
millones de hectáreas realizada 
durante el mismo tiempo, según 
las últimas estadísticas de la 
Oficina Internacional de la Viña 
y el Vino (OIV).

Conviene resaltar que países 
tradicionalmente poco produc
tores como Alemania, Austria, 
Suiza y Turquía incrementaron 
respectivamente sus viñedos en 
36.710 hectáreas, 17.100 hectá
reas, 2.700 hectáreas y casi 
50.000 hectáreas, según las 
mismas fuentes.

Italia, Francia, España, Por
tugal, Grecia y Chipre recorta
ron todos sus superficies en 
mayor o menos medida, mien
tras que la antigua URSS, Yu
goslavia, Rumanía, Bulgaria y 
Checoslovaquia incrementaban 
el vino puesto en el mercado en 
casi 22 millones de hectólitros 
en el mismo tiempo.

La llegada a los mercados 
internacionales de estos últimos 
operadores con unos precios más 
que competitivos provocó unos 
recortes de 354.000 hectólitros, 
15,3 millones de hectólitros y 
1,25 millones de hectólitros en 
las disponibilidades de Marrue
cos, Argel y Túnez, que inten
tan ahora recobrar partes de 
mercado. Sudáfrica, que dupli
có la superficie de sus viñas desde 
1950, pasó en este mismo inter
valo de tiempo de producir 2,65 
millones de hectólitros a 7,54 
millones de hectólitros, con unas 
relaciones calidad/precio que le 
permiten acometer una amplia
ción de su presencia en los mer
cados internacionales.

Las ventas de aceite de oliva 
subieron un 11 % en junio

Afirman que la multa responde a una táctica 
de deterioro de la imagen del aceite español

Efeagro

Las ventas de aceite de oli
va se situaron durante el pasado 
mes de junio en 29,227 millo
nes de litros, lo que representa 
un incremento del 11 por ciento 
en relación a mayo y de casi el 
80 por ciento sobre el mismo mes 
del año anterior.

Los datos de la Asociación 
Nacional de Industriales Enva
sadores y Refinadores de Acei
tes Comestibles (ANIARAC) 
indican que de los 29,2 millo
nes de litros vendidos, 1,7 mi
llones corresponden a virgen 
extra hasta un grado, uno a vir
gen de dos grados, 16,5 millo

nes a oliva de hasta 0,5 grados 
y el resto a oliva hasta 1,5 gra
dos. Las ventas totales durante 
el primer semestre fueron de 
195,5 millones de litros, frente 
a los 84 millones de litros de los 
seis primeros meses de 1996.

Sin embargo, en junio las 
ventas de girasol bajaron un 
25,2%, al pasar de 24,6 millo
nes de litros en mayo a 18,327 
millones. El orujo de oliva au
mentó sus ventas en un 18,7 por 
ciento en junio, con un volumen 
de 5,166 millones de litros frente 
a los 4,349 millones de litros de 
mayo, pero se mantuvo prácti
camente sin cambios en relación 
al mismo mes del año anterior, 
con ventas de 5,2 millones.

Efeagaro

La multa que la Comisión 
Europea quiere imponer a Espa
ña por no disponer de un catas
tro oleícola para el control de las 
ayudas a los productores de 
aceite de oliva «forman parte de 
una táctica destinada a deterio
rar la imagen del sector español», 
afirmaron fuentes diplomáticas.

Criticaron «la mala voluntad» 
mostrada por el Ejecutivo comu- 
nitario como respuesta a la opo
sición planteada por España a sus 
orientaciones sobre la reforma 
de la 0CM)del aceite de oliva.

Si el colegio de comisarios 
aprueba hoy, como está previs

to, una sanción contra España, 
el Gobierno denunciará el caso 
ante el Tribunal de Justicia de 
Luxemburgo, aseguraron.

La Comisión pretende, según 
las mismas fuentes, «atacar» a 
España, por defender una «re
forma light» contraria a las ideas 
preconizadas por la Comisión, 
que aboga por la introducción de 
una ayuda al árbol, en lugar de 
estar ligada a la producción real.

La Comisión tiene previsto 
aprobar hoy una multa a Espa
ña de casi 7.800 millones de pe
setas por las «insuficiencias» de
tectadas en 1993 en el control 
de las ayudas a la producción y 
al consumo de aceite de oliva. 

señalaron fuentes comunitarias.
El Ejecutivo europeo quiere 

sancionar así a España por no 
haber puesto en marcha el ca
tastro oleícola, que tenía que 
estar terminado en 1992, y para 
ello le aplica la penalización 
máxima prevista en esos casos, 
que se eleva a un 10 por cien de 
las ayudas. El catastro oleícola 
no estará terminado hasta 1998 
por lo que la Comisión impon
drá probablemente en los próxi
mos años nuevas multas a Es
paña correspondientes a cada 
ejercicio que ha transcurrido 
desde la fecha fijada por la 
normativa comunitaria para la 
introducción de ese registro.
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Un variado mosaico de empresarios, 
periodistas y banqueros acompañan a 
os políticos, y como boutade hallamos a 
Pepe Navarro, ¡e incluso al padre Apeles!
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José María Aznar repite de 
nuevo como el español más R

poderoso
^^

a

La revista "Actualidad Eco
nómica" acaba de publicar su 
decimosexta edición de la encues
ta sobre los españoles más influ
yentes. Esta se realizó mediante 
votación anónima, remitida a la 
redacción por fax o correo entre 
los días 1 y 11 de julio. Previa
mente fueron enviados 5.000 
cuestionarios a otros tantos di
rectivos de más de 700 empre
sas, pertenecientes a 42 sectores 
productivos diferentes.

Como la relación de los cien 
nombres sería excesivamente 
farragosa, destacaremos los pri
meros y algunos que, por dife
rentes motivos, llaman la aten
ción.

Los cinco primeros son José 
María Aznar, Jordi Pujol, 
Rodrigo Rato, Felipe González 
y Emilio Botín. A este grupo de 
cabeza le siguen Jesús de Polanco, 
Emilio de Ybarra, Francisco 
Alvarez Cascos, Luis Angel Rojo 
y José María Cuevas. Ya en el 
puesto 11 destaca Pedro J. 
Ramírez, al que le sigue el secre
tario general de la OTAN, Javier 
Solana. En el puesto 15 se encuen
tra Xabier Arzalluz, curiosamen
te, cuatro puestos antes que José 
María Ardanza, y detrás de éste, 
en el 20, Luis María Ansón, pre
sidente de Televisa España.

Después de varios nombres 
más o menos lógicos, encontra
mos la primera nota salida de 
tono, con Raúl González, juga
dor del Real Madrid, en la posi
ción 43 de los hombres más in
fluyentes del país.

Pepe Navarro, gracias a su 
"Mississippi", se hacolocado en 

1

el puesto 60. Cerca de él están 
Miguel Indurain o el nobel 
Camilo José Cela. Y la gran 
sorpresa, ¡el incombustible 
padre Apeles!, que junto con 
Elias Yanes, presidente de la 
Conferencia Episcopal, es el 
único religioso que aparece en 
este ranking.

¿Más curiosidades?, quizá el 
que un cargo tan importante 
como el de Margarita Mariscal 
De Gante (Ministrado Justicia), 
casi -en el puesto 97, al lado de 
Emilio Aragón- se salga de la 
lista. También es reseñable el 
bajón que ha pegado respecto a 
otros años José María Cuevas, 
presidente de la CEOE, o la 
fuerza con la que ha entrado 
Rodolfo Martín Villa, que al ser 
presidente de Endesa se ha vis
to catapultado al puesto 38 de 
los más influyentes, por enci
ma del 51 que ocupaba su pre

Tony Blair apoya el 
trabajo de Diana de Gales 
en obras de caridad

decesor, Feliciano Fuster.
La nostalgia se ha hecho un 

hueco entre los directivos par
ticipantes en la encuesta: Mario 
Conde permanece entre los in
fluyentes a pesar de tener cau
sas abiertas en los juzgados, y 
Mariano Rubio y De la Rosa han 
reaparecido en los puestos 52 y 
84 respectivamente.

En fin, todo parece ser que 
se mide en este ranking. Se 
pregunta la revista "Actualidad 
Económica": ¿Tiene mayor in
fluencia en la vida de los espa
ñoles el escritor Camilo José 
Cela por haber trasladado su 
residencia desde Guadalajara a 
Madrid? En principio, parece
ría que no se trata de un hecho 
decisivo, yaque en el último año 
Cela no ha destacado por haber 
recibido más premios que en 
anteriores, ni por haberse sig
nificado politicamente.

El primer ministro británico. Tony Blair, expresó ayer, 
martes, su apoyo a los trabajos con fines caritativos que 
realiza Diana, princesa de Gales, y opinó que debe con
tinuar en ese camino como representante del Reino Uni
do.

En una entrevista concedida al periódico londinense 
«The Mirror», Blair dijo que es «muy importante que se 
le permita continuar con el trabajo que realiza. Se gana 
mucho respeto y admiración de la gente de todo el mun
do».

En los últimos meses, Diana ha sido el centro de di
versas polémicas por su campaña para que se prohíban 
las minas contrapersonales en todo el mundo.

El Jefe de Gobierno también expresó su apoyo al prín
cipe Carlos de Inglaterra tras afirmar que realiza un im
portante trabajo para quienes lo necesitan.

«Siento una gran admiración por el trabajo del prín
cipe de Gales y de todos los miembros de la familia real, 
incluida la princesa Diana. Hacen inmensas labores», 
añadió.

Según «The Mirror», Diana visitó hace unos días al 
Primer Ministro en su residencia campestre de Chequers, 
en las afueras de Londres, donde celebraron un almuer
zo. La prensa asegura que la ex esposa del príncipe Car
los acudió a Chequers con su hijo mayor, el príncipe 
Guillermo, segundo en la línea de sucesión al trono bri
tánico.

Sin embargo, los británicos no se muestran partida
rios de que Camilla Parker Bowles se case con el prínci
pe Carlos de Inglaterra, ya que ambos son divorciados, y 
esto para el orgullo y la tradición de los habitantes del
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Reino Unido no es del todo decoroso. Efe
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Museo de Ciudad
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias 
Naturales.
- Sala 3 : Exposición permanente de Bellas Artes.
- Exposición de pintura "Sensaciones" de 
Arsenia Tenorio (hasta el 30 de julio).
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
- Exposición de cerámicas de Paco Tito. 
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de 
la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición colectiva de pintura, escultura y 
cerámica "Gran Canaria en La Mancha" (has

ta el 31 de julio).
Sala de Exposiciones Caja de Madrid:

- Exposición colectiva de escultura.
Conciertos en los Jardines del Prado:
- Todos los jueves, a cargo de la Agrupación 

Musical de Ciudad Real, a las 23,00 horas (hasta 

el 7 de agosto).

- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de José 

Manuel Exojo (hasta el 31 de julio).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Lucio Delgado Cas
tellanos (hasta el 1 de agosto).

Galería de Arte^'Casa El €oj<>’*'l«'^^'^
- Exposición de pintura de Miguel Aranda. 
Cafe Atrium:
- Exposición fotográfica "Color carne".

AidCAZAKjUE_SAJ:iJI2Aík : 
Casa Municipal de Cultura: - >^
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiempo 
libre".

Centro Cultural Den Diego: -
- Exposición de pintura del Certamen de Feria 
(hasta el 3 de agosto).

Museo det Teatro: Z 'Z X^

- Exposición permanente de selección de fon

dos del Museo del Teatro.

- Exposición: "Victorina Durán, una mujer para 

el teatro".
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura "Los perros del paraí

so" de Abraham Lacalle (hasta el 31 de julio). 

Oficina de Turismo:
- Exposición de Cuervo, "Ocupación tácita de 

una habitación" (hasta el 31 de julio).

AMQOQYASJBEI^^ T

- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/piritores/ 

palmero.html
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Harrison Ford 
triunfa como 
presidente de la 
Casa Blanca en 
"Air Force One"

El poder de Hollywood ha 
llegado a la Casa Blanca, trans
formando el secuestro de su pre
sidente en un éxito de taquilla y 
convirtiendo al líder estadouni
dense en un superhéroe con el 
rostro de Harrison Ford.

Este es el caso de «Air Force 
One», el nuevo largometraje de 
Wolfgang Petersen, que narra el 
secuestro del presidente de Es
tados Unidos, su familia y sus 
asistentes por un grupo de terro
ristas rusos a bordo del avión 
presidencial que da título a la 
cinta. Esta no es la primera oca
sión que Hollywood convierte al 
mandatario estadounidense en 
protagonista de una película, 
pero, en esta ocasión, el éxito ha 
sido rotundo con una recaudación 
de 37,1 millones de dólares en 
el primer fin de semana de estre
no. Efe

Más de 25.000 gitanos 
murieron en los campos 
de concentración nazis

Más de 25.000 gitanos húngaros («roma») fueron exterminados en los campos 
de concentración nazis de Alemania según explicó ayer, martes, el presidente 
de la Fundación de Protección de los Intereses Gitanos, Aladár Horváth.

Los gitanos todavía no han recibido compensación alguna, tal como las 
que están recibiendo los judíos y los húngaros que fueron perseguidos por el 
régimen comunista, «hecho que demuestra una vez más que los roma somos 
discriminados en la sociedad húngara», afirmó el líder gitano.

Los gitanos conmemoran esta semana la triste fecha del 2 de agosto de 
1944, día en que, de madrugada, se quemaron vivos más de 4.500 gitanos 
húngaros que se encontraban en el campo de concentración de la localidad 
polaca de Auschwitz-Birkenau, explicó Horváth.

El médico nazi Adolf Wurth señaló en 1937 en un estudio que «la Alema
nia nacionalsozialista debe solucionar el problema de los gitanos de la misma 
manera que el de los judíos, es decir, éstos han de ser eliminados», directivas 
que se cumplieron en los años 1944 y 1945, según recalcó Horváth.

El líder gitano húngaro señaló que las actividades que culminarán el próxi
mo sábado en una vigilia ante el edificio del Parlamento húngaro «tiene como 
meta concienciar a los húngaros sobre la persecución que han tenido que sufrir 
los gitanos de este país y de los demás países centroeuropeos durante el do
minio nazi». Horváth señaló que hasta la fecha se ha conseguido reunir los 
nombres de 23.000 «roma» desaparecidos durante el holocausto gitano, pero 
la cifra es mucho mayor porque muchos de ellos fueron aniquilados sin que 
se hiciera registro alguno en los campos donde fueron llevados. Efe

Un diputado fílipino estudia 
prohibir la venta de tamagochi

El «Tamagochi», juguete que se ha puesto de moda 
no sólo en las escuelas sino en las oficinas públicas de 
Filipinas, es blanco de una propuesta de prohibición 
de un diputado quien alega que es un obstáculo para 
el trabajo de estudiantes y empleados públicos.

El diputado Juan Flavier criticó que el juguete - 
una mascota «virtual» destinada en principio a ense
ñar a los niños a ser responsables con los animales 
domésticos- perjudica a los menores.

Flavier considera que «causa efectos psicológicos 
negativos, al invocar demasiado pronto los conceptos 
de muerte y pérdida, y puede obligar a requerir asis
tencia psiquiátrica para contrarrestar esos efectos».

«Con toda seguridad el invento es perjudicial pues, 
además, con él los niños consumen un tiempo precio
so que debería emplearse en los estudios», dijo el 
diputado, quien fue ministro de Sanidad, y añadió que 
«también los empleados públicos se distraen de sus 
quehaceres por culpa del invento». Efe
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Miles de antiguos jubilados 
emigrantes desconocen su 
derecho a la jubilación

Varios miles de españoles que emigraron a Suiza para trabajar 
y que en la actualidad viven en España desconocen que tienen 
derecho aunapensión de jubilación en aquel país, indicó ayer, 
martes, el cónsul español en Ginebra, Emilio Barcia.

El consulado español en Ginebra está informatizando unas 
180.000 «fichas muertas» pertenecientes a personas que aban
donaron Suiza antes del año 1990, para localizarías y notifi
carles que si han llegado a la edad de jubilación y no han 
solicitado su pensión es posible que tengan derecho a ella.

Barcia indicó que es muy díficil cuantificar el número de 
antiguos emigrantes que desconocen sus derechos en Suiza, 
así como el monto total de esas pensiones no reclamadas, aunque 
«sería una cantidad importante».

Hasta el momento, se han informatizado unas 30.000 fi
chas, todas ellas de personas procedentes de Galicia, y ayer 
se finalizaron otras 40.000 de toda España, entre otras, según 
los primeros datos, unas 5.000 de Andalucía, 4.000 de Castilla 
y León, 2.300 de Madrid y unas 1.500 de Asturias. Efe
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Bill Cosby se 
somete a una 
prueba 
sanguínea para 
saber si es padre

El actor estadounidense 
Bill Cosby se ha sometido a 
una prueba sanguínea para de
terminar si es o no el padre 
de lajoven Autumn Jackson, 
condenada por intentar chan
tajearle a cambio de 40 mi
llones de dólares. «En este 
mismo momento, le están 
sacando sangre al señor Cosby 
para una prueba de ADN», 
dijo anoche su abogado, Jack 
Schmitt, en el programa de 
televisión «Rivera Li ve».Efe

La gran mayoría de los 
norteamericanos cree en 
los extraterrestres

Casi un 60 por ciento de los estadounidenses creen que 
hay vida inteligente en el espacio extraterrestre, pero sólo un 
35 por ciento piensa que puede estar en otros planetas del 
sistema solar, según un sondeo.

La encuesta de la organización Harris, divulgada ayer, in
dica también que los norteamericanos están a favor de nuevas 
misiones espaciales pero, paradójicamente, no respaldan un 
aumento de los gastos del Gobierno en la investigación espa
cial.

«Una amplia mayoría está a favor de continuar las inves
tigaciones, no sólo con el transbordador espacial sino tam
bién con más misiones conjuntas con Rusia y otros países», 
dijeron los autores del sondeo.

Del mismo modo, la mayoría respaldaría una estación 
espacial tripulada y el envío de astronautas a la Luna y a Marte.

No obstante, sólo un 13 por ciento de los entrevistados 
cree que el Gobierno debería gastar más en investigaciones 
espaciales, pues un 42 por ciento opina que EEUU ya gasta 
demasiado en eso. Efe
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La superficie forestal española ha 
aumentado 2 millones de Has. desde 1975

La superficie forestal arbolada española ha au
mentado alrededor de los dos millones de hectáreas 
respecto a 1975, según el II Inventario Forestal 
Nacional, lo que significa que en la actualidad hay 
unas 13,8 millones de hectáreas.

El director de Proyectos Forestales y de Coope
ración Internacional de la organización ecologista 
WWW/Adena, Pablo Xandri, opina que «cuantifi
car el incremento es difícil porque los criterios uti
lizados en el primer inventario son distintos a los 
del segundo».

En el primero se consideraba superficie arbola
da la que tenía una fracción de cobertura de copas 
igual o superior al 10%, en tanto que en el segundo 
se distingue el monte arbolado, que cuenta con una 
cobertura de copas igual o superior al 20 %, del monte 
ralo, cuya cobertura es menor al 20 %.

Por este motivo, Pablo Xandri asegura que «aun
que se ha producido un incremento, éste se sitúa tan 
sólo entre las 100.000 y las 400.000 hectáreas aproxi
madamente, además de que este aumento se ha 
producido por lo que se ha dejado de hacer, ya que 
las superficies agrícolas abandonadas se han con
vertido en monte».

En el País Vasco el 53,9% de ssuperficie es ar
bolada, mientras que en Cataluña es el 43,4, en cam
bio, en Castilla y León, Andalucía y Castilla-La 
Mancha, comunidades que representan más de la 
mitad de la superficie nacional, la proporción de 
área arbolada es menor al 24%.

El cuatro por ciento del área forestal está gestio

nada por el Estado, mientras que el 65% del área 
forestal española es propiedad privada, aunque 
en regiones como Galicia o Baleares el porcenta
je se eleva hasta el 79 y el 97% respectivamente.

El presidente de la Confederación de Organi
zaciones de Selvicultores de España (COSE), 
Nicasio Guardia, afirma que «la selvicultura es 
una actividad llena de dificultades en España porque 
los incendios y el largo turno medio para la pro
ducción maderable son dos factores que desani
man al posible inversor».

El número de incendios producidos en el pri
mer semestre de 1997 es el más alto de los últi
mos cinco años ascendiendo a 6.147, 4.371 más 
que en el mismo periodo del año anterior, momento 
en el que se registró la cifra más baja, según datos 
del Ministerio de Medio Ambiente.

La escasez de lluvia en la Península Ibérica 
durante los meses de invierno ha favorecido la 
formación de incendios que han afectado a un total 
de superficie arbolada de 16.519 hectáreas y que 
en su mayor parte han sido ocasionados por la quema 
de matorrales y pastos sin las adecuadas medidas 
de precaución.

El programa de ayudas para fomentar inver
siones forestales en explotaciones agrarias finan
ciado por los Fondos Europeos de Garantía Agra
ria (FEOGA), el Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación y la Comunidades Autónomas, 
en 1996, afectó a 75.112 hectáreas por un impor
te de 18.985 millones de pesetas. Efe

A punto de 
acabarse la 
energía del robot 
y la sonda 
espacial de Marte

El robot «Sojoumer» y la sonda espacial 
«Pathfinder», que exploran Marte, pueden dejar 
de funcionar de un momento a otro, debido a 
que sus baterías han comenzado a perder po
tencia, informó ayer, martes, la NASA.

Desde que la sonda espacial «Pathfinder» 
y el robot todoterreno «Sojoumer» se posa
ron en la superficie marciana el pasado 4 de 
julio, día de la independencia de Estados 
Unidos, por primera vez, sus respectivas ba
terías han empezado a mostrar señales de 
debilitamiento.

Los científicos del Centro de Control de la 
Agencia Aeroespacial Estadounidense (NASA) 
afirmaron que el robot puede quedar fuera de 
servicio en una semana y la sonda en poco más 
de un mes a partir de ayer.

Ambos aparatos que exploran el terreno de 
Marte y envían fotografías y datos nítidamente 
a la Tierra funcionan con energía solar duran
te el día marciano, pero el «Pathfinder» usa 
baterías durante la noche para mantener en 
operatividad sus ordenadores, obtener datos 
meteorológicos y tomar fotografías.

Todas las actividades que se ordenan des
de el centro de control de la NASA sufrirán 
un sustancial recorte a partir de ayer con ob
jeto de ahorrar energía en vista de que las 
baterías se encuentran trabajando justamente
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Ernesto Koplowitz, 
olvidado por sus ricas 
hermanas y en huelga de 
hambre, vive de la caridad

a la mitad de su capacidad, informó el admi
nistrador de la misión, Richard Cook.

«Estamos haciendo algunos cambios en 
la forma de funcionamiento de esas fuentes 
de energía durante el día y la noche 
marcianos», agregó Cook.

Los ingenieros de la misión siempre han 
tenido en cuenta que las baterías llegado el 
momento se gastarían, tal y como ocurre con 
las de los automóviles, pero desconocen a 
qué velocidad van perdiendo energía, recordó.

Aunque la luz solar recarga las baterias 
al amanecer, las fuentes de energía del 
todoterreno y de la sonda espacial no vuel
ven a funcionar con la misma capacidad de 
antes, explicó Cook.

Al margen de este problema, el 
«Sojoumer» y la «Pathfinder» presentan un 
estado «saludable» y la misión en Marte 
todavía puede continuar al menos durante 
una semana para el primero y un mes para el 
segundo, indicaron los expertos.

El robot todoterreno hizo el pasado lu
nes, di 28, un recorrido de casi seis metros 
y medio hacia la roca llamada «Mini 
Matterhorn», la segunda mayor distancia 
efectuada desde la travesía de cinco metros 
que realizó la «Pathfinder» hacia varios 
objetivos el pasado día 5. Efe

Ernesto Koplowitz, hermano mayor de Esther y Alicia, afir
ma vivir «de la caridad de la fundación cultural ‘Ernesto 
Koplowitz’,» creada en honor de su padre, debido a la deuda de 
más de 2.500 millones de pesetas que, según él, le debe Carlos 
Koplowitz, primo de los tres hermanos.

Según Ernesto, él le prestó esa cantidad de dinero al enton
ces su empleado, Carlos Koplowitz, bajo un contrato firmado 
por ambos en virtud del cual «Carlos se comprometía a dedicar 
toda su vida a sacar beneficios de ese capital y hacerme partí
cipe de parte de los activos», afirmó Ernesto ayer en una rueda 
de prensa en los jardines de la torre Picasso, donde permanece 
en huelga de hambre desde el pasado 24 de julio para reivindi
car su dinero. Efe
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Música

NUMERICO ; SÓRA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S R X U Z = 21
V X T S U = 24
X P S Y X = 22 
T X Z V R = 23 
U Z T X S = 20 
24 22 23 20 21 = 110
Letras clave X = 2; S = 6
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RESULTHOLOORAPH 
SUBSTRACTSENSOR  
REPETNEVANEBIOL 
PIILLIHCRUHCEST 
URRNMATERIAYOXE 
QUASSAJAROVACIA 
UCNOSTUMINONKAL 
REDEFRECTESGOLA 
PIECOMBINICNORT 
ORLETERINLAICOS 
CALARPERSLOMUZA 
AMOYARAGEHCETOZ 
UQNIKREHTULHOFI 
BOLTBLUELEGSCOR

Buscar 10 
premios 
Nobel

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un edificio del Parque 
del Retiro de Madrid.

1: Localidad de un teatro.- 2: Chopo.- 3: Después.- 4: 
Cariño, afición.- 5: Edén, Paraíso.- 6: Repito.- 7: Velado, 
mate.- 8: Río de Granada.- 9: Escojo.-10: Enajeno.-11: 
Requiero, demando.- 12: Planta iridácea.- 13: Dícese 
del pan sin levadura.- 14: Engullo, trago.- 15: Capital 
sudamericana.- 16: Cierto planeta.- 17: Cierto mes.- 
18: Azul celeste, garzo.

Vocal: 0

10

CRUCIGRAMA

■U n

■■■

HORIZONTALES.-1: Estado de Méjico.- 2: Aproximaras.- 3: Símbolo quími
co. Vocal repetida tres veces. Ceremonia.- 4: Propietaria. Abismos.- 5: 
Crema, grasa. Filmaré.- 6: Nombre de mujer. Del verbo ir.- 7: Nota musical. 
Letras de”oxígeno”. Entrega.- 8: Cáustico. Combate.- 9: Favorito, privado. 
Vocal repetida.-10: Instruye. Punto cardinal.-11: Preludios.

VERTICALES.- T. Capital de la República Malgache.- 2: Afeminado.- 3: 
Símbolo químico. Anuda. Al revés, bola, patraña.- 4: Cierto juguete. Ágata.- 
5: Bisontes. Aherrumbrar.- 6: Envoltorio. Terminación del diminutivo.- 7: Al 
revés, nota musical. Al revés, pronombre personal usado como tratamiento. 
Adjetivo posesivo.- 8: Igualdad. Punto cardinal.- 9: Personificación del mal en 
la religión Mazdeista. Símbolo químico.- 10: Al revés, roedores. Concedió.- 
11: Plácidos, apacibles.

ARIES. Salud mala. No se muestre 
tan individualista o provocará el 
recelo de su pareja. Noticias agra
dables de cierta persona ausente

TAURO. Salud buena. Suerte en los 
juegos de azar. Hoy habrá de cance
lar una cita amorosa que aguardaba 
con ansiedad

GÉMINIS. Salud bien. Manténgase 
al margen de los problemas de su 
casa. Sea sincero y no tema nada en 
el amor pues su pareja le quiere

CÁNCER. Su forma física será hoy 
magnífica. Día perfecto para salir al 
campo y disfrutar en compañía de 
los suyos . Mal dia para el amor

LEO. Salud regular tanto física 
como psíquicamente. No quiera ter
minar ese trabajo que tiene, de 
forma apresurada. Jomada un tanto 
difícil en el amor
VIRGO. Salud bastante buena. 
Controle sus deseos de aventura y 
no arriesgue su futuro profesional. 
No culpe a su pareja de sus proble
mas

LIBRA. Salud muy buena. Jomada 
ideal para dedicarse a hacer arre
glos en el hogar. A veces es usted 
demasiado intolerante, lo que da 
lugar a roces
ESCORPIO. Salud bien. Olvide 
sus problemas económicos, su mala 
racha está a punto de terminar . En 
el amor las cosas empezarán a ir 
bien
SAGITARIO. Salud excelente. 
Utilice este día para descansar . En 
el amor no trate de llevar a su pare
ja siempre a su terreno, pues se 
puede arrepentir
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Muéstrese activo y no sea tan indo
lente. Jomada propicia para sor
prender gratamente a su pareja

ACUARIO. Salud en mejoría. 
Olvidese del trabajo y trate de dis
frutar de una jomada de descanso. 
Felicidad en el plano afectivo

PISCIS. Salud regular. No sea tan 
quisquilloso con sus seres queridos 
y no se amargue cuando las cosas le 
salgan mal. Amor mal

SOLUCIONES.:
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Bolsa de la i 
Propiedad A

O-A .OFICINAS 

<^ muAoz (norm
A.P. INMOBILIAR IA 116

ALARCOS, 13 CIUDAD REAL

C/ ALARCOS, LOCAL primera 
planta, 144 m^, totalmente acondi
cionado, armarios, marmol, cale

facción, aire.
Pts. 23.000.000.-

Tfno: 21 48 41

SE. VENDE 
F»ISD

JUNTO A ZONA UNIVERSITARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA- 
DO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION.

n TFNO: 22.46.61

SALON DE BODAS- 
CAFETERM - RESTAURANTE

£^Af a/aCf^LD Ff^^L 
yeA/r/i o 

ALCfU/Le/7

o> 

oí 
0) § o> 
6

SE VENDE 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA EROSKI

■' 4 Dormitorios.

"• 2 Cuartos de baño.

* I .A.seo, salón, co

cina amueblada, co

cina campera, eoelie- 

ra para dos coches, 

patio con piscina 

particular.

Interesados llamar 

al Tino: 23 11 9S 

de 2 a 5 de la tarde 

y de 9 de la noche 
en adelante.

FUENGIROLA: APAR

TAMENTOS JAVISOL.

Oferta: hasta 8 de agosto, 

6 días: 51.000.- pesetas. 

Tfno: 95-2580000

INSERTE SU PUBLICI

DAD EN LA TRIBUNA 

DE CIUDAD REAL, su pe

riódico.

SE VENDE CHALET
13 km de Ciudad Real. To
talmente acondicionado. 
Gran piscina. Tinos: 
25.01.38 y 69.02.10

¿BUSCÁS VIVIENDA?
Cooperativa ARRAyANES 

adjudicataria da las 2 mejoras parcelas 
en los antiguos terrenos de RENFE, te ofrece 

ULTIMAS VIVIENDAS 
de YRO. régimen general y precio tasado

Desde 6.500.000 PTAS.
Incluida plaza de garaje

1,2,3y4dormitor1oa. 
Solado da mármol. Puerta de seguridad.

Calefacción IndMdual
1 Información:

— W>Lh Alamillo Biyo, 8-3<*B

díí Ai QI CUDADREALg:»g /UUCKA\ aL Telf.:216898

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-TaIleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo g 

2
CORREOS. Personal 
para clasificación y repar
to. Próxima convocatoria 
de acceso. Infórmate 
23^246

CELADOR DEL 
INSALUD. Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23.22.46

TRABAJA como Policía 
Nacional, Policía Local o 
Guardia Civil (ambos 
sexos). Próxima convoca
toria. Infórmate 23.22.46

AUXILIARES ADMI
NISTRATIVOS, para 
trabajar en Ayuntamien
tos. Próxima convocato
ria. Infórmate 23.22.46

AGENTES de Hacien
da Pública. Unico requi
sito BUP. Próxima convo
catoria. Infórmate 
23^246______________

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria. 
Requisito: Título de Ca
pataz Agrícola o Forestal. 
Infórmate 23.22.46

ACCEDE a Bancos y 
Cajas de Ahorro (BUP o 
FPII), permanente selec
ción. Próximas convoca
torias de ingreso. Infórma- 
te 23.22.46

PERSONAL laboral, 
para Ayuntamientos (Con
serjes, Ordenanzas, Vigi
lantes, etc) con Certifica
do Escolar. Próximas con
vocatorias. Infórmate 
23.22.46______________

JUSTICIA. Personal 
para trabajar en Juzgados 
como Agente Judicial y 
Auxiliar Administrad vo. 
Plazas convocadas. Infór- 
mate 23.22.46

OBTEN trabajo (Banco 
de España), como Auxi
liar de Caja u Oficinas. 
Unico requisito Gradua
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 
23^246______________

JOVENES (18-25) am
bos sexos. Trabaja como 
Soldado Profesional (70 

especialidades a elegir). 
Futuro asegurado. Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate 23.22.46

AUXILIAR ADMINIS
TRATIVO del Insalud. 
Requisito Graduado Es
colar. Plazas ofertadas. In- 
fórmate 23.22.46

HAZTE Profesor de 
Autoescuela. Trabaja en 
una profesión sin paro. 
Infórmate 23.22.46

¿BUSCASTRABAJO? 
Hazte Visitador Médico 
o Representante de Far
macias. Sueldo superior 
a 250.000 (Bolsa de Tra
bajo). Infórmate 23.22.46

CAPACITACION Pro
fesional de Transporte 
(Mercancías-Viajeros). 
Obten el carnet profesio
nal. Infórmate 23.22.46

ACCEDE a Compañías 
de Seguros como Comer
cial. Curso formadvo para 
trabajar. Al finalizar te 
proporcionamos un pues
to de trabajo. Infórmate 
23^22^6______________

ADMINISTRATIVO 
de Seguridad Social. 
Unico requisito BUP. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23.22.46

AUXILIAR de Geriatría. 
Prepárate para trabajar 
con personas de laTercera 
Edad. Infórmate 23.22.46

HAZTE AZAFATA.
Prepárate y trabaja en Ho
teles, Líneas Aéreas, 
Agencias de Viajes, etc. 
Infórmate 23.22.46

SE NECESITA
ADMINISTRATIVO

Importante 
conocimiento y 
experiencia en:

- INTERNET-
INFOVIA 

(nivel usuario).

- INGLES
Información 

ffno: 
926/32.27.74.

Se ofrece EMPLEADA 
DE HOGAR intemapara 
niños. Llamar al Tfno: 
882957. Preguntar por 
Magdalena.

JUSTICIA. Precisa per
sonal: Agentes, Auxiliares 
u Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. In- 
fórmate 21.34.21

POLITECNICOS 
EJERCITO. Jóvenes (15- 
17). Asegurad vuestro fu
turo. Conseguir una forma
ción, un empleo, un suel
do. Próxima convocatoria 
ingreso. Infórmate 
21.34.21

CORREOS. Precisa 
Auxiliares reparto (Requi
sito: Graduado Escolar), 
Ayudantes postales (Re
quisito: Certificado Esco
laridad). Próximas convo
catorias. Infórmate 
21.34.21

CELADORES 
INSALUD y otros oficios 
(Telefonistas...). Requisi
to: Certificado Escolari
dad. Próximas convocato
rias. Infórmate 21.34.21

BIBLIOTECAS, AR
CHIVOS, Centros de Do
cumentación, Cajas de 
Ahorros, Bancos. Próxi
mas convocatorias de in
greso para Auxiliares. In- 
fórmate 21.34.21

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: FP Agrícola. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 21.34.21

AYUNTAMIENTOS/ 
AUTONOMIAS. Próxi
mas convocatorias de in
greso para: Auxiliares, 
Administrativos, Policía 
Local, Bomberos, Subal
ternos, Conserjes. Infórma- 
te 21.34.21

INGRESA en las Fuerzas 
de Seguridad: Policía Na
cional, Guardia Civil, Sol
dado Profesional (Ambos 
sexos). Próximas convoca
torias. Infórmate 21.34.21

ELECTRICISTA. Con
sigue ahora tu carnet, su
perando un solo examen y 
firma tus propios boletines. 
Bolsa trabajo. Infórmate 
21.34.21_______________

CONSIGUE el título ofi
cial de FPI, el Graduado 
Escolar o Acceso Univer
sidad (Mayores 25 años), 
superando un solo examen. 
Infórmate 21.34.21

AUXILIAR GERIA
TRIA, Auxiliar de Enfer
mería o Cuidadores de 
servicios sociales. Prepa
ración personalizada, para 
conseguir un trabajo. Infór

mate 21.34.21

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo supe
rior 200.000. Gran deman
da de profesionales. Bol
sa de trabajo. Infórmate 
21.34.21

ANUNCIESE EN LA 
TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL. Tfno: 21.53.01. 
Fax: 21.53.06.

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Albacete (967/510604) 
- Central en Ciudad Real, 
en

'"«Ü.u, Blanc<^ «Ze-H^ Mm.«III., 
Tinos 25.65.65.

Agencia Matrimonial Paloma Blanca organiza una 
cena de gala el día 9 de agosto en un gran Restau
rante de Albacete con música en vivo para que puedas 
bailar. Si quieres pasártelo bien, ilámanos.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION Y SERIEDAD -

Soltero, 28 años, ojos azules, alto. Me gusta la 
playa y todo lo que sea naturaleza. Si quieres 
compartirlo conmigo, llama. Tfno: 926/256565.

Separada, 45 años, muy atractiva. Tengo el cora
zón grande y con mucho amor, desearía volverá 
encontrar uh hombre para darle mi cariño. Si 
quieres ser tú, llama. Tfno: 926/256565.

i IMPERMEABILIZAMOS 
o 1 Si tiene problemas de humedades, filtra- 

j clones de agua, goteras, tanto en facha- 
das como en ladrillos vistos, terrazas, 
sotanos, aljibes, o cubiertas.

QUIMIAXA
- Sin necesidad de obra. Garantía 10 años.
- Hacemos presupuestos sin compromiso. 
ÍNFORMESE LLAMANDO AL: 

34.0Í.08 - PEDRO BOCHARAN- 
Pozae/o de Cva. fCiudad Rea/L 

Fábrica: Poi/gono índusíria/ Prado deí Rey, s/n.
29740 -Torre de/ Mar /Má/agaJ
Tfnos: 05/254.63.75 - 254.62.47

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas 
difíciles y desesperadas, 
reuga por mí para que re
ciba yo los consuelos y el 
socorro del cielo, y en to
das mis necesidades y su
frimientos, particularmente 
(aquí pídase lo que se de
sea) y para que pueda go
zar yo en el cielo en tu com
pañía.

A.R.E.

La Tribuna ■ cu 
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PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62.

Tardes

SE PRECISA 
VENDEDOR Y 
CONDUCTOR. 
REPARTIDOR, 
para productos ’ 
cárnicos, en la 

provincia de Ciu
dad Real. Carnet de 
conducir categoría 

Cl. Interesados 
remitir Curriculum 

Vitae al apartado de 
correos n° 68 de 

Ciudad Real.

ORACION A SAN
JUDAS TADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas 
difíciles y desesperadas, 
reuga por mí para que re
ciba yo los consuelos y el 
socorro del cielo, y en to
das mis necesidades y su
frimientos, particularmente 
(aquí pídase lo que se de
sea) y para que pueda go
zar yo en el cielo en tu com
pañía.

A.R.E.

1^ + 
(irAMA 

TELEFARMACIA
SERVICIO A DOMIQUO 

24 horas 
■ Productos Farmaceúticos 

■ Pañales (icriátricos 
e Infantiles 
'Medidoas

• Senicio «yudi t Domicilio, en HoipiuL.

* Cuidado de Anritmi^ Nlóot-
• Ansteoda Médica, Enfennerfi

* Fuiotenpia, Anstentes Socilla
• Lingdeza de bogáis Repanciona 

SERViaOS ASISTENCIALES 
A LA COMUNIDAD, SU.

Pza. Mayor, 14'Edif. Alcor, V'BI
Tf.: 23 11 74 • 939 903 583



Miércoles, 30 de julio de 1997 37Corchado señaló que, "en términos 
generales, la valoración del primer día 
de entrenamiento es buena, porque los 
jugadores se han entregado"

\yer se iusó el primer partidillo, en Misuelturra, con una buena impresión

Los Jugadores del Manchego 
comenzaron a ganarse el puesto
El Manchego comenzó ayer 
los entrenamientos, en do
ble sesión. Por la mañana 
hubo trabajo físico, en el 
Club de Campo, y por la tar
de, en Miguelturra, se reali
zaron ejercicios técnicos y 
tácticos bajo la atenta mira
da de José Ramón Corchado 
que quedó satisfecho con la 
primera sesión de trabajo del 
conjunto ciudadrealeño.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Laplantilla quedó citada a las 
ocho de la mañana en el Club de 
Campo, donde, durante hora y 
media, se realizó un trabajo fí
sico que no resultó demasiado 
duro, según reconocieron los 
propios jugadores.

Por la tarde, la cita estaba en 
el campo "Angel Castellanos" 
de Miguelturra donde se ejerci
taron veintiún jugadores, inclui
dos los dos que están a prueba, 
David Blasco y Márquez, y el 
camerunés cedido por el Albace
te. Allí, se trabajaron aspectos 
técnicos y como colofón se jugó 
un partidillo, a medio campo, 
donde cada uno pudo empezar 
a demostrar su capacidad.

Con el peto blanco se alinea
ron, Rojas, Gus, Rupi, Espínola, 
Blasco, Márquez, Richard, Raúl 
Molina, Antonio Castillo y Che
ma, y con el peto negro. Salas, 
Jorge, Nieto, José, Magano, 
Valderrey, Blanco y Aguilera.

A falta de diez minutos para 
acabar, se tuvo que retirar An
tonio Castillo con un fuerte golpe 
en la espalda. Pero además, 
varios jugadores sufrieron ayer 
ampollas en la planta de los pies 
debido a la dureza del terreno y 
a que ayer era el primer día de 
entrenamiento.

Al término del entrenamien
to, José Ramón Corchado, se 
mostró contento con el primer 
día de trabajo. "En términos 
generales, la valoración que se 
puede hacer es positiva porque 
los muchachos están trabajan
do bien y todos se están entre
gando, y lo único que hay que 
hacer es conseguir el bloque 
cuanto antes, y en este sentido, 
nos falta un jugador de centro 
del campo que haga las funcio
nes de organizador".

El técnico se refirió en diver
sos momentos del entrenamiento 
a la necesidad de sufrir y así lo 
explicaba al final. "Somos un 
equipo que vamos a sufrir y las 
victorias, si se consiguen sufrien-
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Varios jugadores, ayer en pleno esfuerzo físico en el "Angel Castellanos" de Miguelturra. RUEDA

do, se valoran más. Todos em
piezan ahora desde cero y cada 
uno tiene que intentar ganarse 
un puesto en el equipo. Todos 
son de Segunda B y todos están 
por el mismo estilo y rasero y 
eso es importante, tanto para 
ellos como para nosotros".

El equipo volverá hoy a los 
entrenamientos, también en se
sión de mañana y tarde, aunque 
los jugadores han quedado cita
dos en el Club de Campo a las 
ocho y media de la mañana, 
media horas después que ayer.

Corchado también confirmó 
que en los próximos días se in
corporarán al equipo más juga
dores a prueba, Medina, del 
Cacereño, y Mangas, del Salman
tino, a los que podrá ver el téc
nico en los partidos que el Man
chego dispute en Puertollano y 
Tomelloso, en la pretemporada.

Por otro lado, la directiva 
mancheguista ha solicitado a la 
del Toledo un cambio en el or
den de los partidos que deberán 
disputar ambos equipos en el I 
Trofeo Junta de Comunidades. 
Así, el primer partido se jugaría 
en la Ciudad Imperial, el día 19, 
y el segundo sería en Ciudad Real 
dos días más tarde, debido a que 
si se juega el 19 en el Polide
portivo "Príncipe Juan Carlos", 
coincidiría con una de las corri
das de toros con motivo de la 
Feria y con el partido de presen
tación del Club Balonmano Ciu
dad Real, lo que restaría aficio
nados al campo.

w

Diego Jadraque, último refuerzo del equipo, ayer en Miguelturra. RUEDA

Jadraque estuvo en Miguelturra 
y hoy comenzará a entrenar

El último refuerzo mancheguista, Diego Jadraque Herreros, de 
20 años, presenció ayer desde la grada el entrenamiento del equi
po en Miguelturra y hoy se incorporará al trabajo. El jugador, 
procedente del Logroñés B, dijo estar muy ilusionado con su nueva 
etapa, que calificó como "un paso adelante en mi carrera depor
tiva". Jadraque, que actúa por banda derecha, dijo que "después 
de tres años en el Logroñés B, en Segunda B, el equipo bajó a 
Tercera y pedí la baja para fichar por el Manchego".

El jugador riojano explicó que una de los alicientes para fichar 
por el equipo ciudadrealeño había sido la posibilidad de dar el 
salto al Albacete, y el hecho de jugar en el grupo IV, que considera 
el más atractivo de la categoría.

Josele Villacreces.

Garrido o Eugena 
pueden asumir la 
Rresidencia del 

lanzanares tras 
dimitir Luis Molina

D. MANZANARES

La dimisión del presidente del 
Manzanares, Luis Molina del 
Castillo, fugaz en el cargo, ha 
servido para que dé pie y con 
prisas, a que José Garrido, que 
iba en el grupo de Molina, se 
ponga en contacto con el presi
dente de la gestora Alfonso 
Eugena.

Garrido, de 34 años, vincu
lado ya muchos años como ve
cino de Manzanares y que jugó 
en el equipo con 21 años, en la 
temporada 83-84, cuando el club 
lo presidía Diego Gallego. Puesto 
éste al habla con Alfonso Eugena, 
nos dijo que de estos dos grupos 
va a salir esta junta directiva, 
dependiendo de cuál sea el pre
sidente, aunque el que más pa
peletas tiene es Garrido. Este 
quiere que mañana jueves se 
presenten los jugadores locales 
en el campo "José Camacho" para 
hablar con ellos. Apuesta por la 
cantera y reforzar el equipo con 
cuatro o cinco jugadores que 
pudieran ser de Puertollano y 
Ciudad Real. •

Villacreces
Viendo que, tanto Ruiz 

Manjón como Ito no entrenarán 
al primer equipo, nos inclinamos 
por un técnico que sepa enseñar 
y le guste trabajar con la cante
ra. Es preferible, si lo económi
co no da para más, prescindir de 
un jugador foráneo, pero que 
haya un entrenador con arreglo 
al equipó que se va a disponer y 
para ello, Josele Villacreces, que 
ya está apalabrado, es el hom
bre idóneo.

Reunión entre Garrido y 
Eugena ha habido y hay un gru
po de directivos que pueden 
hacerle un gran trabajo al 
Manzanares y lo bueno es que, 
tanto José Garrido, como presi
dente, como Josele Villacreces, 
como técnico, han caído bien a 
la afición.
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Gil-Ortega, Miguel Mayor y Muñoz, junto a Ballesteros, se dirigen a los chavales. RUEDA Alfonso Ballesteros entregó a Licinio Moreno una placa en nombre de la Federación Regional.

Cincuenta jóvenes futbolistas de la resión perfeccionan en Ciudad Real sus conocimientos de fútbol

Ayuntamiento y Diputación recibieron 
a los participantes en el clinic de fútbol

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, ha recibi
do ayer por la mañana, en el sa
lón de plenos del Ayuntamien
to, a los 50 jóvenes participan
tes en un «clinic» de perfeccio
namiento deportivo organizado 
por la Junta de Comunidades y 
la Federación de Fútbol de Cas
tilla-La Mancha y en el que par
ticipan deportistas de toda la 
región.

Los integrantes de este clinic, 
jóvenes valores del balompié 
regional, lo realizan desde el pa

sado sábado en Ciudad Real.
El alcalde les ha dado la bien

venida a Ciudad Real y ha recor
dado la importancia del deporte 
dentro de las actividades orga
nizadas por el Ayuntamiento. 
Así, ha repasado las ayudas que 
el Consistorio concede a equi
pos como el Manchego.o el Club 
Balonmano Ciudad Real, así 
como a otros clubes y asociacio
nes deportivas.

También ha hablado del pro
yecto de creación de nuevas ins
talaciones deportivas en la ciu
dad.

Por su parte, Alfonso Balles

teros, vocal de fútbol base de la 
Federación Regional de Fútbol, 
ha agradecido al alcalde la re
cepción y sus palabras.

Recibimiento en la 
Diputación

Medio centenar de jovenes 
que representan al fútbol base de 
la Región visitaron el Palacio 
Provincial, para mostrar el agra
decimiento que la Federación de 
Fútbol de Castilla La Mancha 
tiene para con la Diputación de 
Ciudad Real. Así definía la visi
ta que ayer por la mañana hacían 

los jovenes que «aprovechando 
el clinic de perfeccionamiento 
que estamos realizando en Ciu
dad Real, hemos querido venir 
a agradecer el apoyo que la ins
titución presta al fútbol base» .

La expedición fue recibida 
por el Presidente en funciones 
Licinio Moreno, y la Diputada 
de la Comarca de Alcanzar, 
María de los Angeles Pérez. 
Moreno afirmo «que a todos los 
ciudadanos y por tanto hay que 
utilizarlo de la mejor manera 
posible, y que mejor que inver
tirlo en vosotros que represen
táis el futuro».

Moreno insto a los jovenes 
para que dejen muy alto tanto el 
nombre de Ciudad Real como el 
de Castilla La Mancha, y eso solo 
lo lograran dando lo mejor que 
llevan dentro de si. Licinio 
Moreno recogió una placa en 
nombre de la Diputación que le 
fue entregada por el representan
te de la Federación de Fútbol 
castellano manchego en recono
cimiento al apoyo recibido. Fi
nalmente los deportistas recorrie
ron el Palacio donde pudieron 
contemplar los distintos salones 
así como la exposición perma
nente de Angel Andrade.

Ciclismo en Porzuna. El pasado fin de semana se celebró, en 
Porzuna, la habitual marcha cicloturista con motivo de las fiestas de San 
Pantaleón. Aproximadamente fueron 70 los participantes, que acudie
ron representando a las peñas de Piedrabuena, Miguelturra, "El Prado" 
de Ciudad Peal y, como no, Porzuna. Los ciclistas recorrieron trece 
kilómetros y subieron dos pequeños puertos, uno de seis kilómetros con 
porcentajes de hasta el 14% y otro de tres kilómetros con un porcentaje 
medio del 7%.
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Baloncesto por la Pandorga. El Pabellón "Puerta de Santa María 
de Ciudad Peal acogió ayer por la tarde, un campeonato 3x3 de 
baloncesto con motrivo de la fiesta de la Pandorga, en el que parti
ciparon numerosos equipos de la capital y de localidades cercanas y 
que se desarrolló en dos pistas. Para el día 16 de agosto está prevista 
la disputa de un torneo de similares características, I Trofeo 3x3 Día de 
la Provincia, organizado por la Diputación Provincial de Ciudad Peal. 
En la foto de Pueda, un momento del campeonato celebrado ayer.
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Rafa Lópe7. León dio ayer por la mañana la primera paliza física de la temporada

El Club Balonmano Dudad Real
comenzó' 'cargado de ilusión y ganas’ ’
Íesús FUENTES CABAÑAS

Dieciséis jugadores, bajo la 
atenta mirada de Rafa López 
León, iniciaron los entrenamien
tos con vistas a la temporada 97- 
98 que comenzará a mediados 
de septiembre.

Plantilla y técnico del Club 
Balonmano Ciudad Real se re
unieron a las diez de la mañana 
en el campo de hierba del 
Polideportivo «Príncipe Juan 
Carlos», con las ausencias de los 
dos extranjeros, Frantsouzov, 
que llegará a Ciudad Real el 4 
de agosto, y Bebeshko, que lo 
hará hoy, mientras que Javi 
Fernández, que se recupera de 
sus problemas en la rodilla, en
trenó por separado en la pista de 
atletismo.

Los que sí trabajaron diver
sos ejercicios físicos fueron: 
César Manrique, Angel Hermida, 
Jorge Fernández, Paco Romero, 
José Carlos Huertos, Jordi 
Núñez, Claudio Gómez, Samuel 
Trives, Paco Vidal, Pepe Lubián, 
Israel Pérez, César Fernández y 
Juan Carlos Ocaña, éstos dos úl
timos componentes del equipo 
de Segunda División.

Al término del primer entre
namiento de la temporada, Ló
pez León comentó cuál había 
sido su primera impresión sobre 
la plantilla: «Los he visto con 
ganas y muy ilusionados por 
comenzare! trabajo. El descan
so ha sido muy largo y ya esta
ban deseando empezar de nue
vo. Lo que no vamos a escati
mar es ilusión y trabajo y eso se 
lo vamos a transmitir al aficio
nado».

Posibilidades
Sobre las posibilidades de la 

plantilla, el entrenador ciuda- 
drealeño se mostró, una tempo
rada más, cauto. «Es la plantilla 
que tengo para trabajar y voy a 
intentar sacerle el mayor prove
cho y jugo que pueda y en ese 
sentido pondré toda mi capaci
dad y formación en pos de que 
esto vaya hacia adelante. De 
todos modos, creo que la plantilla 
está equilibrada, aunque nos falta 
un hombre que compatibilizase 
algún puesto y habra que echar 
mano de la cantera».

López León dijo no haber 
observado kilos de más entre los 
jugadores, «aunque sí cierta 
descoordinación. Hemos hecho 
un trabajo dirigido a coger tono 
muscular y a evocar todos los 
uiovimientos que desde hace tres 
uieses habían olvidado. Ya les 
había advertido que vinieran en 
la mejor condición física posi
ble y han cumplido».

Como en temporadas anterio
res, la preparación física será uno 
de lo.s puntos fuertes del conjunto 
ciudadrealeño. No en vano, Rafa 
López es uno de los mejores de

ir 
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Los jugadores escucha, atentamente, las indicaciones de Rafa López León, ayer en el Polideportivo. RUEDA

Jorge Fernández salta durante el entrenamiento. RUEDA Israel Pérez, junto a César Manrique. RUEDA

Aprobada la 
participación de 
los 14 clubes con 
méritos deportivos 
en Liga ASOBAL

Efe - Madrid

La Comisión de Seguimien
to de la Federación Española de 
Balonmano -formada por repre
sentantes de la Liga Asobal, la 
Federación y los jugadores- ha 
decidido ayer admitir a los 14 
equipos que reunieron méritos 
deportivos en la pasada tempo
rada en la Liga Asobal de la 
próxima campaña.

En la reunión de la Comisión, 
que se extendió a lo largo de toda 
la mañana, se examinaron los 
presupuestos de los catorce clu
bes, y finalmente se dio el visto 
bueno a todos ellos, por lo que 
la Liga Asobal contará con la 
participación de los siguientes 
equipos en la temporada 97-98:

Pilotes Posada, Chapelas y 
Cangas del Morrazo (Galicia); 
Universidad Oviedo Naranco 
(Asturias); Balonmano Canta
bria (Cantabria); Club Balonma
no Bidasoa (País Vasco); Port
land San Antonio (Navarra); 
Fútbol Club Barcelona y Balo
nmano Granollers (Cataluña); 
Balonmano Altea (Valencia); 
Cadagua Gáldar (Canarias); 
Quesos García Baquero Ciudad 
Real (Castilla-La Mancha); A- 
demar León Prosesa y Balonma
no Valladolid (Castilla-León).

Algunos de estos equipos aún 
tienen algunas deficiencias que 
subsanar, pero en palabras del 
presidente de la Federación, 
Jesús López Ricondo, «no hay 
ninguna cuestión fundamental 
ni de principio que invalide la 
presentación de los presupues
tos de ningún club».

Por último, el calendario de 
competición de la Liga Asobal 
aún no ha sido confeccionado. 
Se espera que el sorteo se cele
bre esta misma semana en la sede 
de Asobal, aunque no está de
terminada la fecha concreta en 
que se hará.

España en esta especialidad y así 
se expresa: «Ese es mi trabajo y 
creo que es lo único que sé, por 
lo que espero que salga bien».

Por último, se lamentó por la 
baja de Javi Fernández, «que 
arrastramos desde hace varios 
meses», y sobre todo se mostró 
disgustado por el hecho de que 
el joven jugador ciudadrealeño 
hubiese perdido la oportunidad 
de disputar el Mundial júnior, 
«algo que sólo iba a poder ha
cer una vez en su vida».

Por la tarde, el equipo entre
nó en el Pabellón "Puerfa de 
Santa María", ejercicios técni
cos y tácticos.

El equipo tiene apalahrados cinco 
partidos amistosos de pretemporada
La directiva ha apálabrado cinco partidos amistosos para la 

pretemporada, uno en Ciudad Real y cuatro fuera. El primer 
encuentro de los pupilos de Rafa López León será el 13 de 
agosto, en Socuéllamos, frente al Altea de José Julio Espina. 
Dos días más tarde, en Javea, los ciudadrealeños medirán sus 
fuerzas con el Valencia de la División de Honor B, y para el 19 
se celebrará la presentación ante la afición local, frente al 
Valladolid. El 3 de septiembre está previsto un partido, en 
Palencia, frente al Valladolid, y el 6, en Manzanares, con el 
Canal de Isabel 11. Por confirmar hay un encuentro, el 27 ó 28 
de agosto, en Ciudad Real, ante el Cadagua Gáldar.

El Barga inició el 
trabajo sin su 
nueva estrella, el 
croata Cavar

Efe - Barcelona

El Barcelona, actual cam
peón de la Liga Asobal y de la 
Copa de Europa, se ha puesto a 
trabajar ayer, aunque no ha po
dido contar con su nueva estre
lla, el croata Patrick Cavar, quien 
está cumpliendo el servicio 
militar en su país.

Sin embargo, la presencia de 
Iñaki Urdangarin, prometido de 
la infanta Cristina, eclipsó el 
primer entrenamiento oficial del 
equipo, debido a la masiva pre
sencia de representantes de los 
medios de comunicación.

Esa expectación motivó que 
el entrenador barcelonista, 
Valero Rivera, declinara reali
zar ningún tipo de declaración 
al término de la sesión.
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Se impuso a Talleres Yuste y Moya en la tanda de penaltis

Incaman ganó el Maratón de 
fíitbol-sala de Pedro Muñoz

León MUÑOZ

Pedro Muñoz acogió la XI 
Edición del Maratón de Feria de 
Fútbol Sala y en esta oportuni
dad el campeón ha sido el equi
po de Incaman que se impuso en 
el partido final en la tanda de 
penaltis, al equipo de Talleres 
Yuste y Moya, después de dis
putar un partido digno de una gran 
final con incertidumbre en el 
marcador hasta el último segun
do que fue precisamente cuando 
empató a cinco tantos el equipo 
de Yuste y Moya. Después se 
jugaron cinco minutos de prórro
ga con toda la tensión del mun

do por que el que marcase se pro
gramaría campeón y se termina
ría el partido pero ninguno mar
có y se tuvieron que lanzar tres 
penaltis, convirtiendo los tres lan
zamientos los carroceros mien
tras que los mecánicos fallaban 
uno.

En esta edición los equipos 
inscritos para disputar el maratón 
han sido 18 igualando de esta 
manera a los inscritos en la an
terior edición, la mayoría de ellos 
reforzados con dos jugadores 
foráneos queran los permitidos 
en las bases, llegando a la final 
los más fuertes y preparados 
aunque el sorteo y los

emparejamientos en los grupos 
siempre deparan sorpresas.

Los equipos ganadores de los 
premios establecidos fueron en 
octava posición Asesoría Andrés 
López / Taller Henales, la sépti
ma plaza la ocupó Talleres Yuste 
y Moya «A», la sexta posición 
la ocupó Excavaciones Miguel 
Angel Fernández, en quinto lu
gar Los Patos, todos ellos obtu
vieron trofeos, el cuarto clasifi
cado que consiguió 10.000 pe
setas y trofeo para Persimán, en 
tercer lugar Talleres Sevilla que 
consiguió 20.000 pesetas, trofeo 
y medallas de bronce, el 
subcampeón Talleres Yuste y

B

Los pedroteños disfrutaron con el maratón de fútbol-sala.

Moya «B» consiguió 30.000 
pesetas, trofeo y medallas de 
plata y el campeón obtuvo 40.000 
pesetas, trofeo y medallas de oro 
y fue para Incaman que está 
formado por los jugadores 
federados que la pasada tempo
rada han defendido los colores 
del equipo de fútbol sala de Pedro 
Muñoz. Los premios fueron 
entregados por el alcalde, la

concejala de Deportes, la reina de 
las fiestas y su corte de honor.

Debemos destacar el buen 
comportamiento de todos los 
participantes y la perfecta orga
nización que ha impedido cual
quier suspicacia a lo largo de las 
26 horas invertidas en el transcur
so del maratón. También estuvie
ron a buen nivel los cuatro árbi
tros participantes y el público.

DEPORTIVO MANCHEGO C. D. MANCHEGO
ABONO DE LOCALIDADES para la temporada 1997-98

DEPORTIVO MANCHEGO

El Club Deportivo Manchego, comunica a sus Sres. Socios, la renovación de localidades de asiento 
para la temporada 1997-98.

A los señores abonados les serán reservadas sus localidades, en todos aquellos partidos que no 
estando comprendidos en los de abono, sean organizados por el C.D. Manchego. Dichas localidades 
habrían de retirarías dentro de los plazos y los precios que oportunamente se señalen, en cada caso 
debe acreditarse con su carnet de socio.

PLAZOS PARA LA RENOVACION:

Del 23 de julio al 14 de agosto de 1997, ambos inclusive excepto domingos, con el horario siguiente

Mañanas: de 11 a 14 horas. Tardes: de 18 a 21 horas, en las oficinas del Club.

El precio del abono, deberá ser satisfecho en el acto de formalizar la renovación del mismo y contra 
entrega de la nueva tarjeta de abono identificativa de su localidad ó en cómodos plazos (hasta en 
seis meses) con la tarjeta S.C.R de Caja Rural de Ciudad Real (si aún no la tiene, solicítela en 
las más de CIEN oficinas de Caja Rural en toda la provincia), para la temporada 1997-98.

Precio abonos para los señores socios temporada 97-98:
TRIBUNA CUBIERTA: 
TRIBUNA LATERAL: 
PREFERENCIA:
JUBILADOS PREFERENCIA:
JOVENES 15 A 20 AÑOS:
JOVENES HASTA 14 AÑOS:

NUEVOS SOCIOS: desde el día 21

35.000 Ptas.
25.000 Ptas.
20.000 Ptas.
12.000 Ptas.
10.000 Ptas. (Para este carnet hay que presentar fotografía).
Pueden solicitar su carnet gratis presentando una fotografía 

de julio de 1997 queda abierta la admisión de nuevos socios.

Pasada la fecha del día 14 de agosto de 1997, sin haber efectuado la renovación, se entenderá que 
se renuncia al abono para la temporada 97-98, y el C.D. Manchego dispondrá, libremente de las 
localidades que no hayan sido renovadas.

Hernán Pérez del Pulgar, 8. Teléfono: 23 22 58. CIUDAD REAL.

La ausencia de 
Camacho impidió 
el ascenso de la 
selección regional 
de atletismo

Efe - Toledo

La ausencia de Diego Camacho 
en los 3.000 obstáculos, y la fal
ta de recursos de los responsables 
de la selección regional, que no 
detectaron su ausencia a tiempo 
para realizar el cambio por otro 
atleta de los que viajaban, moti
varon que la selección regional 
masculina no ascendiera de cate
goría.

Al haber causado baja en Pri
mera, a última hora, la selcción 
de Galicia, cuyo puesto fue ofre
cido a Castilla-La Mancha hace 
una semana, sin que pudiera acep
tar al tener ya todo organizado para 
asistir al de Segunda División, as
cendían dos equipos, y el equipo 
regional quedó tercero, a cuatro 
puntos del segundo. Los respon
sables de la selección regional 
mantienen que Diego Camacho 
les dijo que no le recogiera el au
tobús de la selección, ya que se 
desplazaba directamente a Mur
cia, pero al final no apareció.

El caso es que al final, por 
tiempos realizados en la prueba, 
Castilla-La Mancha perdió seis 
puntos, lo que unido al punto que 
se le restaba a Canarias, les hu
biera dado 110 puntos, por 107 
de los canarios, que les hubiera 
llevado a laPrimera División. En 
féminas, donde las ausencias eran 
más, y además más significati
vas, al final quedaron penúltirnas 
de la clasificación, con victorias 
de Celia Medina en los 400 va
llas y de Francisca Crespo en los 
1.500 metros lisos.

A destacar, pese a ser última 
en su prueba, los 2,30 de Marisol 
Barbero en pértiga, prueba en la 
que ha mejorado su marca en 
medio metro, cuando no tiene ni 
saltómetro para poder entrenar.

122
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El Athletic no 
recibe noticias del 
Bayern de Munich 
en relación a 
Lizarazu

Efe-Bilbao

El Athletic de Bilbao lleva 
una semana sin recibir noticias 
del Bayern de Munich, en rela
ción con el caso creado por la 
viculación del jugador Bixente 
Lizarzu al club alemán.

«No sabemos absolutamen
te nada desde el día 22, cuan
do, en Zurich, y ante la FIFA, 
expresamos nuestros diferentes 
puntos de vista», comentó ayer 
el gerente del Athletic, Femando 
Ochoa.

Ochoa aclaró que no nece
sariamente la FIFA se va a pro
nunciar antes del 31 de julio, 
fecha que puso como límite para 
que ambos clubes llegasen a un 
acuerdo sobre la cantidad que 
en concepto de daños y perjui
cios debe sumar el Bayern a los 
600 millones que debe abonar 
por la cláusula de rescisión del 
contrato de Lizarazu con el club 
bilbaíno.

«Puede ser el día primero de 
agosto o la semana siguiente. Lo 
que si queremos es que se pro
duzca lo antes posible, para 
pasar página en este tema», dijo 
el gerente del Athletic.

El club bilbaíno, que no to
mará iniciativa alguna al respec
to, duda de que el Bayern de 
Munich provoque un acerca
miento. «Casi seguro que sea la 
FIFA la que decida la compen
sación», señaló Ochoa.

Ariel Ortega: 
"Toda la plantilla 
se encuentra muy 
ilusionada por 
conseguir retos”

Efe-Valencia

Ariel Ortega, delantero ar
gentino del Valencia, ha mani
festado que todos los integran
tes del equipo están muy ilusio
nados en tratar de conseguir el 
campeonato la próxima tempo
rada.

Para el internacional argen
tino, esta temporada es «muy 
distinta a la anterior, ya que el 
club ha fichado muchos juga
dores y la gente se muestra muy 
ilusionada desde el principio», 
afirmó.

En lo particular, el astro 
argentino destacó que también 
va a ser muy diferente, ya que 
la campaña pasada se incorpo
ró en el último tercio de la mis
ma; «Para mí va a ser comple
tamente distinta, ya que el año 
pasado llegué al final y no es lo 
mismo empezar ahora desde el 
principio que trabajar con el 
resto de compañeros», explicó.

Por otra parte, el 
centrocampista Gerard López 
comentó que a pesar del poco 
tiempo que lleva en el club se 
siente plenamente identificado 
con la entidad valencainista.
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Kiko controla un balón en presencia de Alkorta y Roberto Carlos durante un derby de lía pasada campaña.

El saditano dijo que no ha podido contactar con los nuevos

Kiko: "Para empezar, 
espero ganar al Madrid"

Efe-Madrid

El delantero gaditano del 
Atlético de Madrid, Francisco 
Narváez*Kiko, confía en ven
cer al Real Madrid en el primer 
encuentro de Liga para dar una 
alegría a la afición al inicio de 
temporada.

«Sería muy importante con
seguir el triunfo. Nos daría una 
gran inyección de moral. Ade
más podríamos brindarle a la 
afición una victoria de la que 
no pudieron disfrutar la tempo
rada pasada en el penúltimo 
encuentro del campeonato», 
manifestó al jugador.

Kiko dijo que tenía algunas 
agujetas después del primer día 
de entrenamiento y señaló que 
estaba muy ilusionado de vol

La FIFA fijará hoy un precio al 
Inter de Milán por Ronaldo

Efe-Zurich

La FIFA (Federación Inter
nacional de Asociaciones de 
Fútbol) fijará hoy un precio de 
compra por el delantero brasi
leño Ronaldo Nazario Da Lima, 
pues en la reunión mantenida 
hoy en la ciudad suiza de Zurich, 
los directivos del Inter de Milán 
y el Barcelona no han llegado a 
ningún acuerdo.

Según anunció Andreas 
Herren, portavoz del máximo 
organismo internacional de 
fútbol, el precio que establez

ver a reecontrarse el miércoles 
con la afición en la presentación 
del equipo.

El delantero jerezano mani
festó que aún no había tenido 
tiempo de contactar con todas 
las nuevas incorporaciones del 
equipo y que esperará a la con
centración en San Rafael para 
poder conocerlos mejor.

Va a ser muy difícil

Kiko señaló que el Atlético 
de Madrid aspira a conquistar 
Liga y Copa, pero que hay cin
co o seis equipos que se han 
reforzado mucho en los dos 
últimos años y que va a ser «muy 
difícil».

El delantero dijo que se sen
tía muy motivado por la com

ca la FIFA debería añadirse a 
los 27 millones de dólares (4.000 
millones de pesetas) que el club 
italiano pagó al Barcelona en 
concepto de cláusula de resci
sión.

«Una vez que decidamos la 
cantidad, ambos clubes tendrán 
un plazo muy breve para deci
dirse», señaló Herren, que ase
guró que si los dos equipos si
guen sin ponerse de acuerdo, un 
comité especial de la FIFA se 
reunirá el próximo septiembre 
para «zanjar el asunto definiti
vamente». 

petencia que habrá este año en 
la delantera del Atlético de 
Madrid y señaló su deseo de 
acoplarse lo antes posible a su 
compañero de vanguardia, el 
italiano Christian Vieri.

«Vieri es un jugador muy 
fuerte, un goleador que sabe 
retener muy bien la pelota, lo 
que permite la incorporación de 
los mediapuntas y de los inte
riores. Espero jugar tan a gusto 
con él como lo hice con Penev 
y con Esnáider.

Como se puede observar, el 
gaditano, uno de los jugadores 
con más desparpajo de la liga 
española, se muestra muy ilu
sionado con el principio de la 
liga, un principio caprichoso que 
ha querido comenzar con el 
derby madrileño.

Ronaldo, que fue recibido en 
Milán como un auténtico héroe, 
podrá entrenarse con el equipo 
italiano hasta que se determine 
una solución.

El Inter de Milán pagó los 
27 millones de dólares que per
mitían rescindir el contrato de 
ocho años que el delantero ha
bía firmado la pasada campaña 
con el Barcelona. Sin embargo, 
los directivos del equipo cata
lán piden otros 13 millones de 
dólares (unos 2.000 millones de 
pesetas) en concepto de forma
ción.

Clemente 
gestionará la 
iresencia de los 

. ugadores en el 
lomenaje a Zarra

Efe-Bilbao

El seleccionador nacional, 
Javier Clemente, gestionará 
personalmente la presencia de 
los jugadores que actuarán en 
el equipo que se medirá con
tra el Athletic en el homenaje 
a Telmo Zarraonaindia, el 
mayor goleador en la historia 
del club bilbaíno, y uno de los 
más importantes de la selección 
española.

El propio Clemente dirigi
rá al rival del Athletic, forma
do por jugadores nacionales de 
los equipos de Primera Divi
sión, en un encuentro que se 
disputará el próximo 19 de 
agosto, en San Mamés.

Como acto formal para la 
convocatoria de los diferentes 
jugadores que participen en el 
homenaje a Zarra, el Athletic 
se ha puesto en contacto con 
los clubes a través de unas 
cartas enviadas hoy para soli
citar la presencia de sus 
futbolistas.

Redondo, con 
lesión en el muslo 
derecho, el peor 
parado del ensayo 
madridista

Efe-Madrid

El argentino Femando Re
dondo sufre una lesión en la 
cara externa del muslo derecho 
que se produjo en el primer par
tido de pretemporada que dis
putó en tierras suizas el Real 
Madrid contra el Stade 
Nyonnais.

Redondo jugó en la posición 
de medio centro durante la 
primera parte del encuentro en 
la que entró en juego el presu
mible once titular que dispon
drá el técnico alemán Jupp 
Hey nckes para la próxima tem
porada, y que consiguió seis de 
los siete goles (1-7) logrados 
por el Real Madrid en este 
encuentro de preparación.

El jugador argentino se 
suma así a la lista de futbolistas 
que están trabajando con pre
cauciones en el conjunto blan
co, caso de Raúl, el holandés 
Seedorf y el portugués Secre
tario.

Al margen de este contra
tiempo, Heynckes se ha mos
trado satisfecho con el trabajo 
de su equipo en este primer 
ensayo. «Jugamos bien y los 
goles se produjeron todos en 
jugadas bonitas y rápidas», dijo 
el técnico tras la primera ac
tuación de su equipo.

Por otra parte, han llamado 
la atención en el seno de la 
entidad las manifestaciones de 
Panucci, pidiendo más ficha
jes, porque según él "nos falta 
un central, no se puede ganar 
la Champion League sólo con 
el nombre del Madrid".
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El baloncestista español militaba en el Teleco portugués

El pivot Angel Almeida 
falleció mientras entrenaba

El equipo español sub-23 de 
baloncesto ganó a EEUU

Efe - Madrid

El pívot español Angel 
Almeida, jugador del Portugal 
Teleco, tercer clasificado la 
pasada temporada en la Liga lusa, 
falleció ayer de un colapso 
mientra se entrenaba, según 
comunicó a EFE el representante 
del jugador Miguel Angel Pania
gua.

El ex jugador de Caja San 
Fernando y Barcelona había 
padecido con anterioridad algún 
episodio de arritmia, aunque su 
estado de salud en los últimos 
días era aparentemente bueno.

«Me he quedado helado al 
conocer la noticia. Ayer estuve 
hablando con él acerca de un 
crédito hipotecario que quería 
pedir y hoy el club me comuni
ca su muerte», manifestó 
Panigua. Eljugador había firma
do recientemente un contrato de 
dos temporadas con el conjunto 
portugués.

La dirección del club de ba
loncesto portugués, Portugal 
Telecom (PT), esperaba ayer la 
llegada de la familia de su^ívot 
español, Angel Almeida, quien 
falleció ayer por la mañana du
rante un entrenamiento el equi

po, posiblemente de un colapso 
cardiaco.

Unafuentedel club dijo aEFE 
que la muerte del pívot español 
fue «fulminante» y explicó que 
el fallecimiento fue confirmado 
por los servicos médicos del PT.

El cuerpo de Angel Almeida 
fue trasladado al Instituto Mé
dico Legal de Lisboa (IML), en 
donde se determinará oficial
mente la causa de la defunción.

La fuente explicó que el club 
espera al informe del IML para 
divulgar un comunicado oficial 
sobre el «infeliz y triste» acci
dente.

Efe - Madrid

81.- España (46+35): Her
nández (11), Guillén (19), 
Jiménez (8), Carbajosa (2), De 
la Fuente (11) -cinco inicial- 
Bernabé (4), García (3>, 
Sanmartín (2), Junyent (6), 
Sánchez-Bemat (5), Vidaurreta 
(4) e Iturbe (6).

79.- Estados Unidos 
(39+40): Miller (8), Cardinal 
(6), Carr (10), Doleac (25), 
Jones (20) -cinco inicial- Austin 
(2), Eschmeyer (2) y Garrity (6). 
Eliminados por cinco faltas 
personales Doleac y Miller.

Incidencias: partido amis
toso de preparación para el Mun
dial Sub’22 de baloncesto, dis
putado en el Court House de 
Melbourne.

Comentario: La selección 
españolado baloncesto Sub’22 
se impuso a la de Estados Uni
dos en un partido amistoso que 

disputaron en el Court House de 
Melbourne, Australia, de prepa
ración para el Mundial que 
empezará el próximo fin de se
mana.

A falta de cuatro segundos 
para el final del encuentro el 
marcador reflejaba un empate a 
79 puntos, y fue Bernanrdo 
Hernández el que anotó dos ti
ros libres que dieron la victoria 
al equipo español.

Máximo anotador

Ricardo Guillén volvió a ser 
el máximo anotador en un en
cuentro que España dominó y en 
el que llegó a tener una ventaja 
máxima de doce puntos en la 
segunda parte.

España jugará el próximo 
viernes, 1 de agosto, el primer 
partido del Campeonato del 
Mundo frente a la selección de 
Egipto.
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Deguste Nuestras 

Exquisitas fíactones de

BACALAO, CORDERO, 
CHIPIRONES, PEZ ESPADA, 
CALLOS DE CORDERO, etc.

Nuestra Especialidad en LOMO
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BAR DE PEÑAS

SEIS DE JUNIO, 48 
TELEFONO 31 16 50 

VALDEPEÑAS

POÍ9Í9^

8

Guardia, 9 
Teléfono 32 38 15 

VALDEPEÑAS

Gafe-Bar

ra sugiere 
sus especialidades en:

Raciones Variadas

Carnes de la Cesa 

Mejillones Qratlnadoa 

Paellas de Encargo

Teléfono 32 36 06
VALDEPEÑAS

Café-Bar 
SANTI

X I

CAFE-BAR
«LA MANCHA»

Especialidad:
Patatos Pólvora y Servicio
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Café-Bar

Penalty
TAPAS VARIADAS 
SELECTA COCINA

Plaza de España, 1 
Teléfono S2 1515 

VALDEPEÑAS

Avda. Estudiantes, 58
Teléfono: 32 06 94 

13300 VALDEPEÑAS

DESAYUNOS 
MERIENDAS 
CUMPLEAÑOS

Café-Bar 
«LA HIGUERILLA»

Seis de Junio, 147 
Teléfono 32 37 83 

VALDEPEÑAS

CAFE-BAR
SUCURSAL

Escuelas, 44 - Tel. 31 29 68 - VALDEPEÑAS

Especiaiidad en Pruebe nuestros

DESAYUNOS BAGUETTES
APERITIVOS SANDWICHES
MERIENDAS HAMBURGUESAS
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Su victoria del dominso en el torneo de Urnas le sitúa décimo de la ATP

Mantilla mejora sus opciones en la 
lista del "Camino a Hannover"

Efe - Montecarlo

Félix Mantilla, que el domin
go ganó el torneo de tenis de 
IJmag (Croacia), se encuentra a 
un paso de incluir su nombre 
entre los ocho jugadores que dis
putarán, del 11 al 16 de noviem
bre, el Campeonato del Mundo 
del ATP Tour (Masters) que se 
celebrará en Hannover.

Cuatro españoles, con Sergio 
Bruguera, Alex Corretja y Car
los Moyá entre ellos, figuran 
entre los 10 primeros del «Ca
mino a Hannover», el tránsito que 
conducirá a los ocho mejores del 
mundo a esta competición.

La clasificación coincide 
prácticamente con la de la pa
sada semana pero puede haber 
posibles cambios en la próxima, 
debido al torneo Super 9 que se 
está disputando en Montreal.

Los españoles Carlos Moyá, 
primer cabeza de serie, y Emi
lio Alvarez avanzaron ayer a la 
segunda ronda del torneo de 
Amsterdam, dotado con 500.000 
dólares en premios, tras vencer 
al francés Gregory Carraz y al 
español Galo Blanco, respecti
vamente.

Moyá, finalista del Abierto 
de Australia, superó con facili
dad a Carraz por 6-4 y 6-4, mien
tras que Galo Blanco tuvo que 
abandonar en el tercer y defini
tivo set cuando perdía por 6-3, 
3-6 y 4-0, debido a una disten
sión muscular en el muslo iz-

Dos mil afícionados recibieron a 
Fernando Escartín en Biescas

Efe ■ Biescas (Huesca)

El ciclista Femando Escartín, 
miembro del equipo Kelme-Cos- 
ta Blanca fue recibido ayer en 
Biescas por unos dos mil aficio
nados, tanto locales como de los 
alrededores, tras su excelente ac
tuación en el Tour de Francia, 
en el que acabó en quinta posi
ción.

Fernando Escartín llegó a! 
Ayuntamiento de su población 
natal a las 20.00 horas escolta
do por varios chavales de B iescas 
en bicicleta, y fue recibido por 
el alcalde, Luis Estaún, y por una 
representación del Real Zarago
za, que está realizando la pre
temporada en esta población 
pirenáica, encabezada por Jesús 
Solana.

Además se habían recibido 
varios telegramas de felicitación 
por su actuación en la carrera 
francesa entre los que destaca

H
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Carlos Moyá, uno de los mejores españoles, que ayer pasó a segunda ronda del torneo de Amsterdam.

quierdo.
Mientras, los españoles Al

berto Berasategui, cabeza de se
rie número tres, y Alberto Mar
tín han tenido que hacer las 
maletas, tras caer derrotados ante 
el argentino Hernán Gumy y el 
marroquí Karim Alami. Martín 
fue superado por Gumy en dos 
sets por 7-5 y 6-3, idéntica suerte 
que Berasategui que perdió por 

ba el del presidente del Gobier
no de Aragón, Santiago Lanzue
la.

Escartín recibió diversas dis
tinciones y placas de la U.D. 
Biescas, de los hosteleros de 
Biescas y de la provincia de 
Huesca, un chandal del Real 
Zaragoza firmado por todos los 
jugadores y una reproducción del 
escudo de Biescas.

El alcalde biesquense, Luis 
Estaún, animó a Fernando 
Escartín a seguir adelante y ma
nifestó: «Es el vecino más dis
tinguido y querido y al que nos 
gusta apoyar más de una vez en 
las carreteras del Tour de Fran
cia».

Por su parte Fernando 
Escartín, que espera poder des
cansar durante unos días en su 
casa tras el ajetreo de la carrera 
francesa, manifestó su agrade
cimiento por el recibimiento que 
le habían dado y sin dejar de

6-4 y 6-4 ante el marroquí.
Los españoles Jordi Burillo 

y Alex Calatrava se clasificaron 
ayer para los octavos de final del 
torneo de tenis de Poznan (Po
lonia) al batir respectivamente 
al brasileño Marcio Carlsson, por 
6-2 y 6-2, y al francés Julien 
Chauvin, por 6-1 y 6-2.

En la competición femenina, 
la española Gala León logró el 
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Escartín saluda a sus vecinos de Biescas. EFE

mirar hacia delante comentó que ti vos son la Clásica San 
sus próximos objetivos depor- Sebastián y la Vuelta a Galicia.

pase a la segunda ronda del tor
neo femenino de tenis que se 
disputa en la localidad austriaca 
de Maria Lenkowitz (Estiria), 
dotado con 107.500 dólares en 
premios, al derrotar en dos sets 
a la portuguesa Sofia Prazeres.

León se adjudicó la primera 
manga por 6-3 y redondeó el 
tanteo al ganar el segundo set con 
un resultado parcial de 6-4.

La prensa "rosa" 
acudió en masa al 
primer 
entrenamiento de 
Urdangarin

Efe ■ Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na de balonmano y su técnico 
Valero Rivera, se vieron ayer 
desbordados por el acoso que 
diversos informadores de la 
‘prensadel corazón’ efectuaron 
en el primer día de entrenamien
to de Iñaki Urdangarin, quien 
el 4 de octubre próximo contrae
rá matriminio con la infanta 
Cristina de Borbón.

El técnico del equipo, Valero 
Rivera, ha acordado «llevarías 
cosas con normalidad y tranqui
lidad», en alusión a la presión 
que supone para un equipo de 
balonmano la presencia de una 
docena de informadores no vin
culados con este deporte y que 
uno de sus jugadores, Urdan
garin, tenga una escolta de cua
tro personas.

Iñaki Urdangarin no quiso 
hacer declaraciones, aunque al 
acabar el entrenamiento preci
só que espera compaginar su 
nueva situación social con el de
porte «lo mejor que pueda».

Esta situación no es nueva 
para la plantilla barcelonista, 
considerada la mejor del mun
do, pues en la temporada ante
rior, con motivo de la disputa 
de la Copa del Rey en Castellón, 
se vivió una ‘locura informati
va’ por conocer ‘todo’ acerca 
de la vida del jugador del Bar
celona.

Una vez confirmada por la 
Casa Real la relación entre Cris
tina e Iñaki Urdangarin, el ju
gador barcelonista ha debido 
vivir una situación que, apesar 
de no ser novedosa, no deja de 
resultar chocante cuando meses 
atrás eran contados los informa
dores que diariamente se des
plazaban al Palau Blaugrana 
para seguir los entrenamientos 
del mejor equipo del mundo.

Ayer, el capitán del equipo, 
Enric Masip, comentó que si 
toda esta situación en la que se 
ha visto envuelto el Barcelona 
«continúa en la misma línea, 
todo será más difícil».

La ausencia de Cavar
El Barcelona no pudo con

tar con su nueva estrella, el 
croata Patrick Cavar, quien está 
cumpliendo el servicio militar 
en su país y no regresará a Es
paña hasta el próximo día 15 de 
septiembre.

De hecho, los directivos 
barcelonistas negocian con las 
autoridades croatas para que 
Cavar pueda participar en la 
estadía de pretemporada que el 
equipo catalán realizará del 3 
al 8 de agosto en El Muntanyá.

Después del primer entrena
miento, al que siguió una sesión 
de pesas en el gimnasio, el ca
pitán del equipo, Enric Masip, 
habló de la nueva temporada, 
que estará marcada por el reto 
de superar los seis títulos con
quistados en la pasada (Liga, 
Copa de Europa, Copa del Rey, 
Supercopa de Europa, Superco
pa de España y LigaCatalana).
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ganó el trofeo que concede la 
Diputación de Valencia al torero 
triunfador de la feria TOROS

El diestro de Chiva Jue distinsuido con el premio destinado a la mejor estocada 
¡

Ponce, triunfador de la Feria 
de San Jaime por la Diputación

j El matador de toros Enrique Ponce ganó ayer el trofeo 
\ que concede la Diputación de Valencia al diestro triun- 
\ fador de la Feria de San Jaime, según determinó el 
\ jurado encargado de fallar estos premios taurinos.

Efe-Valencia

El diestro de Chiva fue dis
tinguido igualmente con el pre
mio destinado a la mejor esto
cada de la Feria de San Jaime, 
que finalizó ayer.

El resto de los premios fue
ron concedidos de la siguiente 
manera: mejor toreo de capa de 
matador de toros a Miguel3áez 
«Litri», trofeo al novillero más 
destacado a Raúl B lázquez, tro
feo al mejor rejoneador para 

T Pablo Hermoso de Mendoza y 
i trofeo al mejor picador, Enri- 
i ,que Silvestre «Salitas».

Otros premios concedidos por 
Ha Diputación son el trofeo 

j «Alfredo David» a la mejor brega 
E ¡de banderillero para Vicente 
fiestera, trofeo «Manolo
■ Montoliu» al mejor par de ban- 
Jderillas de subalterno para 
¡ j Antonio Peinado, trofeo «Vicen- 

j te Barrera» al matador de toros 
¡más sobresaliente a Vicente 

. Barrera.
«--------------------------------------

El jurado decidió declarar 
desiertos los premios al mejor 
toreo de capa de novillero, tro
feo «Vicente Zabala» a la me
jor ganadería y el premio des
tinado al mejor toro de la Feria.

Los premios de la Diputación 
de Valencia son entregados tra
dicionalmente al término de la 
temporada en una fiesta que 
reúne a los diversos estamentos 
que integran el mundo de los 
toros

Ponce premiado por EFE
El matador de toros Enrique 

Ponce ha sido designado tam
bién ganador del trofeo que tie
ne instituido la Delegación de 
la Agencia EFE en la Comuni
dad Valenciana para premiaría 
actuación más destacada de la 
Feria de San Jaime.

El jurado que falla este pre
mio de EFE está integrado por 
los críticos e informadores tau
rinos locales, quienes tras la per-
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Ponce fue elegido el mejor torero de la feria.

tinente deliberación procedie
ron a la votación que dió como 
ganador por mayoría de votos a 
Enrique Ponce.

El torero de Chiva intervino

en dos de las corridas del ciclo, 
cortando un total de cinco ore
jas con salida las dos tardes a 
hombros por la puerta grande 
valenciana.

El País Vasco 
posee 9 de los 10 
mejores toros 
sementales de 
España

Efe-Bilbao

El País Vasco tiene nueve 
de los diez mejores toros 
sementales de España para la 
fecundación de vacas de leche, 
según informó ayer el Centro 
de Inseminación ganadera del 
País Vasco, propietario de los 
animales.

El últirno listado sobre.to
ros reproductores del Estado, 
elaborado en este mes de julio, 
establece, además, que él pri
mer lugar del escalafón corres
ponde a la «estrella» del men
cionado centro, el famoso y 
reiteradamente galardonado 
«Blackbull». La excelencia 
reproductora de los toros pro
piedad de dicha empresa, 
participada por los ganaderos 
vascos, la confirma el hecho de 
que la clasificación internacio
nal en esta materia también 
establece que 12 de los 50 
mejores toros del mundo per
tenecen al centro del País 
Vasco. El semen de estos ani
males es utilizado no sólo por 
los ganaderos de las explota
ciones lecheras del País Vasco 
y España, sino que se exporta 
a países sudamericanos y a paí
ses árabes como Siria y Egip
to, «algo impensable hasta hace 
pocos años», según los respon
sables del citado centro. La cla
ve de los buenos resultados 
están en el programa de selec
ción.

El novillero Gabriel del 
Castillo salió ayer a 
hombros en Valencia

Efe-Valencia

El novillero Gabriel del 
Castillo salió a hombros tras 
cortar dos orejas en el festejo 
sin picadores celebrado ayer en 
Valencia, que constituía el punto 
final a la Feria de San Jaime, 
que oficialmente terminó ayer. 
Se lidiaron erales de Miranda, 
bien presentados, con movili
dad, encastados, y de buen juego 
en general.

Cristóbal Salguero «El 
Tobalí», palmas tras dos avisos 
y vuelta tras un aviso. Gabriel 
del Castillo, una oreja y una 
oreja. Oscar Sanz, vuelta tras 
un aviso y palmas tras un avi
so.

La plaza registró menos de 
un cuarto de entrada en tarde 
calurosa. «El Tobalí» no aca
bó de acoplarse con ninguno de 
sus dos oponentes en sendas 
faenas que pecaron de largas. 
Lo mejor de su actuación lo

llevó acabo con la mano izquier
da en su segundo 
oponente.Gabriel del Castillo 
mostró buenas maneras y dis
posición para ejercer esta pro
fesión. Manejó bien los enga
ños en sus dos enemigos y al 
matar con prontitud fue premia
do con una oreja de cada uno 
de sus antagonistas.

Oscar Sanz puso mucha vo
luntad en su quehacer, pero los 
muletazos quedaban desange
lados por la estatura del torero.

Cortó dos
orejas en el 

festejo 
celebrado en la

Feria de San
Jaime

^^^^^ ORDENADOR*****

- 16MB de EDO RAM
- 1'2 GB de Disco Duro
- CD-ROM 16 x
- Caja minitorre 230 w.
- Tarjeta de Sonido 16 Bits
- Placa Intel TRITON VX MMX

1 - Ratón compatible Microsoft
Teclado 105 teclas Windows 95 

- Monitor 14" SVGA B. Rad.
- Tarjeta Video 1 Mb, MPEG

SERVICIOS INFORMATICOS
RONDA DE CALATRAVA, 36 - CIUDAD REAL

129.900 Ptas
IVA no incluido.

OFERTA VALIDA PRESENTANDO ESTE ANUNOIO.
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Se trata del primer encuentro de los torneos de verano

hi TribunaLausana-Real Madrid, 
esta noche en Antena 3

José PRIETO

El mes de agosto, tras las 
obligadas vacaciones de los 
futbolistas, es el prólogo de la 
Liga de fútbol, que este año se 
adelanta a finales de agosto por 
el Mundial de Francia. A lo lar
go de este mes se celebran en 
diferentes ciudades españolas los 
torneos de verano, que en reali
dad sirven para poner a los equi
pos a punto de cara a la cada vez 
más competitiva liga española. 
Hoy, el Real Madrid, que se 
encuentra en Suiza, abre la tem
porada de futbol televisado -a lo 
largo del mes de agosto serán 
muchos los partidos que se 
emitirán- en partido que le en
frentará al Lausana y que emiti
rá Antena 3 TV a partir de las 
21,30 horas.

Suiza no es precisamente una

EI Parque Natural de Nagarahole, en La 
India, un paraíso para los animales salvajes

J. PRIETO

Los grandes mamíferos que 
viven en Africa y Asia han su
frido tanto a manos de otros 
mamíferos -los hombres- que 
muchas especies están en peli
gro de extinción; los mismos que 
los han casi exterminado, los 
recluyen ahora en Parques Na
turales. Uno de estos parques es 
el de Nagarahole, en la India, un 
lugar donde viven algunas de las 
especies más amenazadas de este 
país, como el tigre, el leopardo
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Real Madrid.

potencia futbolística y el Lausana 
un equipo que sólo puede servir 
para entrenar a los blancos, aun
que haya ganado la Liga siete 
veces en su historia -la última 
en 1965-y la Copa Nacional otras 

y el gaur, este último el mayor 
bovino existente. Para conocer 
mejor este parque. Canal + ofrece 
hoy a sus abonados, en el hora
rio de estreno que este verano 
se ha retrasado a las 22,30, un 
reportaje titulado «Nagarahole, 
un paraíso en la India», rodado 
en el parque nacional de 
Nagarahole, una selva de 642 
kilómetros, situada en el sur de 
la India, en Nilgiri. Este inmen
so y espectacular parque cuenta 
además con la mayor concentra
ción de elefantes asiáticos del

7 veces, la última en 1981. El 
Real Madrid es el único equipo 
de los grandes que no se ha re
forzado para esta temporada, con 
la excepción de Canabal y 
Morientes, aunque Lorenzo Sanz 
no se resigna a que en un futuro 
más o menos largo entren en su 
equipo Karembeu y Thierry 
Henry.

Jacqueline de la Vega
Esta semana, «Espejo secre

to» volverá a contamos cuatro 
historias, protagonizadas por 
cuatro famosos que, por lo que 
se ve, se divierten bastante que
dándose con el personal. Maña
na, los protagonistas famosos de 
las historias-bromas serán los có
micos Juanito Navarro y 
Arévalo; la modelo Jacqueline 
de la Vega y el presentador 
Enrique del Pozo.

mundo. La existencia de nume
rosos animales en Nagarahole ha 
sido posible gracias a sus vas
tas extensiones de pasto y a la 
protección de la administración 
forestal, que ha impedido durante 
25 años la labor depredadora de 
los cazadores. Tras 18 meses de 
rodaje, el programa ofrece un 
viaje a través de las cuatro esta
ciones del año y logra captar los 
efectos que tiene el seco verano 
y el tempestuoso monzón en la 
vida de la selva y sus habitan
tes.

"Cazadores de fantasmas"
La 2. 10,00. s.c.
Una profesora de 

paleontología y un periodista 
poco escrupuloso llegan a un 
pueblecito californiano para 
investigar una serie de extraños 
fenómenos: objetos que se des
plazan, llamaradas mortales, 
puertas que se abren por si so
las...

La búsqueda les lleva hasta 
un personaje descendiente de una 
mujer que fue quemada en Salem 
acusada de hechicera.

"Los corsarios del Caribe"
La 2. 11,35. *
El pirata Alain Braves es 

acusado por su antiguo amigo 
Brasseur de un delito que no ha 
cometido.

Braves decide navegar a 
aguas menos peligrosas y pone 
rumbo al Caribe.

Una vez allí salva a una go
leta española del ataque de unos 
piratas.

Braves escolta el barco has
ta el puerto de Maracaibo y es 
recibido como un héroe por los 
habitantes.

Sin embargo, el gobernador 
lo encarcela por los cargos que 
pesan sobre él.

"Angeles del mal"
Tele 5. 16,00. s.c.
Una secta de seguidores del 

diablo se está introduciendo en 
la vida política y en los medios 
de comunicación.

Cuando la novia de Rick, un 
cantante de rock, es captada por 
la secta, éste con la ayuda de una 
médium, intenta acabar con la 
organización.

"Muerte aparente"
Antena 3. 16,45. s.c.
Kathy, una profesora de psi

* Regular ** Buena *** Muy b]uena **^* Excelente s.c. Sin calificar

cología, ve alterada su tranqui
la existencia cuando repentina
mente su madre, que murió en 
extrañas circunstancias hace 
cuatro años, empieza a 
aparecérsele en persona, aunque 
sabe que se debe tratar de una 
alucinación, acude al cemente
rio para comprobar su tumba, 
dándose cuenta de que ésta ha 
sido profanada.

"Desayuno con diamantes"
Tele 5. 21,35. s.c.
Un joven escritor, abruma

do por sus fracasos, se refugia 
en Nueva York huyendo de sí 
mismo.

El encuentro con una joven 
vecina, Holly Gotighly, le hará 
ver, bajo la apariencia de frivo
lidad de la muchacha y del 
ambiente que la rodea, todo un 
mundo de inocencia y libertad.

"Bahía negra"
La 2. 22,30. s.c.
Dos aventureros llegan a 

Puerto Felicidad con la inten
ción de buscar petróleo en las 
profundidades marinas. Con
vencen al dueño de varias em
presas para que invierta una 
fuerte suma de dinero.

El negocio se pone en mar
cha sin contar con la oposición 
de los pescadores de la zona, que 
ven peligrar el trabajo.

"Nobleza baturra"
La 2. 00,55. **
María del Pilar es una joven 

aragonesa que está enamorada 
de Sebastián. Sin embargo, su 
padre no le tiene demasiada 
simpatía, ya que le considera de 
baja condición social.

Otro de sus pretendientes es 
Marco, un pequeño propietario 
que ama a lachica, aunque nunca 
logra que le haga caso.

pcirci cartuchos ele impresora
Fabricación propia con Iq recogida y recicla|e de consuminles agotados

LASER: TONER INK-JET: TINTA

B
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Consúltenos precies sin compromiso y comprobará que nuestra gama de 
productos reciclados le proporcionará mayores prestaciones y ehorro.

TELEFONO: (926) 24 22 49 FAX: (926) 24 22 49
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La programación de hay
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EURONEWS
B TELEDIARIO . 

MATINAL 'k 
ESTAMOS DE .
VACACIONES

59,45 CLUB DISNEY 
A VERANO
11,00 ONA CHICA /

- 05,20 EL NACIMIENTO 
DE EUROPA

06,15 POR LA RUTA DE " 
' 'LOS VIENTOS 

cOMB VIETNAM, PAIS
" ; ; DEL SUR "
" 00,30 EMPLEATE A
sU 'FONDO

EXPLOSIVA 09,00
11'M ROMPECORAZONES-10,00
1346 LOIS Y CLARK: |'

LAS NUEVAS - | '
"^^5^ AVENTURAS DE '4 '
'?^’'f SUPERMAN ^"'
#M KUNG FU 
|>M NOTICIAS 
Í4« INFORMATIVO

t CORAZON DE' 
mi VERANO' .

OTELEDIARIO-1

o

ar,<m noticias 06,00 ENTRE HOY Y 
V . Á MAÑANA07,30 CLUB MEGATRIX

; ' Espacio Infantil, con O6,25 LAS NOTICIAS

07,35 ABC WORLD 
' NEWS CON

series de dibujos 
1 animados, que < 
s presenta Ingrid 
5 Asensio.

11,35 MR. BELVEDERE
OTROS PUEBLOS 13,05. AQUELLOS

VACACIONES DE 
CINE (1) 
«Cazadores de 
fantasmas» 
VACACIONES DE 
CINE (11) . / 
«Los corsarios del

; MARAVILLOSOS 
' AÑOS :

IJBM CALIFORNIA
1:: ' DREAMS

07,35 LOS GATOS
' SAMURAI

07,50 SONIC
MIHI EL JARDIN 
r - SECRETO
08,35 MEGAMAN
MM TENKO Y LOS

' GUARDIANES DE
' í LA MAGIA

s^
íW

PETER JENNINGS 
PLUSVALIA 
REDACCION. 
NOTICIAS '^

00,^ TELESERIE: 
Entrenador

00,30 PROGRAMA MAS 
'0 MENOS

. MULTIPLICADO 0
: ' DIVIDIDO

m
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Caribe» -
3,30 TERCERA

4
13,00 EQUIPO A 10,00 OPERACION
1335 LA FAMILIA HOGAN A,:' TRUENO
14,25 LOS PROBLEMAS 10/15

CRECEN

<»,:«> EL HOMBRE LOBO 11,30^ CINE: «A casa por

Serie de humor^! kí

ta
rd

e
no

ch
e

M
vV
V
:: S

TODO'hOFVrU^;
AM0R"X^^z“
Telenovela prota- 
gonizada por Jean 
Carlo''Simancas y^ 
Jeannette D ^?r,x 
Rodríguez.
NOTICIAS ^.Í^^^^j

17,30 nortey<sur;$^ 
^MlitSerie norteameri-" 
>i^^ cana ambientada'' 
fc^^^en la.Guerra, del ' 
1^18 Secesión.! .
18,30 LA DOCTORA^-V1 

QUINN - 
PEPAYPEPE'l/i:

10» GENTE , 3'^'1 
t' M ag azine^cóh J ose 
Toledo y,Pepa

^>^>W Bueno.^A"
<W TELED1ARIO-2^'^L 
^^ EL TIEMPO

M

1̂
S

§

PLANTA
INSPECCION ' 
FISCAL M
PARA NOSOTROS lI 
SABER Y GANAR '
SABER Y GANAR " 1* 
GRANDES ' ' 
DOCUMENTALES
En alas del viento. rí<

protagonizada por', |
- Kirk Cameron.^ 
(NOTICIAS/*^ f 
' Informativo.

cÉ
 g

TARZAN 
SENSACION DE 
VIVIR
Serie.
NOE Y FAMILIA 
LAS NOTICIAS
Informativo, v^;

. . ' vacaciones»
1#;iO PIEZAS: Lineas de 

' .; teléfonos
13,30 LOS 40 

PRINCIPALES 
«M TELESERIE:
:''^' Madison 
KM REDACCION,
Ír v NOTICIAS '^

0^ CARTA DE 
.syív PRESENTACION 
MMCHOPYYLA

PRINCESA 
03,35 MASK 
03,50 HORRY 
00,00 LA BANDA DEL 
í*: : SUR
S>' Programa club- 

"'/'" .infantil
11,30 LOS PICAPIEDRA 
11,45 EL MUNDO DE

. /BEAKMAN
IW AVANCE

INFORMATIVO 
133'5 TODO A CINE 
4^. ''’/ Repetición del 
Í"/^£'T’ programa emitido la 
’''' '' ' noche anterior, 
t4,<X> CANAL SUR 
; ' NOTICIAS

Informativo.

Las Seychelles. - 
USHUAIA
RUTA QUETZAL'^'

TM para NOSOTROS

R NOSOTROS
MISMOS
UN CHAPUZAS EN 
CASA <^< 
Serie ?
"Arri ve re rchi,^^^''^ 
Binfor*‘;z¿' 
INFORMATIVO'' 
TERRITORIAL /

i EXTRA ROSA " *'1^ 
1 Magazine con Ana ' ''^íV /; 
I Rosa Quintana y 1 '' ' 
J Rosa Villacastín.; á. - 1.-

15,3^TELECINE 5
'' «Muerte aparente» / 

. (USA/1993/86') ^ ^; 
D: Rubén Preuss / 

;C I: Shannen "^

¡QUE ME DICES! 
Informativo de la 
crónica social de 
los famosos.

IBM TARDE DE CINE 
t .1; «Angeles del mal

Doherty, John Dieel
>k'< 13,30 EL COCHE

0,30 ZIP ZAP ;''''í'^'.;:
21,00 COLEGIO MAYOR
^,00 LA 2. NOTICIAS 
RM EL TIEMPO;./.

FANTASTICO
Serle ^^/^;

3,40 QUE LOCA .^ 
PELUQUERIA S

'' S Serie de '-->'
producción propia. 10,00 

OM IMPACTO TV
i¿ . ’ Presentado por 

' Carlos G® ^3^^
- ' Hirschfeld. ''' 
21,00 NOTICIAS

. ' (1993)
' D: Alan Smithee 

’ I: Sean Patrick
Flannery, Diane 

1 Ladd..
8,00 ANA

Magazine con 
Alicia Martínez 
Senovilla.

0,15 POLILADRON

o W
 o

?^
4» 11

LA RULETA DE LA 
FORTUNA 
LAS NOTICIAS 
Espacio —
Informativo.
EL TIEMPO

15¿<^CINE:"
' «Gran slalom»

10,33 CINE:
' , ,; «Yankee zulu»
1T,S0 CINE:
. , «Prisioneros del

' . cielo»
20,25 AVANCE. - 

REDACCION
30,36 TELESERIE:

Es mi vida
' Producción

. estadounidense.
31,30 REDACCION.

'' NOTICIAS , 
Resumen 

' informativo de la
' ' jornada.

.; Presenta: Hilario 
Pino.

WB CONTRARRELOJ 
Espacio deportivo.

153'5 CONTRAPORTADA 
15MDE TARDE EN 
^í^k' TARDE
? ¿ Magazine diario.
1'7,50 VIDAS CRUZADAS
15,20 VIDA SALVAJE 
15,50 EL TOREO

Revista semana de 
la actualidad taurina 

' con entrevistas y 
' amplios reportajes.

10,35TOROS ,
Desde la Plaza de 1

a

Toros de Huelva,^ 
final del 111 ciclo de 
Novilladas de » 
Promoción 
patrocinadas por la

' Fundación 
Andaluzada 
Tauromaquia

M NOTICIAS

3i;50 EL ESPEJO LL 
;.^5, SECRETO 'k''5k>
A'';>^; Presentado por j-Q 
'^<A?^ Norma Duval y 
F'C^A Andoni Ferreño. L
34# ENTRE "'^''''^'-' 
««MORANCOSY 'z'..

OMAITAS
: Repetición de este 

1 programa de, 
I humó'r. ...í''
TELED1ARÍO-3:,\L ;
Espác¡ó'Qv'"A,;¿.A' 
informativo.,/'.kk;'"
SE HA ESCRITCF '/ 
UN CRIMEN 
"Calderero, sastre,

I mentiroso, . ,^;^, 
lad rón L.

SEL CUARTO - 
s OSCURO Zx 

:TELEDIARIO^

I»a# EL CINE DE LA 2 
C< ' «B'áhia negra» ¿

H> TELESERIE:,35'FUTBOL PARTIDO 21M'TELECUPON .
^^^ AMISTOSO ^W' En directo, sorteo
ri/^i Lausanne - Real ft>^f del número

32,00 LAS COPLAS DEL^ 
' / ' .CARMEN
>' 'Espacio de 

producción propia;
23,35 CINE DE NOCHE:
1" ' . "Escuela de 

azafatas"
01MCANAL SUR 1
, - NOTICIAS
1. Las últimas noticias 

de la jornada.
01,35 CINE:
1 . "Huracán Smith"
p' D: Colin Budds.
( I: Carl Weathers, .
k '' Cassandra !
1 Delaney, Jurgen '
1 Prochnow y Tony

A Frasier 
Producción

\ estadounidense.
D: Anthony Mann 
I: James Steward 
Joanne Dru

I S»

^ JACK ALERTA „ 
Dos aventureros ,//; ||Má ROJA ^>4 
llegan a Puerto "^^ OSADOS ’ 
Felicidad con la^^ g; A Repetición 

intención de buscar 
1 petróleo en Ias;.^k 
1 profu ndidad es x >^:> 

marinas'para lo^'Z 
que coñvencen aL'' 
dueño de varias '' ,.

I empresas'para que 
invierta úna fuerte''/’' 

, suma de dinero,'';
^'NEGRO S0BRE>k 

BLANCO '"'AL/r'?' 
CINE CLUB. CICLO 
FLORIAN REY 
«Nobleza’ baturra» L

lM NOTICIAS „,.^- 
í^^ Informativo Zv

I> ;í presentado por el 
;.,' /V periodista José 
élt'7"' María Carrascal, w'00, 

MMCINE
; ' «El lobo de mar»
04,00 TELEVENTA'' 8 8 8 g

premiado en el 
cupón de la ONCE, WM DOCUMENTAL
CINE
«Desayunó con 
diamantes» 
(USA/1961/109') 
D: Blake Edwards
1: Audrey Hepburn 
George Peppard. ': 
EL PUENTE ' 
ENTRE HOY Y 
MAÑANA 
UNIVERSIDAD DE 
VERANO DEL 
ESCORIAL’^^;^;

"^ «Tesis» 
CINE:’"-’ 
«Cobb»

NATURALEZA: 
Nagarahole, un ' 
paraíso en la India

W

; / .Espacio! >4^:,' . í
:xpromoclonalr^W^{'''

05,^CINE%1>a ''-^^Ij^ PASIONES 06,28
1- "'«Secuestro de "''<.ltó^ MILAGROS#,! ' #|
* ' estado».^, a ¿ ; 05,30 MANUELA. ' '" ' |

. Telenovela.''

03,30 CINE:
«Mi nombre es/

;Af sombra»
,59 CINE:

«El precio de la
justicia». 
CINE:' ' 9

«Un romance 
peligroso».

' Bonner.
00 DESPEDIDA Y 

CIERRE

#
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^MESA Í= PAPELERIAS
Calatrava, 27 Telt: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52 

Pza. Agustín Salido, 7 Telí.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL
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PANDORGA
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Camisetas 
Personalizadas 
iia todo color!! 
ai instante.

Plaza del Pilar
¡Qué bien aparcado está!

TazosPandorga (I)

La movida impresionante 
que en esta tarde comienza 
pone a prueba la paciencia 
de mucha gente currante.

Puesto que los estudiantes 
no madrugan en verano, 
se pueden dar una mano 
de trasnocho galopante.

Porque, esta bendita fiesta, 
entre tracas y otras cosas 
tiene, por ser tan ruidosa, 
a media ciudad despierta.

Ya se encuentran los infantes 
preparando la batalla, 
y hay quien vuelve de la playa 
sólo por esto, un poco antes.
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Por su ubicación urbana 
quiere media población 
que se lleve este follón 
a cualquier fin de semana.

Científicos rusos, a 
la caza de esperma 
de mamut

Efe-Moscú

Un grupo de científicos 
rusos viajó ayer a Ust-Yan, 
Siberia oriental, donde un gru
po de cazadores encontró los 
restos congelados de un ma
mut macho, para ver si es po
sible obtener esperma del ani
mal prehistórico. El interés de 
los científicos rusos por con
seguir esperma de mamut obe
dece, según ITAR-TASS, aun 
pedido de colegas japoneses, 
que pretenden inseminar con 
éste a una elefante africana.

Todos los días vemos numerosas violaciones del Código de Circulación, pero 
que además sean realizadas con un coche de una autoescuela, desde el que se 
supone que se enseña dicho Código, y con algo tan claramente en contra de la 
normativa vigente como es aparcar en la acera, resulta ya el colmo. Para más 
"inri", para acceder al lugar donde está aparcado, el coche ha tenido que circular 
por la acera. Claro, que la autoescuela está a pocos metros donde se encuentra
el vehículo y resulta muy cómodo aparcar cerca, sea como sea. RUEDA

Chico de Campos, absuelto 
de un delito de injurias

J.L.M7La Tribuna

El actual miembro de la 
ejecutiva provincial del PSOE 
y ex alcalde de Viso del Mar
qués, Francisco Chico de Cam
pos, fue absuelto por la titular 
del Juzgado número 2 de Val
depeñas, Mónica Céspedes, 
como autor de un delito de 
injurias. La sentecia fue dada 
a conocer el viernes, día 18 de 

julio, después de que se cele
brara el juicio hace dos sema
nas por unas manifestaciones 
de Chico de Campos en el pleno 
de junio de 1996, en el que el 
ex alcalde hizo referencia en 
una moción a que la empresa 
"Metalviso" estaba constru
yendo una nave ilegal.

En la sentencia, la juez 
Mónica Céspedes, considera 
como hecho probado que las 

declaraciones de Francisco 
Chico de Campos se encontra
ban dentro del marco habitual 
de los debates que se generan 
en las sesiones plenarias.

Según una nota del PSOE, 
en la sentencia se estima que 
"el ex alcalde socialista ejer
ció el legítimo derecho a la 
crítica y a revelar sus opinio
nes sobre cuestiones que con
sideraba inadecuadas".

* Aunque con cierto retraso 
sobre los plazos inicialmen
te previstos, por fin mañana 
se dará el primer paso para 
hacer realidad el proyecto de 
ampliación del Parque de 
Gasset.

* El retraso de este proyec
to está motivado por el vacío 
de técnicos y arquitectos que 
sufrió el Ayuntamiento de la 
capital tras la aprobación de 
la revisión del Plan General 
de Ordenación Urbana 
(PGOU), ya que dicho perso
nal había sido contratados sólo 
para realizar este trabajo.

* El Ayuntamiento tam
bién procederá a demoler el 
antiguo colegio de El Pilar, 
que, por el abandono sufrido 
y la falta de medidas de segu
ridad, se encuentra en un es
tado deplorable y se ha con
vertido en nido de toxicóma
nos y delincuentes.

* El pleno del Consejo 
Regulador de la DOC Rioja 
aprobó ayer la puesta en 
marcha de un modelo de 
interprofesional para el sec
tor vitivinícola en el plazo de 
dos años, con la intención de 
que dicho modelo quede in
tegrado en el seno del Conse
jo-

* Una interprofesional que 
no vendría mal tampoco en 
esta zona.

* Esta es una iniciativa que 
pretende reforzar esta DO, ya 
que el deseo del pleno es que 
la interprofesional sea fuer
te, represente el instrumento 
de desarrollo estratégico de la 
Denominación y se inserte en 
el Consejo Regulador, para lo 
que el nuevo pleno intentará 
fomentar los cambios lega
les necesarios.
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ZaUeres ^¿aas, S. £. 
CHAPA - PINTURA - HORNO DE SECADO - SUSTITUCION DE LUNAS ■ BANCADAS PARA TODO TIPO DE VEHICULOS Y MARCAS 
El calor, la salinidad y la abrasión por el polvo y la arena hacen que su coche pierda no sólo 

el brillo, sino que se vea atacado en profundidad, disminuyendo su resistencia.
i HOSOTROS SE LO PROTEGEMOS CONTRA ESTAS EVENTUALIDADES!

¿Prepara sus 
vacaciones?

"Si vcl. se protege, 
porque no 

su vehículo"
Carretera de Valdepeñas, 9 - TeH.- (926) 22 13 31 - 13004 CIUDAD REAL


